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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 286 
- без перепечаток 216 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Разин, Никитин и Козырев претендуют на награду лучшему тренеру сезона 
в КХЛ (ТАСС) 
Перед началом сезона Андрей Разин возглавил магнитогорский "Металлург" и 
привел команду к третьей победе в Кубке Гагарина 

перейти к статье 

Кожевников считает, что Разин заслужил награду лучшему тренеру КХЛ 
сезона-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с "СЭ" 
ответил на вопрос, кого считает лучшим тренером прошедшего сезона КХЛ. 

перейти к статье 

Комментатор Юртаев: "Разин должен стать лучшим тренером сезона КХЛ. 
Он пришел в перестраивающуюся команду без больших звезд, от которой 
никто не ждал победы здесь и сейчас" (Sports.ru) 
Андрей Юртаев считает, что Андрей Разин должен стать лучшим тренером 
сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Номинанты на приз "лучшему тренеру" - прекрасны. Но выиграть должен 
Разин (Allhockey (allhockey.ru)) 
А Никитин и Козырев заслуженно включены в топ-3 главных сезона. 

перейти к статье 

Лучшим тренером года станет Разин. Но топ-3 вызывает крайнее 
недоумение (Советский спорт) 
КХЛ объявила трех номинантов на звание лучшего наставника сезона - их всего 
трое.  

перейти к статье 

Князев рассказал, кого еще можно было включить в номинацию "Лучший 
новичок" КХЛ сезона-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший форвард "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев рассказал, кого 
еще из игроков можно было бы включить в список претендентов за звание 
"Лучший новичок" сезона-2023/24 в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Не оценили Заварухина. Триумфатора сезона в "Тракторе" поменяли на 
канадца (Советский спорт) 



 

 

На пост назначен специалист по развитию молодежи Бенуа Гру.  
перейти к статье 

Генменеджер "Трактора" профессионально подошел к выбору главного 
тренера команды, считает Вячеслав Быков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил, что 
генеральный менеджер "Трактор" Алексей Волков проявил профессионализм, 
решив назначить Бенуа Гру главным тренером челябинской команды. 

перейти к статье 

Вячеслав Быков высказался о причинах перестройки в ЦСКА (Советский 
спорт) 
По итогам сезона КХЛ армейцы завершили борьбу в первом раунде плей-офф, 
уступив ярославскому "Локомотиву".  

перейти к статье 

"Руководство не видит перспектив с Заварухиным". Канарейкин - о смене 
тренера "Трактора" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил смену главного тренера 
"Трактора".  

перейти к статье 

В КХЛ будет единственный иностранный тренер. "Трактор" назначил 
канадца, который обыгрывал Россию на МЧМ (Sport24.ru) 
Вместо "Брата-2" в Челябинске будут показывать "Спецназ ГРУ" 

перейти к статье 

"Трактор" рискует и ставит на кон все! Гру станет вторым Хартли или 
повторит судьбу Карри Киви? (Sports.ru/tribuna) 
Вчера челябинский клуб объявил о назначении нового главного тренера.  

перейти к статье 

Юрий Карандин: "С Гру в Челябинске будут сдувать пылинки - в отличие 
от Епанчинцева в Сибири" (Russia-hockey.ru) 
О последних тренерских назначениях на Востоке КХЛ - из Новосибирска - экс-
глава региона "Сибирь - Дальний Восток", участник Залов славы ИИХФ и 
отечественного хоккея, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Светлакову импонировало то, как видит хоккей и организацию клубных 
процессов генменеджер "Трактора" - агент игрока (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент форварда Андрея Светлакова Александр Черных рассказал "Матч ТВ", 
почему его клиент подписал трехлетний контракт с челябинским " Трактором ". 

перейти к статье 

"Ак Барс" объявит о назначении Гатиятулина после встречи тренера с 
Миннихановым (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", Анвар Гатиятулин будет утвержден в роли 
главного тренера "Ак Барса" после встречи с раисом Татарстана Рустамом 
Миннихановым.  

перейти к статье 



 

 

Агент Шипачева отреагировал на слухи о новом контракте игрока с "Ак 
Барсом" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Станислав Романов представляющий интересы нападающего 
"Ак Барса" Вадима Шипачева опроверг слухи о новом контракте игрока с 
казанским клубом.  

перейти к статье 

Радулов, Шипачев и Войнов покинут "Ак Барс"? Все, что об этом известно 
(Чемпионат.com) 
В казанском гранде ждут официального назначения Гатиятулина и планируют 
перестройку. 

перейти к статье 

Ни лицом не вышли, ни умом: каким будет новый "Ак Барс" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Без Радулова, Шипачева и Кагарлицкого - что останется от гранда КХЛ? 

перейти к статье 

На разломе буквы "С": кто в следующем сезоне получит капитанскую 
нашивку? (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
По слухам, команду покинут сразу несколько лидеров. 

перейти к статье 

Башкиров принесет 45 млн: почему "Салават Юлаев" не боролся с 
"Магниткой" за молодого игрока (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Хоккеист со звучной фамилией покидает Уфу.  

перейти к статье 

Уральская весна в КХЛ продолжается. "Трактор" меняет тренера, а 
"Автомобилист" закрепляет успех (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Как и в минувшем розыгрыше Кубка Гагарина, в открывшемся трансферном 
сезоне повестку задают уральские команды.  

перейти к статье 

"Капризов не поздравлял с победой, Малкин написал в соцсети": 
интервью Юрова о победе в Кубке Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Кубок Гагарина в сезоне-2023/24 достался "Металлургу".  

перейти к статье 

"Буду только рад, если легионеров будет больше". Интервью 
нападающего "Динамо" Рашевского (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Дмитрий Рашевский - о вылете из плей-офф и изменениях в КХЛ.  

перейти к статье 

Павел Зубов стал старшим тренером "Лады" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Пресс-служба "Лады" объявила о вхождении в тренерский штаб клуба Павла 
Зубова.  

перейти к статье 



 

 

В СКА опять назревает вратарская революция? А ведь Серебряков еще 
недавно был лучшим в КХЛ (Sport24.ru) 
Говорят даже о варианте с опальным канадцем Картером Хартом.  

перейти к статье 

Матвей Мичков провел тренировку в зале в майке "Филадельфии" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Матвей Мичков провел тренировку в зале в майке 
"Филадельфии Флайерз". 

перейти к статье 

Дебют в КХЛ в 17 лет и Кубок Харламова с первой попытки. Все, что нужно 
знать об Антоне Силаеве (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Обладатель Кубка Харламова сходу оправдал доверие Игоря Ларионова.  

перейти к статье 

Главный тренер "Витязя" Десятков: "Вся команда должна 
реабилитироваться за прошлый неудачный сезон" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Витязя" Десятков: "Вся команда должна реабилитироваться за 
прошлый неудачный сезон"  

перейти к статье 

Павел Десятков рассказал, в какой хоккей будет играть "Витязь" в 
следующем сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Павел Десятков рассказал, что подмосковная команда 
под его руководством будет играть в агрессивный атакующий хоккей.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Покинувший "Барыс" форвард Шестаков, подписал контракт с 
"Адмиралом" (Чемпионат.com) 
"Адмирал" объявил о заключении контракта с нападающим Аркадием 
Шестаковым. Напомним, сегодня, 7 мая, стало известно, что форвард покинул 
"Барыс".  

перейти к статье 

"Торпедо" заключило новый контракт с американцем Линчем (Sport24.ru) 
Американский нападающий Бобби Линч подписал новый контракт с "Торпедо". 
Соглашение рассчитано на 1 сезон  

перейти к статье 

Трехкратный обладатель Кубка Гагарина Светлаков перешел в "Трактор" 
(ТАСС) 
Соглашение с игроком рассчитано до конца сезона-2026/27 

перейти к статье 

"Автомобилист" продлил контракт с американским защитником Эбертом 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Автомобилист" продлил контракт с американским защитником Эбертом  

перейти к статье 



 

 

Экс-нападающий "Нефтехимика" Бикмуллин подписал контракт с "Ладой" 
(Чемпионат.com) 
"Лада" заключила односторонний контракт на два сезона с нападающим 
Рафаэлем Бикмуллиным.  

перейти к статье 

"Сочи" продлил контракт с нападающим Каменским (Sport24.ru) 
ХК "Сочи" объявил о продлении контракта с нападающим Евгением Каменским.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
18-летний Демидов хочет уехать из СКА в Северную Америку. У одного из 
фаворитов драфта НХЛ-2024 еще год контракта с клубом (Артур 
Хайруллин) (Sports.ru) 
Иван Демидов может продолжить карьеру в Северной Америке.  

перейти к статье 

МХЛ выбрала лучших игроков сезона. Демидов стал MVP второй год 
подряд (Sports.ru/tribuna) 
Рассказываем о лучших в Молодежной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

FONBET и КХЛ запустили голосование по определению лучших медиа 
сезона 2023 (Sport24.ru) 
В разгар полуфинальных серий Кубка Гагарина болельщики называли своих 
любимых медиа.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"О таких событиях рассказывают детям и внукам". Ротенберг об участии в 
инаугурации Путина (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА и "России 25" Роман Ротенберг поделился эмоциями от 
участия в инаугурации президента России Владимира Путина, которая 
состоялась сегодня, 7 мая. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Владимир Грудинин: хорошие соперники, с каждым матчем становится 
еще более интересно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник сборной "Россия 25" Владимир Грудинин в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о том, как проходит большой тур команды, а также поделился 
впечатлениями от сезона в "Северстали", работы под руководством Андрея 
Козырева и своего отпуска, который прошел после вылета череповчан из Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

Россию выгнали, без нее юниорский ЧМ стал междусобойчиком. Золото 
забрала Канада с сыном легенды в составе (Sport24.ru) 
Каким был бы состав юниорской сборной России?  

перейти к статье 

Канарейкин: "Белоруссия и Казахстан - это не команды уровня сборной 
России" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер "Металлурга" и "Спартака" Федор Канарейкин 
прокомментировал победу "России-25" над Белоруссией (4:0) в товарищеском 
матче в рамках Большого тура Сборной 2024.  

перейти к статье 

Барулин: хотелось бы видеть матчи сборной России на чемпионате мира 
(Советский спорт) 
6 мая сборная "Россия 25" обыграла команду Беларуси со счетом 4:0.  

перейти к статье 

Плешков отметил, что ему будет проще играть, если не думать о рекорде 
Третьяка (ТАСС) 
В трех подряд матчах за сборную России вратарь сыграл "на ноль" 

перейти к статье 

Весенний лед: хоккейная сборная собирает полные трибуны в регионах 
(Известия (iz.ru)) 
В условиях международного бана "Россия 25" играет с Казахстаном и 
Белоруссией и приезжает в Омск и Тулу 

перейти к статье 

Хлеба и зрелищ! Большой тур сборной России - история не столько про 
хоккей, сколько про болельщиков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Аудитория хочет видеть национальную команду. И ее пожелания нужно 
выполнять. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Дебют при 1:8? Я был спокоен". Интервью с уникальным русским 
вратарем НХЛ (Чемпионат.com) 
Георгий Романов год назад играл в ВХЛ, а в апреле дебютировал в основе "Сан-
Хосе", не проведя ни минуты в матче КХЛ. 

перейти к статье 

Чемпионы уходят быстро. У Кубка Стэнли будет новый обладатель 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
У Кубка Стэнли будет новый обладатель. Действующий чемпион НХЛ завершил 
выступление в текущем розыгрыше трофея уже после первого раунда.  

перейти к статье 

"Сан-Хосе" получил право первого выбора на драфте НХЛ 2024 года 
(ТАСС) 
Вторым на драфт будет выбирать "Чикаго", третьим - "Анахайм" 

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

ХК "Балашиха" стал обладателем Кубка Владислава Третьяка (РИАМО 
(riamo.ru)) 
Подмосковный детско-юношеский хоккейный клуб "Балашиха" стал победителем 
турнира "Кубок Владислава Третьяка" среди хоккеистов до 13 лет, сообщает 
пресс-служба министерства физической культуры и спорта Московской области. 

перейти к статье 

Омский НПЗ помог детям из районов поучаствовать в первенстве по 
хоккею (Омск-Информ (omskinform.ru)) 
В регионе прошел финал регионального турнира по хоккею с шайбой имени 
Евгения Хацея.  

перейти к статье 

Самый дорогой вратарь Канады и самый дорогой защитник НХЛ. Кто из 
звезд сыграет на ЧМ-2024 (Чемпионат.com) 
Турнир в Чехии заодно мог получить действующего и будущего первых номеров 
драфта НХЛ, но в сборной Канады в последний момент все переиграли. 

перейти к статье 

Чемпионат мира нужно смотреть. Северная Америка отправила десант 
юных звезд (Советский спорт) 
А болеть можно за наших соседей из Казахстана.  

перейти к статье 

Злата Канада (Коммерсантъ (kommersant.ru)) 
Канадская сборная выглядит фаворитом чешского мирового первенства по 
хоккею  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Разин, Никитин и Козырев претендуют на награду лучшему тренеру сезона 
в КХЛ (ТАСС, Москва, 7 мая 2024) 
Игорь Никитин и Андрей Козырев вошли в число номинантов на приз лучшему 
тренеру по итогам сезона Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Перед началом сезона Разин возглавил магнитогорский "Металлург" и привел 
команду к третьей победе в Кубке Гагарина. По ходу сезона команда одержала 
60 побед в 91 матче. В финальной серии плей-офф КХЛ "Металлург" обыграл 
ярославский "Локомотив" (4-0), который возглавляет Никитин. По итогам сезона 
ярославцы выиграли 57 игр из 88.  
Козырев проработал первый полноценный сезон в качестве главного тренера 
череповецкой "Северстали", которую возглавил в марте 2023 года. Команда 
завершила регулярный чемпионат на пятом месте и обновила клубный рекорд 
по числу побед. В плей-офф "Северсталь" завершила выступление в первом 
раунде, проиграв московскому "Спартаку" (1-4).  
Церемония закрытия сезона КХЛ пройдет 13 мая.  

https://tass.ru/sport/20729425 

Похожие сообщения (24): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 7 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 7 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 7 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 7 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 7 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников считает, что Разин заслужил награду лучшему тренеру КХЛ 
сезона-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с "СЭ" 
ответил на вопрос, кого считает лучшим тренером прошедшего сезона КХЛ. 
КХЛ назвала номинантов на приз лучшему тренеру сезона-2023/24: Андрей 
Козырев ("Северсталь"), Игорь Никитин ("Локомотив") и Андрей Разин 
("Металлург"). 
"Считаю, что Андрей Разин заслужил награду лучшему тренеру КХЛ. Он выиграл 
с "Металлургом" Кубок Гагарина, это самое важное. Плюс Разин не первый год 

https://tass.ru/sport/20729425
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozyrev-nikitin-i-razin-nominirovany-na-priz-luchshemu-treneru-khl
https://chel.mk.ru/sport/2024/05/07/andrey-razin-mozhet-stat-luchshim-trenerom-sezona-kkhl.html
https://rg.ru/2024/05/07/nazvany-pretendenty-na-priz-luchshemu-treneru-sezona-v-khl.html
https://metaratings.ru/news/kozyrev-nikitin-i-razin-nominirovany-na-priz-luchshemu-treneru-kkhl-360712/
https://realnoevremya.ru/news/308528-v-khl-vybrali-nominantov-na-priz-luchshemu-treneru-sezona-20232024
https://sport.tatar-inform.ru/news/dva-andreya-i-odin-igor-stali-nominantami-na-priz-lucsemu-treneru-kxl-5890325
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/07/kkhl-nazvala-nominantov-na-luchshego-trenera.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/07/khl/
https://rsport.ria.ru/20240507/khokkey-1944309220.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053271_Stali_izvestny_nominanty_na_priz_luchshemu_treneru_sezona_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2053271_Stali_izvestny_nominanty_na_priz_luchshemu_treneru_sezona_v_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1116049443-kozyrev-nikitin-razin-nominanty-na-priz-luchshemu-treneru-sezona-kxl.html
https://sport24.ru/hockey/news-645103-kozyrev-nikitin-i-razin-pretenduyut-na-priz-luchshemu-treneru-sezona-v-kkhl
https://sportrbc.ru/news/6639d43a9a7947167558f074
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozyrev-nikitin-i-razin-stali-nominantami-na-priz-luchshemu-treneru-khl-2208927/
https://www.championat.com/hockey/news-5541388-kozyrev-nikitin-i-razin-nominanty-na-priz-luchshemu-treneru-khl.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/07/531749.html
https://shaiba.kz/news/771094


 

 

хорошо тренирует. До этого в "Северстали" он проделал большой объем работы. 
Андрей - красавец!" - сказал Кожевников "СЭ".  
Козырев вместе с "Северсталью" вышел в плей-офф с пятого места Западной 
конференции.  
"Локомотив" Никитина впервые за 15 лет сыграл в финале Кубка Гагарина.  
В свой восьмой сезон в КХЛ Разин победил в серии плей-офф и завоевал Кубок 
Гагарина. "Металлург" стал обладателем Кубка Гагарина третий раз в своей 
истории. Ранее клуб завоевывал трофей в 2014 и 2016 годах.  
Церемония закрытия сезона КХЛ состоится 13 мая 2024 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-schitaet-chto-razin-
zasluzhil-nagradu-luchshemu-treneru-khl-sezona-2023-24-2209034/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Юртаев: "Разин должен стать лучшим тренером сезона КХЛ. 
Он пришел в перестраивающуюся команду без больших звезд, от которой 
никто не ждал победы здесь и сейчас" (Sports.ru, Москва, 7 мая 2024) 
КХЛ объявила номинантов на приз лучшему тренеру сезона-2023/24. В тройку 
претендентов на приз попали Андрей Козырев ("Северсталь"), Игорь Никитин 
("Локомотив") и Андрей Разин ("Металлург"). 
"В этом сезоне было достаточно тренеров, достойных быть представленными в 
этой номинации. Я считаю, Алексей Жамнов, Олег Браташ, Алексей Кудашов 
проделали со своими командами отличную работу. 
А если говорить непосредственно о представленной тройке, то логично выбирать 
между Никитиным и Разиным. 
"Северсталь" Козырева провела хороший регулярный сезон, уверенно зашла в 
плей-офф, но там снова остановилась в первом раунде, как и в трех предыдущих 
сезонах до этого. 
А вот "Локомотив" наконец преодолел барьер в лице ЦСКА и добрался до 
финала, за что, конечно, честь и хвала Игорю Никитину. 
Но лучшим тренером должен стать Андрей Разин. И дело здесь не только в 
кубке, который часто был определяющим фактором при определении лауреата 
в этой номинации. 
Разин пришел в перестраивающуюся команду без больших звезд, от которой 
никто не ждал победы здесь и сейчас. 
Но прогресс вчерашних эмхаэловцев был настолько впечатляющим, что этот 
"Металлург" уже никто не смог остановить. Что это, если не работа лучшего 
тренера сезона?" - сказал комментатор "КХЛ ТВ" Андрей Юртаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1116050882-kommentator-yurtaev-razin-dolzhen-stat-
luchshim-trenerom-sezona-kxl-on.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Номинанты на приз "лучшему тренеру" - прекрасны. Но выиграть должен 
Разин (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024) 
А Никитин и Козырев заслуженно включены в топ-3 главных сезона. 
Совсем скоро состоится церемония закрытия сезона КХЛ. И если бы можно было 
отдать приз всем тренерам, которых лига номинировала на приз "лучшему 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-schitaet-chto-razin-zasluzhil-nagradu-luchshemu-treneru-khl-sezona-2023-24-2209034/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-schitaet-chto-razin-zasluzhil-nagradu-luchshemu-treneru-khl-sezona-2023-24-2209034/
https://allhockey.ru/news/show/517150-Kozhevnikov_schitaet_chto_Razin_zasluzhil_nagradu_luchshemu_treneru_KHL_etogo_sezona
https://www.sports.ru/hockey/1116050882-kommentator-yurtaev-razin-dolzhen-stat-luchshim-trenerom-sezona-kxl-on.html
https://www.sports.ru/hockey/1116050882-kommentator-yurtaev-razin-dolzhen-stat-luchshim-trenerom-sezona-kxl-on.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/07/531767.html


 

 

тренеру", то лично я так и поступил. Однако подобного не бывает. Но, честно 
говоря, все три претендента импонируют. Это не только крутые тренеры, но и 
мощные личности - Разин, Козырев и Никитин. 
 Козырев, Никитин и Разин номинированы на приз лучшему тренеру КХЛ 
Выиграть приз должен Андрей Разин 
Первым номинантом является главный тренер "Металлурга". Андрей 
Владимирович выиграл Кубок Гагарина в первый сезон работы с топ-клубом. 
Добился его с костяком "череповецких" хоккеистов, которых сам же в своем 
время развивал, вывел на лидирующие роли магнитогорский воспитанников, а 
еще смог создать тактически и психологически гибкий коллектив. 
 Андрей Разин - самый топовый тренер в КХЛ. Теперь официально 
До Магнитогорска Разин проходил этапы становления: от детского хоккея до КХЛ. 
Прогрессировал с каждым годом. Это тоже красивая история. 
Его победа в этой номинации не должна вызывать не только вопросов, но и 
сомнений. Это его год, а за призом "лучшему тренеру" по итогам чемпионата-
2023/2024 есть солидный бэкграунд. Да и лига была последовательна в этом 
вопросе, делая "лучшим тренером" сезона наставников, которые выигрывают 
Кубок Гагарина.  
Включение Козырева впечатлило 
Очень похожи номинанты на приз "лучшему тренеру"-2023/2024 с сезоном- 
2020/2021. Если Андрей Разин в роли Боба Хартли, то Андрей Козырев - в роли 
Андрея Разина версии 2021 года. Во-первых, Андрей Леонидович сейчас - 
главный тренер "Северстали", как и Андрей Владимирович в 2021 году. Во-
вторых, Козыреву тоже удалось со скромным по меркам КХЛ бюджетом у 
команды создать боеспособную единицу из молодых и талантливых хоккеистов. 
В-третьих, у "Северстали" свой стиль, у которого нет аналогов в мире. И главный 
философ этого стиля - Козырев. 
Андрей Леонидович заставил иначе посмотреть на структуру игры: можно давать 
результат и с молодыми, а еще в атакующей манере. Понятное дело, что в плей-
офф все упирается в потолок возможностей - бюджет и опыт. Однако труд 
Козырева не остался незамеченным. Да, главный "Северстали" вряд ли выиграет 
приз. Но лига показывает, что видит заслуги тренеров, которые работают в 
ограниченных рамках, выжимая максимум из состава и даже больше. Включение 
Козырева - это правильно и справедливо. 
Никитин - тоже в топе! 
Третий кандидат - главный тренер "Локомотива" Игорь Никитина. И он тоже был 
номинирован на приз "лучшему тренеру" в 2021 году, но тогда в качестве 
наставника ЦСКА. В этом чемпионате Игорь Валерьевич дошел до финала Кубка 
Гагарина с "Железнодорожниками", которые не играли в решающей стадии 
очень давно. 
Плюс включение тренера - показатель работы Игоря Валерьевича в Ярославле. 
С каждым годом он добавлял в плане спортивных результатов с клубом. 
Прогрессировали при нем все игроки, поэтому и дошли до финала Кубка 
Гагарина-2024, остановившись в шаге от титула. 
КХЛ выбрала, пожалуй, идеальный костяк номинантов. Да, с победителем 
многое понятно - Андрей Разин должен брать приз "лучшему тренеру". Однако 
включение Никитина и Козырева - показатель того, что лига подошла идеально к 
выбору. А второе и третьем места должны стать стимулом для главных тренеров 
клубов из Ярославля и Череповца, чтобы забрать его в следующем сезоне. 

https://allhockey.ru/article/show/517136-
Nominanty_na_priz_luchshemu_treneru_prekrasny_No_vyigrat_dolzhen_Razin 

https://allhockey.ru/article/show/517136-Nominanty_na_priz_luchshemu_treneru_prekrasny_No_vyigrat_dolzhen_Razin
https://allhockey.ru/article/show/517136-Nominanty_na_priz_luchshemu_treneru_prekrasny_No_vyigrat_dolzhen_Razin


 

 

К заголовкам сообщений 

Лучшим тренером года станет Разин. Но топ-3 вызывает крайнее 
недоумение (Советский спорт, Москва, 8 мая 2024) 
КХЛ объявила трех номинантов на звание лучшего наставника сезона - их всего 
трое.  
КХЛ раз в неделю выкатывает список из трех номинантов на звание лучшего в 
своем амплуа. На этот раз лига решила выбрать лучшего тренера прошедшего 
сезона- 2023/2024. Помимо финалистов Андрея Разина "Металлург" и Игоря 
Никитина "Локомотив", в номинацию попал наставник "Северстали" Андрей 
Козырев.  
И сразу возник резонный вопрос: почему именно Козырев, чем хуже были 
Николай и Алексей Заварухины, сделавшие из "Автомобилиста" и "Трактора" 
соответственно, неожиданно невероятные команды, которые серьезно 
пошумели в плей-офф Кубка Гагарина. Или чем хуже, например, Алексей 
Жамнов или Олег Браташ, поднявшие свои клуба на давно недосягаемые 
высоты?  
В очередной раз приходиться констатировать, что номинации КХЛ на звание 
лучших в своих хоккейных сегментах - слишком узкие. Выбор всего лишь из трех 
претендентов на кого-либо - это очень мало и не дает болельщикам шанса 
выбрать больше специалистов из самых-самых. Варианта, при котором Андрея 
Разина, долго шедшему к успеху в разных клубах и наконец добился признания, 
не сделают лучшим - не существует. "Магнитка" в принципе соберет за 
прошедший год все сливки, тут к гадалке не ходи. Но это и правда все 
заслуженные награды. Еще осенью на команду из Челябинской области особо 
никто не ставил.  
Но, например, по кандидатуре Игоря Никитина уже существуют вопросы. Скажем 
так, "Локомотив" большого скачка в этом сезоне не сделал. Команда вот уже 
несколько лет планомерно шла к своему второму в истории финалу, обладая и 
хорошей финансовой базой и крепким подбором исполнителей в составе. 
Никитин, в свойственной ему манере, просто упорядочил игру ярославцев и 
вывел на первые роли тех, кто раньше стеснялся эти ниши занимать.  
Начиная с первого раунда плей-офф Кубка Гагарина "железнодорожники" 
настолько уверенно и мощно шли к конечной цели, что уже ближе к финалу 
большая часть специалистов и болельщиков отдавали титул именно 
ярославской дружине. И как обычно бывает в подобных историях, где-то 
оказалась недокрученной важная коллективная гайка. Она то и стала тем самым 
камнем преткновения на пути к "чашке имени Юрия Гагарина". Именно момент 
недокрута на самой ответственной стадии, ставит под сомнение наличие Игоря 
Валерьевича среди соискателей награды.  
Третьим стал... Андрей Козырев, который неожиданно вывел один из самых 
скромных во всех планах клубов КХЛ в одного из лидеров регулярки в Западной 
конференции. Тут можно только поаплодировать. За пару лет до Козырева, 
фортель с выведением из тени "Северстали" проделывал триумфатор 
прошедшего сезона, тоже Андрей, но Разин. Ощущение некой преемственности 
тренеров. Прошел жернова Череповца, готовься возглавить более статусный 
клуб.  
 Набоков станет лучшим вратарем КХЛ. Но есть кандидаты не хуже  
С другой стороны, при всей приятной глазу атакующей модели игры клуба из 
Вологодской области, добиться более серьезного успеха, чем выход в плей-офф 
было невозможно. Слишком скудными были игровые кадры в команде, да и 
демонстрировать на самой важной стадии турнира игру с открытым забралом, 
крайне рискованно и практически всегда гарантирует провал. Так и получилось. 



 

 

Череповчане споткнулись о более организованный "Спартак". Но Козырев 
однозначно молодец, однако - он всего лишь один из.  
Как минимум, войти в списки номинантов на тренера года заслуживали еще три 
наставника. Несчастный Алексей Заварухин, который из крайне посредственного 
"Трактора" сделал в плей-офф конфетку, переехавшую "Салават Юлаев" и 
чемпиона регулярки столичное "Динамо". Но если уж не везет, так по-крупному. 
Заварухина, мало того, что не отметили никакой наградой, так его еще и убрали 
из челябинского клуба. Воистину, белая полоса сменилась черной. Хотя 
невключение Алексея Борисовича в номинанты скорее всего связано с тем, что 
у "Трактора" изначально был не самый плохой состав в лиге. И решать крупные 
задачи клуб уже давно был обязан. Но не сросталось. В этом сезоне звезды на 
небе выстроились в нужную шеренгу и команда чуть было не заехала в финал.  
Обязательно будут нарекания и поводу того, что брат Алексея-челябинского 
Николай со своим блистательным "Автомобилистом", также показали товар 
лицом. Екатеринбуржцы из просто богатого и иногда цепкого клуба превратились 
на стадии плей-офф в настоящих тигров. "Ак Барс" и СКА могут подтвердить этот 
тезис. Фаворитам досталось от "Авто" по полной программе. Да и пропуск в 
финал "Магнитка" могла и не оформить, если бы подопечные Заварухина 
уперлись рогом до самого конца.  
Алексей Жамнов и Олег Браташ выводили из небытия "Спартак" и "Ладу". 
Алексей Юрьевич, после сборной, с которой взял серебряные медали Игр в 
Пекине, многое переосмыслил. Ему удалось набрать состав под себя, который с 
первых матчей показал, что в этом сезоне на один суперклуб в лиге стало 
больше. Красно-белые вполне могли замахнуться на что-то большее, нежели 
второй раунд Кубка Гагарина, но на их пути стал будущий обладатель титула.  
Браташ же сделал, казалось бы, невозможное. Из "Лады", которая спустя долгое 
время вернулась в КХЛ, и набиралась по принципу "с миру - по нитке", удалось 
сколотить недурственный коллектив, который даже некоторое время лидировал 
на Востоке. Конечно, попадание в плей-офф, было пределом мечтаний для этих 
парней. Но перейти из разряда "они будут поставщиками очков" в разряд "а что 
с ним делать?" - это заслуга именно Олега Браташа, который на практике 
показал, что крепкую команду можно состряпать не только из хороших 
исполнителей, а вообще из кого угодно. Главное, какой вектор и с каким посылом 
был задан, а также крепкий фундамент, который, оказывается, можно 
закладывать не весь год, а всего пару месяцев. Хоккеисты поверили тренеру, и 
он не обманул их ожиданий.  
В очередной раз констатируем, что выбор из трех претендентов - слишком узкая 
выборка. И даже при понятном в итоге победителе в номинации "лучший тренер 
года", хотелось бы, чтобы выбор был более широкий и представительный.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/luchshim-trenerom-goda-stanet-razin-no-top-
3-vyzyvaet-krajnee-nedoumenie 

К заголовкам сообщений 

Князев рассказал, кого еще можно было включить в номинацию "Лучший 
новичок" КХЛ сезона-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
мая 2024) 
Бывший форвард "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев рассказал, кого 
еще из игроков можно было бы включить в список претендентов за звание 
"Лучший новичок" сезона-2023/24 в КХЛ. 
6 мая стало известно, что Канцеров, Набоков и Силаев попали в число 
номинантов на приз лучшему новичку КХЛ.  
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"Можно было бы Артамонова из "Торпедо" включить. Если не брать регулярку, 
то я бы еще Силантьева выделил. Он ярко провел плей-офф, сделал большой 
шаг в своем росте. Он показал характер, неуступчивость. Я считаю, он сполна 
оправдал доверие к нему". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/knyazev-rasskazal-kogo-esche-
mozhno-bylo-vklyuchit-v-nominaciyu-luchshiy-novichok-khl-sezona-2023-24-
2208985/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Не оценили Заварухина. Триумфатора сезона в "Тракторе" поменяли на 
канадца (Советский спорт, Москва, 7 мая 2024) 
На пост назначен специалист по развитию молодежи Бенуа Гру.  
Вопрос утверждения нового главного тренера "Трактора" долго оставался 
открытым. Вроде бы после завоевания бронзы первенства России логичным 
вариантом казалось продление контракта с Алексеем Заварухиным. Но на 
итоговой пресс-конференции о персоне главного тренера умолчали, попросив 
дождаться заседания совета директоров.  
Начали муссироваться слухи, появилась информация о напряженных 
взаимоотношениях Заварухина с генеральным менеджером "Трактора" 
Алексеем Волковым. Конспирологам было где разгуляться.  
Но также многие говорили, что "Трактор" успешным сезоном обязан Заварухину. 
После отставки Анвара Гатиятулина ему удалось раскрепостить "Трактор" и 
показать отличный результат в предоставленных условиях. Наградой для 
российского тренера должен был стать новый контракт.  
В руководстве рассудили по-другому. Заварухину было предложено возглавить 
фарм-клуб ВХЛ "Челмет", а в КХЛ решили пригласить специалиста из Канады. 
Возможно, внутренние трения перекрыли собой успехи Заварухина на посту 
тренера челябинской команды. Как отметил сам Волков, по совокупности 
факторов выбор был сделан в пользу Бенуа Гру. Контракт с канадским 
специалистом рассчитан на два года.  
Российскому болельщику может показаться знакомым имя канадского тренера. 
И это так -достаточно вспомнить молодежный чемпионат мира 2015 года. Под 
руководством Бенуа Гру молодежная сборная Канады тогда стала чемпионом, 
победив в финале российскую молодежку Валерия Брагина - 5:4.  
Ирония, но голкипер той сборной Канады Зак Фукале сейчас защищает ворота 
"Трактора". Так сказать, встреча старых друзей.  
На протяжении семи лет Гру возглавлял клуб Американской хоккейной лиги 
"Сиракьюз" и стал самым побеждающим тренером в истории команды - 221 
победа. Последние годы североамериканский специалист провел в фарм-клубе 
"Тампы" и внес свой вклад в завоевание двух Кубков Стэнли главной командой.  
В прошлом сезоне Гру взял паузу в карьере, чтобы посвятить время семье. 
Канадец воспитал множество игроков для НХЛ. В его послужном списке Картер 
Верхеги, Энтони Чирелли, Эрик Чернак, Алекс Барре-Буле, Росс Колтон и другие 
хоккеисты. Но все успехи канадца связаны с юниорским и молодежным хоккеем. 
Гру не имеет опыта работы в НХЛ, и его назначение в "Трактор" вызывает 
вопросы.  
Новая реальность, новая ментальность  
В КХЛ североамериканскому тренеру предстоит пройти ряд испытаний. Гру не 
знаком с лигой на практике, ему необходимо адаптироваться к условиям и новой 
для себя рабочей обстановке, что требует времени. Языковой барьер тоже так 
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просто не преодолеть. Всех этих трудностей у Заварухина не было, хоть его 
продление тоже было бы сопряжено с определенными рисками. Он - местный 
специалист, который уже имеет контакт с командой и располагает доверием со 
стороны болельщиков.  
Гру на протяжении тренерской карьеры всегда был больше нацелен на 
раскрытие индивидуальных качеств игроков, а не на завоевание трофеев. О 
таланте канадского специалиста в области развития хоккеистов и множестве 
положительных рекомендаций говорил и сам Волков.  
Но "Трактору" результат необходим здесь и сейчас. Если Гру не сумеет в 
короткие сроки приспособиться к повышенному давлению и добиться не 
меньших успехов, чем Заварухин, его назначение можно будет считать 
ошибочным.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ne-oczenili-zavaruhina-triumfatora-sezona-v-
traktore-pomenyali-na-kanadcza 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора" профессионально подошел к выбору главного 
тренера команды, считает Вячеслав Быков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
7 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил, что 
генеральный менеджер "Трактор" Алексей Волков проявил профессионализм, 
решив назначить Бенуа Гру главным тренером челябинской команды. 
В понедельник "Трактор" объявил о назначении Гру на пост главного тренера, 
контракт с 56‑летним канадским специалистом рассчитан на два сезона. На этом 
посту он сменил Алексея Заварухина, который в минувшем сезоне вывел 
команду в полуфинал Кубка Гагарина. 
 - Каждый клуб и команда старается добиваться спортивных результатов в 
зависимости от своей стратегии, философии и своих возможностей. У меня 
надежда на то, что те наши специалисты, которые будут работать и сотрудничать 
с иностранным тренером, смогут пополнить свой спортивный и жизненный опыт, 
осваивая новые методики и технологии в подготовке и руководстве командой. 
Такой обмен происходит во многих отраслях, спорт - не исключение. 
На то у каждого клуба и есть руководители, которые вырабатывают философию, 
политику и работу персонала. Считаю, что генеральный менеджер "Трактора" 
Алексей Волков профессионально подошел к этому важному вопросу при 
выборе специалиста на пост главного тренера. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053449_Genmenedzher_Traktora_profes
sionalno_podoshel_k_vyboru_glavnogo_trenera_komandy_schitajet_Vacheslav_Byk
ov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков высказался о причинах перестройки в ЦСКА (Советский 
спорт, Москва, 7 мая 2024) 
По итогам сезона КХЛ армейцы завершили борьбу в первом раунде плей-офф, 
уступив ярославскому "Локомотиву".  
Бывший главный тренер ЦСКА и сборной России Вячеслав Быков поделился 
своим мнением о том, с чем связана начавшаяся перестройка в армейском 
клубе.  
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Хоккейный клуб ЦСКА - это не только одна из сильнейших команд страны. 
"Армейцы" всегда были на вершине и славились результатами, потому что ЦСКА 
всегда уделял большое внимание развитию хоккейной школы. Там есть свои 
традиции, свои классные специалисты. Может, перестройка в том числе связана 
с тем, что на примете есть много классных молодых игроков, которые как бы 
снизу провоцируют изменения. ЦСКА всегда шел своим путем и давал 
возможность молодым игрокам раскрываться. Все мы были в армейском клубе, 
пришли через него. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vyacheslav-bykov-vyskazalsya-o-prichinah-
perestrojki-v-cz-ska 

К заголовкам сообщений 

"Руководство не видит перспектив с Заварухиным". Канарейкин - о смене 
тренера "Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил смену главного тренера 
"Трактора". Напомним, на этом посту Алексея Заварухина сменил канадский 
специалист Бенуа Гру. 
"Хотелось бы, чтобы лига пополнялась качественными специалистами, если 
иностранные. Поэтому говорить об этом я что-либо не могу, я не имею 
информации об этом тренере, а выбор сделан руководством "Трактора", значит, 
что-то не устраивало, они не видели перспектив развития в следующем сезоне с 
Заварухиным. 
Как я оценю работу Заварухина в прошлом сезоне? Сезон, как он принял 
команду, получился хороший. Что касается результата, тоже. Для "Трактора" это 
шаг вперед". 
56-летний Гру долгие годы возглавлял клуб АХЛ "Сиракьюз". За семь лет на 
посту специалист один раз играл в финале Кубка Колдера, дважды был 
приглашен на Матч звезд и стал самым побеждающим наставником в истории 
команды с 221 победой. Помимо этого, тренер выиграл молодежный чемпионат 
мира - 2015, возглавляя сборную Канады. Трижды Гру входил в число кандидатов 
на работу главным тренером клубов НХЛ: "Оттавы", "Аризоны" и "Детройта".  

https://www.championat.com/hockey/news-5541470-rukovodstvo-ne-vidit-perspektiv-
s-zavaruhinym-kanarejkin-o-smene-trenera-traktora.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ будет единственный иностранный тренер. "Трактор" назначил 
канадца, который обыгрывал Россию на МЧМ (Sport24.ru, Москва, 7 мая 
2024) 
Вместо "Брата-2" в Челябинске будут показывать "Спецназ ГРУ" 
Бенуа Гру - новый главный тренер "Трактора". Эта новость ошарашила 
хоккейную общественность на старте новой недели. О том, что с наставником 
челябинцев еще ничего не ясно, было известно давно. Сразу после вылета из 
плей-офф генменеджер черно-белых Алексей Волков заявил, что все будет 
решено на совете директоров. С тех пор все ждали, когда же соберутся главные 
люди челябинского хоккея и решат судьбу Алексея Заварухина. Но мало кто мог 
предположить, что вместо автора бронзовых медалей поставят канадца.  
Неожиданностью это назначение стало во многом потому, что иностранный 
тренер для нынешней КХЛ - вид редкий, почти вымирающий. Не считать же 
всерьез иностранцем русскоговорящего латыша Леонида Тамбиева, да и его 
соотечественник Виктор Игнатьев давно работает в лиге, прекрасно при этом 
владея великим и могучим. Дэвид Немировски, который в прошлом сезоне рулил 
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"Сибирью", а теперь может возглавить "Барыс", канадцем также можно назвать 
с большими оговорками. Даже в минском "Динамо" перед прошлым сезоном 
Крэйга Вудкрофта сменил Дмитрий Квартальнов.  
Но все же главный вопрос звучит так "Почему не оставили Заварухина?". 
Сложилась ведь совершенно абсурдная ситуация. Виктор Козлов и Алексей 
Кудашов, чьи команды уступили в плей-офф "Трактору", сохранили работу, хотя 
над ними и замахивался дамоклов меч. Тогда как тренер-победитель и 
обладатель бронзы КХЛ оказывается без работы. Это можно сравнить с 
историческим увольнением Милоша Ржиги с поста главного тренера СКА, когда 
питерский клуб занимал первое место в чемпионате. Тогда боссов "армейцев" не 
устраивал излишне атакующий стиль игры команды. Что побудило расстаться с 
Заварухиным руководство "Трактора"?  
Здесь стоит напомнить, при каких обстоятельствах приходил Заварухин, в каком 
он был статусе и на каких китах зиждился его успех в плей-офф. Еще осенью 
помощник Анвара Гатиятулина стал его преемником. "Трактор" играл скучно, 
вязко и без огонька. Заварухин, который и будучи ассистентом более тесно 
контактировал с игроками, сумел разжечь тот самый огонек. Он стал им даже не 
наставником, а старшим братом, хорошим товарищем, который искреннее хочет, 
чтобы они кайфовали от хоккея. На этой волне сам Заварухин лишился 
приставки и. о., а за игрой "Трактора" стало приятно наблюдать.  
Если вы запомнили победы над "Салаватом Юлаевым" и "Динамо", то 
представляете "Трактор" Заварухина куражной командой, где каждый бьется 
друг за друга, ловит шайбы на себя, героически обороняется, а потом бьет 
соперника кинжальными контратаками. Благо мастеров нападения в Челябинске 
в достатке. А что если вспомнить, что было до и после этих серий? В конце 
регулярного чемпионата команду откровенно лихорадило. Настолько, что 
пришлось собирать круглый стол с участием генменеджера Волкова и директора 
Савина. Да и серию с "Локомотивом" челябинцы проиграли под чистую. Не 
только по счету, но и по содержанию.  
Снимать Заварухина - это риск. Прежде всего, репутационный. Объяснить своим 
же болельщикам, почему настоящего челябинского мужика Борисыча убирают 
после бронзы, не такая простая задача. Ведь такого достижения в истории клуба 
добивались до него только двое: Валерий Белоусов и Анвар Гатиятулин. Один 
навсегда останется легендой "Трактора", а второму за ту самую бронзу дали 
необъятный карт-бланш. Однако и оставлять Заварухина - не меньший риск. 
Тренер он неопытный, никогда самостоятельно не проводивший предсезонку в 
КХЛ. Плей-офф показал, что у его "Трактора" есть всего один инструмент. 
Насколько долго Заварухин мог бы выезжать на теплых отношениях с игроками? 
Что-то нам подсказывает, что это имеет краткосрочный эффект.  
Чтобы заменить своего успешного тренера на мало известного в России 
иностранца, нужно быть в нем уверенным. Это должна быть Фигура. Именно так 
- с большой буквы. Так что же такой Бенуа Гру? Прошлый сезон он пропустил, 
взяв паузу в своей 23-летней карьере. За этот долгий срок канадец никогда не 
работал в НХЛ. Хотя в разное время фигурировал в списке кандидатов на пост 
главного тренера "Детройта", "Оттавы" и "Аризоны". Начиная с юниорских лиг, 
Гру получил повышение до АХЛ и с 2016 года возглавлял фарм-клуб "Тампы-
Бэй". С "Сиракьюзом" он доходил до финала, а его подопечные Энтони Сирелли, 
Эрик Чернак, Росс Колтон, Картер Верхэге и Янни Гурд уже в составе "Тампы" 
брали Кубок Стэнли.  
Но все же главное достижение нового главного тренера "Трактора" - победа на 
молодежном чемпионате мира. В 2015 году после пяти лет без золотых медалей 
Гру снова привел родоначальников хоккея к победе на МЧМ. Сделали "кленовые" 



 

 

это дома, а в финале им противостояла сборная России с Шестеркиным и 
Сорокиным в воротах. Мы неслучайно называем двух вратарей, ведь канадцы в 
том матче вынудили Валерия Брагина заменить одного на другого. Российская 
молодежка достойно билась, но не смогла одолеть команду с Макдэвидом, 
Поинтом, Доми и другими будущими звездами НХЛ. А еще в составе Канады был 
Зак Фукале. Не исключаем, что именно через вратаря "Трактора" наводили 
справки о потенциальном главном тренере.  
О Гру довольно много хороших отзывов как от руководства "Тампы" 
(генменеджер "молний" Жюльен Брисбуа называл его "хоккейным гением"), так и 
от звезд первой величины. Его характеризуют жестким, но справедливым. 
Системным тренером, который ориентируется на оборону, но позволяет творить 
в атаке и любит скорость. Ну а главное его качество - развитие молодежи. 
Неслучайно команда, которая сделала чемпионский дубль, доверяла развитие 
своих проспектов этому специалисту. Рыков, Щучинов и другие молодые игроки 
из системы "Трактора" могут смотреть в будущее с оптимизмом. Им точно дадут 
шанс, а заодно преподадут несколько ценных уроков. Интересно, что в роли Гру 
для "Трактора" может выступить...Заварухин. Ему предложено возглавить фарм-
клуб челябинцев.  
Очевидно, что Гру - это кандидатура Алексея Волкова. О том, что он не 
сработался с Алексеем Заварухиным, не говорил только ленивый. Заварухин, в 
свою очередь, делал акцент на том, что его в роли главного тренера утверждал 
сам губернатор. Плыть в одной лодке с Волковым им было сложно. А 
генеральному менеджеру, чтобы воплотить в жизнь все свои идеи, нужен был и 
свой тренер. Ни Заварухин, ни его предшественник Гатиятулин таковым не был. 
Волкову приходилось с ними находить точки соприкосновения, но это скорее был 
поиск компромиссов, чем нормальная работа. Генменеджер, пришедший в 
"Трактор" в конце прошлого сезона, изначально хотел видеть более системного 
специалиста, желательно - иностранца.  
Понятно даже откуда в голове Волкова сложился такой образ. Свой первый и 
пока единственный трофей как генменеджер он выигрывал в союзе с Бобом 
Хартли - крайне дотошным канадцем, который строит свою игру от обороны и 
строго соблюдения мелочей. Собственно, говоря о желании укомплектовать 
"Трактор", габаритными игроками, он также делает отсылку к "Авангарду", где 
было немало гренадеров. После "Омского ОМОНа" он хочет собрать в 
Челябинске "Спецназ Гру". Тренер фарм-клуба "Тампы", конечно, не ровня 
Хартли, который выигрывал Кубок Стэнли. Однако сейчас не те времена, чтобы 
привозить зарубежных тренеров первой величины. Гру вполне может 
выстрелить при наличии ассистентов, которые помогут ему доносить свои идеи 
вопреки языковому барьеру, и на фоне лиги, где давно не было иностранных 
тренеров со свежими идеями. Но если креатура Волкова провалится, то за это 
он должен будет ответить своей должностью. Пан или пропал.  

https://sport24.ru/hockey/article-645107-v-kkhl-budet-yedinstvennyy-inostrannyy-
trener-traktor-naznachil-kanadtsa-kotoryy-obygryval-rossiyu-na-mchm 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" рискует и ставит на кон все! Гру станет вторым Хартли или 
повторит судьбу Карри Киви? (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 мая 2024) 
Вчера челябинский клуб объявил о назначении нового главного тренера. Им стал 
Бенуа Гру - североамериканский специалист, который последние семь сезонов 
отработал в фарм-клубе "Тампы". Контракт с тренером рассчитан на два года.  

https://sport24.ru/hockey/article-645107-v-kkhl-budet-yedinstvennyy-inostrannyy-trener-traktor-naznachil-kanadtsa-kotoryy-obygryval-rossiyu-na-mchm
https://sport24.ru/hockey/article-645107-v-kkhl-budet-yedinstvennyy-inostrannyy-trener-traktor-naznachil-kanadtsa-kotoryy-obygryval-rossiyu-na-mchm


 

 

Генеральный менеджер Алексей Волков прокомментировал это назначение так: 
"В числе кандидатов на пост было несколько специалистов, но по совокупности 
факторов выбор был сделан в пользу Бенуа. Перед назначением Бенуа 
презентовал нам свое видение игровой модели "Трактора", и стало понятно, что 
с ним команда будет еще конкурентнее в борьбе за главный трофей КХЛ".  
Гру в тренировочном лагере "Тампы"  
 В 2014 году "Трактор" подписывал на должность главного тренера финского 
специалисьа Карри Киви. Он был снят с должности после непродолжительной 
работы.  
Кто такой Гру и чем он известен? 
А известен Бенуа своей победой на МЧМ в 2015 году, когда он руководил сборной 
Канады. Тогда кленовые листья в финале обыграли российскую молодежку со 
счетом 5:4. Ну а помимо этого у него 7 лет работы в фарм-клубе "Тампы" в АХЛ. 
В первый же сезон в "Сиракьюз" на посту главного тренера он привел "Кранч" к 
финалу Кубка Колдера. Но финал был проигран. Так же вызывался тренером на 
Матч Звезд АХЛ.  
Главный тренер сборной Канады на МЧМ  
Что выигрывал? 
А вот тут собственно и загвоздка. Помимо МЧМ в далеком 2015, Гру больше 
ничего так и не выиграл. Но все мы понимаем, что человека, который не 
показывал бы результата в фарме такого клуба как "Тампа" держать бы не стали. 
Более того, с ним регулярно советовались боссы Лайтнинг, касательно 
различных вопросов, помимо этого регулярно принимал участие в лагерях 
развития молодых хоккеистов.  
Гру на тренировке со сборной команды Канады  
Почему его сравнивают с Бобом Хартли? 
Североамериканец с огромным беэкграундом работы в АХЛ. По манере общения 
Гру очень напоминает Боба Хартли, требовательного и въедливого специалиста. 
Оба специалиста внимательны к мелочам и требовательны к игрокам, там будут 
работать все, без разницы от твоего звездного статуса. Умение работать с 
молодежью - еще один показатель, по которому сравнивали этих специалистов. 
Но есть одно большое различие - Хартли ехал в КХЛ будучи обладателем Кубка 
Стенли, чемпионом Швейцарии и кучей других наград, а у нового челябинского 
главного нет даже опыта работы в НХЛ.  
Но все понимают, что найти сейчас специалиста северо-американца с опытом в 
НХЛ очень тяжело, а привезти его в КХЛ - практически нереально. Поэтому Гру - 
неплохой вариант.  
Боб Хартли на пресс-конференции  
Что не пошло у Киви и что может не пойти у Гру? 
Главная причина - адаптация. Далеко не каждый тренер может адаптироваться 
под условия КХЛ. Тут другой хоккей, другие правила, другие игроки. А плюсом к 
этому географическое положение, особенности климата и прочее. Но 
безусловно, важнейший фактор - подход тренера. В свое время, Киви дал 
свободу действия хоккеистам, но результат не пришел и Карри отправился 
искать новую работу. Какой подход выберет Бенуа, мы можем пока только 
догадываться, но исходя о том, что я изложил в прошлом пункте - это будет 
тактическая игра, в которой нет места "креативу" как у Заварухина и "свободе" 
как у Киви.  
"Трактор" идет на большой риск ставя все на Бенуа. Какие шансы? 
Понятное дело, что ждать Кубка Гагарина в первом же сезоне не стоит, но сама 
риторика перемен - уже хорошо. Мы можем видеть, что власть в клубе заполучил 
Волков. Он привез своего тренера, которому дают полных карт-бланш. Далее 



 

 

стоит ждать и новых трансферов. Первый, к слову, уже состоялся: Светлаков в 
"Тракторе" на три года! Теперь, в случае неудачи, отвечать за все будет именно 
Алексей Владимирович.  
Мы получили множество положительных рекомендаций от действующих игроков, 
работавших с Гру, функционеров Федерации хоккея Канады и генеральных 
менеджеров заокеанских клубов. Они говорили о том, что он является большим 
специалистом в области развития игроков, силен тактически и умеет 
мотивировать хоккеистов, - цитирует Волкова пресс-служба "Трактора"  
А что с Заварухиным? 
Насколько мне известно, Алексею Борисовичу новый контракт просто не 
предложили, а старый истек 30 апреля. Безусловно, задачу на сезон (проход 
двух раундов плей-офф) он выполнил, но поражение от "Локомотива" у 
болельщиков черно-белых уж точно надолго. В тот момент, когда оказалась 
нужна твердая тренерская рука, ее просто не оказалось, а гениальная 
тренерская мысль тренерский штаб не посетила. Тут все просто, у Заварухина 
нет опыта. Его просто нет. Одно дело работать старшим тренером, а другое 
главным, тем более у команды с большими амбициями.  
Давайте будем объективны. Если говорить по-человечески, то с Алексеем 
Борисовичем поступили некрасиво, ведь поставленную задачу он выполнил. А 
тут предложили возглавить какой-то "Челмет". Вообщем, сплошное унижение. А 
если говорить по-спортивному, то это хоккей. Тут боссы решают давать тебе 
контракт или нет, исходя из твоей работы и продленные, и непродленные 
контракты - часть обычной жизни спортмена. В данной ситуации, Волков и Савин 
посчитали работу Заварухина невнятной и контракт не дали.  
Стоит ли ему возглавить "Челмет"? С какой-то стороны да. Это добавит ему еще 
большего опыта в роли главного. Плюсом тут же работа с челябинской 
молодежкой, а так же взаимодействие с главной командой, в которой у руля 
опытный тренер.  
Модель игры "Трактора" в новом сезоне 
Кто-то писал о том, что это будет оборонительная модель игры - это бред! 
Никогда Гру не играл от обороны. Его "Кранч" играл во что-то среднее между 
активной атакой и глухой обороной. Кто-то называет это "хоккеем средней зоны", 
но это не самый распространенный хоккейный термин. Его "Сиракьюз" стабильно 
был в топе АХЛ по заброшенным шайбам, при этом пропуская среднее 
количество шайб.  
Делаем вывод, что голевой феерии челябинским болельщикам ждать не стоит, 
но Гру - это не про оборону. Возможно, местами его команда имеет системность, 
но это не выливается в полноценных стиль игры.  
Лагерь развития молодых игроков  
Подведем итоги  
В "Трактор" впервые за долгое время едет иностранный тренер. Ему уже 
представили карт-бланш, а так же полное содействие со стороны управленцев 
челябинской команды. Бенуа Гру - не самый известный и обсуждаемый тренер в 
АХЛ, но он имеет большой опыт работы, в том числе с молодежью, что 
немаловажно для "Трактора". Данное назначение считаю положительным. Гру 
не повторит судьбу Карри Киви из-за разности а подходе к работе, а так же 
складе тренерской работы и большему опыту. Наконец-то в Челябинске будет 
тренер, с которым эта команда способна вылезти из бронзового болота!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/exoroshenin01/3240204.html 

К заголовкам сообщений 
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Юрий Карандин: "С Гру в Челябинске будут сдувать пылинки - в отличие 
от Епанчинцева в Сибири" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 мая 2024) 
О последних тренерских назначениях на Востоке КХЛ - из Новосибирска - экс-
глава региона "Сибирь - Дальний Восток", участник Залов славы ИИХФ и 
отечественного хоккея, для Russia-Hockey.ru  
ДУБАКИН ДОМА НЕ ПОЛУЧАЛ ШАНСОВ, А В "АМУРЕ" ИГРАЛ В ПЕРВОМ 
ЗВЕНЕ  
- В начале мая "Сибирь" официально сообщила о назначении новым тренером 
Вадима Епанчинцева. Как оцените эту кандидатуру?  
- Это назначение не стало таким неожиданным, как недавнее решение 
"Трактора" выбор в пользу малоизвестного канадца Гру. По Епанчинцеву 
разговоры в Новосибирске ходили весь апрель, наши болельщики были к этому 
готовы. Реакция в регионе на это назначение, насколько вижу, положительная.  
- Почему?  
- По большому счету "Сибири" нужно создавать команду заново. Это значит, что 
большие надежды будем связывать с молодежью, ее прогрессом.  
Наш регион "Сибирь - Дальний Восток" запомнил Епанчинцева не только как 
интересного центрфорварда, но и как тренера прошлогоднего "Амура". В 
Хабаровске он как раз делал ставку на молодежь, открыл для КХЛ таких 
нападающих, как Гребенкин, Николишин, Лихачев. Другой молодой форвард 
Дубакин, который в этом сезоне в "Сибири" получал мало шансов, у Епанчинцева 
в "Амуре" играл в первом звене.  
Поэтому народ с оптимизмом воспринял кандидатуру нового тренера. Хотя есть 
и опасения.  
ЕПАНЧИНЦЕВУ БУДЕТ ТЯЖЕЛО, В СИБИРИ НЕ ЛЮБЯТ ЖДАТЬ  
- Какие опасения?  
- Сибирь - непростой для тренеров регион, с постоянной текучкой кадров. Это 
подтверждает не только "Сибирь", но и "Авангард", где тренера поменяли даже 
по ходу последнего плей-офф.  
Но в "Сибири" в отличие от "Авангарда" очень рыхлый состав. Нет звезд, нет 
костяка, игроки все время меняются. Не было и той ставки на молодежь, которой 
в последние годы отличались, например, "Торпедо" или "Северсталь".  
Не сомневаюсь, что штабу Епанчинцева будет тяжело. У нас неплохая 
молодежь, но ей нужно время для реализации. А ждать в нашем регионе не очень 
любят.  
- Сколько нужно ждать?  
- У Епанчинцева, насколько слышал, двухлетний контракт. Но реалии нашего 
хоккея таковы, что два года ждать вряд ли будут. Это с того же загадочного Гру 
в Челябинске будут сдувать пылинки - а наши тренеры в Новосибирске об этом 
могут лишь мечтать.  
Но я надеюсь на взвешенную позицию Наблюдательного совета "Сибири". Если 
не хотим повторять неудачи и нервотрепки последних лет, то тренеры обязаны 
получить кредит доверия. И работать спокойно, на перспективу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_gru_sduvat_pylinki_otlichie_epanchintsev_sibir_
/ 

К заголовкам сообщений 

"Светлакову импонировало то, как видит хоккей и организацию клубных 
процессов генменеджер "Трактора" - агент игрока (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 мая 2024) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_gru_sduvat_pylinki_otlichie_epanchintsev_sibir_/
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Агент форварда Андрея Светлакова Александр Черных рассказал "Матч ТВ", 
почему его клиент подписал трехлетний контракт с челябинским " Трактором ". 
Во вторник "Трактор" объявил о подписании трехлетнего контракта со 
Светлаковым. 28‑летний форвард является воспитанником ЦСКА. В составе 
московской команды Светлаков стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина, 
провел 517 матчей и набрал 197 очков (76 шайб и 121 результативная передача). 
 - Вы говорили, что Светлаков не перейдет в "Трактор", если главным тренером 
там останется Алексей Заварухин. Вчера стало известно, что челябинской 
командой будет руководить канадец Бенуа Гру, сегодня объявили о переходе 
Андрея. Получается, этот тренер подходит Светлакову?  
 - Я не знаю, насколько он будет подходить Андрею. Я против Заварухина ничего 
не имею. Очень хорошо отношусь к его брату Николаю, общаюсь с ним. Но у 
Светлакова было такое желание и мнение. Не знаю, почему. Может быть, была 
какая‑то внутренняя информация от ребят или стиль игры не подходил. 
Но разговор с генменеджером Алексеем Волковым был определяющим. То, о 
чем он говорил, как он видит хоккей и организацию клубных процессов, Андрею 
это импонировало. Поэтому он принял решение подписать контракт с 
"Трактором". 
 - Контракт заключен на три года. Можно ли сказать, что это стало важным 
фактором? Ходили слухи, что "Локомотив" предлагал хорошие условия по 
зарплате, но давал только двухлетнее соглашение?  
 - С Ярославлем общения вообще не было. Андрею не был интересен 
"Локомотив". Ярославль был заинтересован, но он к Никитину не хотел. 
Предложение "Трактора" для него оптимальное, - сказал Черных "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053338_Svetlakovu_imponirovalo_to_ka
k_vidit_khokkej_i_organizaciju_klubnyh_processov_genmenedzher_Traktora__agent
_igroka 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" объявит о назначении Гатиятулина после встречи тренера с 
Миннихановым (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", Анвар Гатиятулин будет утвержден в роли 
главного тренера "Ак Барса" после встречи с раисом Татарстана Рустамом 
Миннихановым. Эта встреча, по нашим данным, пройдет в ближайшее время. 
После казанский клуб официально объявит о назначении Гатиятулина. 
В середине апреля мы писали, что "Ак Барс" определился с кандидатурой нового 
главного тренера: им станет 48-летний Гатиятулин, который до октября 2023 года 
возглавлял "Трактор". Ожидается, что он подпишет двухлетний контракт. 
Зинэтула Билялетдинов, который тренировал "Ак Барс, заявил о завершении 
тренерской карьеры. 
Хотя Гатиятулин в хоккее давно, широкой публике он почти неизвестен. 
Спортивный корреспондент "БИЗНЕС Online" изучил его биографию, пообщался 
с людьми, которые работали под его началом, и выяснил немало любопытного о 
специалисте.  

https://www.business-gazeta.ru/news/632242 

К заголовкам сообщений 
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Агент Шипачева отреагировал на слухи о новом контракте игрока с "Ак 
Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Хоккейный агент Станислав Романов представляющий интересы нападающего 
"Ак Барса" Вадима Шипачева опроверг слухи о новом контракте игрока с 
казанским клубом. Напомним, ранее в СМИ появилась информация, что форвард 
подписал контракт на новых условиях. 
"Никаких новых контрактов с "Ак Барсом" Вадим Шипачев не переподписывал", - 
сказал Романов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
37-летний Шипачев в регулярке и Кубке Гагарина провел 67 встреч, где записал 
на свой счет 46 (14+32) результативных баллов. Всего в КХЛ на счету 
опытнейшего нападающего 920 (289+631) очков в 987 матчах. 
"Ак Барс" завершил сезон-2023/2024, проиграв 1-4 екатеринбургскому 
"Автомобилисту" в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина. В прошлом году 
казанский клуб под руководством Билялетдинова дошел до финала Кубка 
Гагарина, где уступил ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5541436-agent-shipachyova-otreagiroval-
na-sluhi-o-novom-kontrakte-igroka-s-ak-barsom.html 

К заголовкам сообщений 

Радулов, Шипачев и Войнов покинут "Ак Барс"? Все, что об этом известно 
(Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
В казанском гранде ждут официального назначения Гатиятулина и планируют 
перестройку. 
В ближайшее время Анвар Гатиятулин будет официально утвержден главным 
тренером "Ак Барса". Осталось уладить формальности, так как тренеров в 
Казани принято назначать после встречи и напутствия со стороны президента 
республики. Действительно, в составе команды произойдет серьезная чистка, а 
клуб, как это нынче модно, постарается взять курс на омоложение. Да, 
выигрывать Кубки Гагарина с молодежью сложнее, но пример Андрея Разина в 
магнитогорском "Металлурге" показал, что все возможно. 
В последние дни очень много разговоров вокруг главных звезд казанцев - 
Александра Радулова, Вячеслава Войнова и Вадима Шипачева. Справедливости 
ради сразу отметим, что Радулов уже официально перестал быть хоккеистом "Ак 
Барса" - его контракт закончился 30 апреля 2024 года. Да, теоретически 
соглашение с Александром могут продлить, но в планы сторон это не входит. 
Сам нападающий, по нашей информации, изъявил желание выступать в 
московском регионе. Вариант с ЦСКА сразу отбрасываем, как и "Куньлунь" с 
"Витязем". Есть небольшой процент появления форварда в "Спартаке", но 
красно-белые известны своей патологической экономией и больших денег 
никому не дают, а вот шансы на то, что Радулов окажется в "Динамо", гораздо 
выше. Еще поговаривают, что Александр чуть ли не лично звонил в Екатеринбург 
и разговаривал со спортивным директором Олегом Гроссом (оба прекрасно 
знакомы по совместной работе в Уфе). Вот уж в "Автомобилисте" на Радулова 
денег точно не пожалеют, но снова напомним про географический фактор. 
С Шипачевым и Войновым дела обстоят сложнее: у обоих действующие 
контракты с "Ак Барсом" до конца следующего сезона. А это значит, что как клубу, 
так и представителю игроков Станиславу Романову предстоит проделать 
большую работу, чтобы ударить по рукам и полюбовно расстаться. 
"Вячеслав Войнов в следующем сезоне будет выступать в другой команде", - 
сообщал мне Романов. Ранее было аналогичное заявление про Шипачева. 

https://www.championat.com/hockey/news-5541436-agent-shipachyova-otreagiroval-na-sluhi-o-novom-kontrakte-igroka-s-ak-barsom.html
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Сегодня в некоторых СМИ появилась информация о том, что контракт с Вадимом 
будет переподписан на новых условиях, но эти разговоры не нашли 
достоверного подтверждения, оказавшись "уткой". 
"Никаких новых контрактов с "Ак Барсом" Вадим Шипачев не переподписывал", - 
отреагировал все тот же Романов. 
Лично я действительно слышал, что Вадим не прочь остаться в столице 
Татарстана и пойти на понижение зарплаты, но вписывается ли 37-летний 
хоккеист в новую концепцию развития клуба? Хотя, безусловно, такими 
мастерами, да еще и центральными нападающими не разбрасываются. Вопрос 
в скорости и физических кондициях для максимальной отработки в обороне. Все 
мы знаем, в какой хоккей будет играть Гатиятулин. 
Скажем прямо: найти новое место работы (а этот вариант видится неизбежным) 
и Шипачеву, и Войнову будет непросто. Оба именитых хоккеиста привыкли к 
максимально комфортным условиям для жизни, поэтому вряд ли захотят 
перебираться, скажем, в Хабаровск, где нынче платят большие деньги. Значит, 
нужно терпеливо ждать, изучать варианты от богатых и удачно расположенных 
в плане логистики клубов, а также искать компромисс в финансовой стороне 
контракта. 
Тот же Войнов, к примеру, мог бы вернуться в родной Челябинск и провести пару 
сезонов за "Трактор", однако, по моим сведениям, генеральный менеджер 
челябинцев Алексей Волков на сегодняшний день с подобными инициативами 
ни на кого не выходил. 
"Нет, не рассматривается 100%", - подтвердил мне информацию сам Волков. 
А какая красивая история могла получиться! В свое время, кстати, Славе уже 
предлагали приехать поиграть домой, но тогда находящийся в самом расцвете 
сил защитник выбрал более выгодное предложение. Его право, но и в "Тракторе" 
вправе сделать соответствующие выводы.  

https://www.championat.com/hockey/article-5541570-dejstvitelno-li-radulov-
shipachyov-i-vojnov-pokinut-ak-bars-vsyo-o-transferah-7-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Ни лицом не вышли, ни умом: каким будет новый "Ак Барс" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 8 мая 2024) 
Без Радулова, Шипачева и Кагарлицкого - что останется от гранда КХЛ? 
Время выйти в трансферное окно 
Сезон завершился, и трансферное окно наконец открылось, а это значит, что обо 
всех сюрпризах и инсайдах мы узнаем уже официально. Конечно, самой 
значимой и обсуждаемой фигурой стал главный тренер казанского клуба после 
официального заявления Зинэтулы Билялетдинова об уходе. Кроме того 
позиция главного тренера является чуть ли не самой определяющей в принятии 
решения сразу 14 хоккеистов "Ак Барса", у которых закончился контракт в этом 
сезоне.  
Начиная с пресс-конференции, посвященной закрытию сезона, казанский клуб 
явно дал понять, что не имеет никакого представления, кто должен возглавить 
"Ак Барс" после великого Билялетдинова. Да и выбор на рынке свободных 
агентов довольно скудный, поэтому клуб обложался уже до начала сезона. 
Несмотря на то, что информацию о главном тренере еще не объявляли 
официально, все негласно уже знают, кто им будет, потому что выбора-то 
собственно у казанцев уже и нет. "Ак Барс" упустил несколько ценных 
кандидатур: Илья Воробьев принял предложение от ЦСКА, а Алексей Кудашов 
остался в московском "Динамо". Оставшийся Анвар Гатиятулин практически стал 
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главным тренером "Сибири", но кинул новосибирский клуб в самый последний 
момент ради "Ак Барса", точнее, будем честны, ради статуса и амбиций. Судя по 
реакции болельщиков казанской команды и СМИ на просторах интернета, с этой 
кандидатурой казанский "Ак Барс" заспойлерил себе итоги следующего сезона, 
даже не начав его. 
Больше не гранд КХЛ 
"Ак Барс" подпортил себе имидж не только своим главным тренером, но и с точки 
зрения узнаваемости, лишив клуб значимых лиц. Люди не разбираются в самом 
хоккее, им интересны те, кто в него играет. Хотя несмотря на звездный состав, 
каким он мог казаться в прошлом сезоне, "Ак Барс" все равно вылетел на первом 
круге плей-офф, из-за чего наверняка потерял большую часть фан-базы и 
доверие даже самых преданных болельщиков. Однако в межсезонье клуб мало, 
что делает, чтобы его вернуть, сейчас у казанцев ни громкого имени, ни 
популярного лица, ни достойного тренера. Зачем ходить на хоккей, когда в 
Казани есть другие гранды, которые оправдывают ожидания и самое главное 
вложенные в них средства?  
Кто такой Радулов без "Ак Барса", и что казанский клуб без него? О том, что 
руководство команды не так уж и сильно нуждается в своем капитане стало 
известно еще на итоговой пресс-конференции, где генеральный менеджер 
казанского клуба Марат Валиуллин заявил, что все зависит от фигуры главного 
тренера, нужен ли будет ему Александр Радулов. До сих пор ситуация с его 
возможным переходом остается в тени и пока не развивается активно. Об этом 
сообщил спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин, который 
тоже вел переговоры с казанским капитаном. 
 - Мы общались с представителями Александра и с Александром. В данный 
момент эта тема пока не совсем закрыта, но лежит на полке и уже давно не 
обсуждается. Пока мы не нашли точек соприкосновения, - приводит слова 
Сопина "Спорт-Экспресс". 
По словам Сопина, Радулов также ведет переговоры с другими клубами, включая 
и "Ак Барс", но, как мы видим, ни одни из переговоров существенно не 
продвинулись. 
Как будет играть новый "Ак Барс" 
Правильно говорят, что с уходом Билялетдинова, уходит целая эпоха. 
Грандиозная перестройка казанской команды только подтверждает, что мы уже 
никогда не увидим тот "Ак Барс", как по стилю игры, так и по его философии и 
атмосфере. В предстоящем сезоне казанцы отказались и от знаменитой тройки 
из "Динамо" - Кагарлицкий, Шипачев и Яшкин. Клуб не стал продлевать 
нападающего Дмитрия Кагарлицкого, а в прямом эфире хоккейной передачи 
форвард вовсе заявил, что не смог дозвониться до генменеджера. 
 - Пытался позвонить, поговорить с генменеджером, но от меня не взяли трубку, 
- сказал Кагарлицкий.  
У Дмитрия Яшкина и Вадима Шипачева были действующие контракты, однако в 
случае с Шипачевым, по словам его агента Станислава Романова, хоккеист 
вынужден покинуть казанский клуб, да еще и не по своей воле. 
 - С большой долей вероятности Шипачев не останется в "Ак Барсе". Это не 
связано с личным желанием Вадима, - цитирует Романова "Матч ТВ". 
Выстрелившей тройке Кошелева, Семенова и Галиева тоже не быть. По 
информации издания Metaratings Станислав Галиев покинет "Ак Барс". А Семен 
Кошелев и Кирилл Семенов продлили свои контракты. По информации "СЭ" по 
новым контрактам Кошелев будет получать на 13 миллионов рублей больше - 45 
млн в год, а вот у Семенова все стабильно - 60 миллионов в год. Тут еще "Ак 
Барс" продолжает бороться с потолком зарплат, который не должен превышать 



 

 

900 млн рублей. В сезоне 2023/24 казанцам еле удалось уложиться - общая 
сумма составляла 887 млн рублей. 
1 мая состав казанской команды пополнил главный бомбардир хабаровского 
"Амура" Егор Коршков. Однако вряд ли его взяли на замену Галиеву в связке с 
Кошелевым и Семеновым, так как Коршков является леворуким форвардом. 
Реинкарнация в казанской команде невозможна 
В линии обороны тоже есть серьезные изменения. Кирилл Адамчук по 
информации "СЭ" пополнит состав московского "Динамо". Клуб также собирается 
прощаться и с самым высокооплачиваемым защитником Вячеславом Войновым, 
но продлил контракт с Алексеем Марченко, на которого и возлагаются надежды 
заменить Войнова. Как и сказали на пресс-конференции, посвященной итогам 
сезона 2023/24, вратарскую линию не планировали подвергать каким-либо 
изменениям, так оно и случилось. И с Тимуром Биляловым, который ранее не 
был доволен своей зарплатой, удалось договориться, так что в новом сезоне мы 
увидим привычную нам пачку голкиперов.  
Мощное четвертое звено с Никитой Дыняком и Дмитрием Кателевским с 
Артемом Лукояновым во главе тоже было одним из лучших в этом сезоне, но 
тоже рискует потерять воспитанника альметьевского хоккея Артема Лукоянова, 
который провел в "Ак Барсе" 13 сезонов. Говоря об изменениях в стиле игры, 
уход Лукоянова сильно повлияет еще и на атмосферу в команде, которая 
буквально лишится души. После завершения контрактов лидеров казанского 
клуба, Лукоянов как никто другой мог стать как капитаном, так и лицом команды, 
но кажется "Ак Барс" уже никогда не будет прежним... 
Постепенная потеря репутации, колоссальное обновление и омоложение 
состава и риск превратиться в руины - вот что вероятнее всего ждет казанский 
"Ак Барс" в новом сезоне. Но, возможно, эта перестройка и нужна казанскому 
клубу, чтобы через несколько лет выстрелить снова. Этот этап спада 
переживают все гранды как казанского спорта, так и спорта в целом, "Ак Барс" не 
станет исключением. 

https://kazanfirst.ru/articles/ni-liczom-ne-vyshli-ni-umom-kakim-budet-novyj-ak-bars 

К заголовкам сообщений 

На разломе буквы "С": кто в следующем сезоне получит капитанскую 
нашивку? (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 7 мая 2024) 
По слухам, команду покинут сразу несколько лидеров. 
 Следующие три месяца превратятся в настоящий сериал: переговоры, сливы 
информации, отказы и подписи, интриги, расчеты. Да, друзья, межсезонье оно 
такое. Пожалуй, самое тяжелое время для генеральных менеджеров и 
журналистов. И в лето "Ак Барс" входит, судя по всему без традиционных 
лидеров. 
А капитаны кто? 
К сожалению, проблема ухода лидеров клуба затронет не только игровую 
составляющую, но и раздевалку команды, с которой, по разговорам в кулуарах, 
у "Ак Барса" были проблемы в прошедшем сезоне. В новом году команду, по 
крайней мере на данный момент, покидают три из четырех относящихся к 
капитанской нашивке игроков. 
Перед началом сезона список "главных" в раздевалке был следующим: Радулов 
- неизменно капитан, а в ассистентах - опытнейшие Шипачев и Лукоянов, в 
поддержку к ним, словно на будущее, литерой "А" был награжден и 22-летний 
Илья Сафонов. 
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По нашей информации, Радулова в команде на следующий сезон уже не будет, 
имеются вопросы к контрактам Лукоянова и Шипачева: по первому не ясно 
вообще ничего, а по второму появляется противоречивая информация (на днях 
" Meta" дала инсайд о новом контракте игрока и клуба, которую чуть позже 
опроверг агент нападающего). 
Получается, на следующий сезон команду покинут самые опытные, самые 
возрастные игроки, которые должны были являться определяющим звеном в 
подтрибунном помещении - и справлялись они с этим неплохо. 
Александр Радулов, стандартно для себя, зачастую отказывался общаться со 
СМИ, однако, работе капитана на льду соответствовал. Из смены в смену можно 
было заметить то, как яро он ведет переговоры с партнерами, постоянно 
подсказывая остальным свой взгляд на игру. Александр, благодаря его 
взрывоопасному характеру, умел направить его в нужно русло тогда, когда это 
было нужно. На протяжении всей серии с "Авто" (1:4), Радулов как мог оказывал 
эмоциональное влияние на игру команды - заводил, спорил с соперниками, 
пытался разогреть команду. 
Вадим Шипачев тоже умел это делать, пускай он и ведет себя тише, чем 
Александр, но тоже мог поделиться опытом, а также имел влияние на 
раздевалку. Не тушевался нападающий и принимать на себя удар со стороны 
СМИ, честно и интересно отвечая на вопросы прессы. Также, благодаря своему 
творческому складу ума мог позволить вести игру самостоятельно, наказывая 
партнерам "лишь открыться". 
Ну и, разумеется Артем Лукоянов. Его тройка стала настоящим спасением для 
депрессующего "Ак Барса" в нынешнем сезоне. Нападающий вмиг взял под 
крыло и Никиту Дыняка и Дмитрия Кателевского и составил самое стабильное 
звено в команде. Не боялся Лукоянов и поражений: именно к нему подходили 
журналисты стабильно после каждой игры, без разницы, насколько тяжелой она 
была. Форвард не боялся прямо говорить о проблемах команды, иногда даже 
жестко. 
Илью Сафонова, в качестве капитана, увидеть в этом сезоне не вышло, да и не 
выглядит притихший парень явным лидером команды, честно говоря. 
Возможные варианты тоже покинули клуб 
И все же, до 30 апреля сохранялась вера, что у "Ак Барса" будет лидер. Но все 
разрушило итоговое решение Марата Валиуллина по контрактам старших 
игроков. Помимо вышеназванной тройки команду покинул Дмитрий Кагарлицкий 
и еще может покинуть опытный Войнов. И если про Вячеслава много говорят как 
про слабое звено в обороне, то на нападающем давайте посмотрим предметнее. 
Конечно, нельзя не затронуть игровые показатели, чтобы подтвердить одну 
простую мысль: ухода Кагарлицкого можно было избежать. В нынешнем сезоне 
Дмитрий стал четвертым бомбардиром команды - после Радулова, Шипачева и 
Семенова, который отыграл полный комплект матчей. При этом по заброшенным 
шайбам Кагарлицкий на третьем месте - больше него забивали только Яшкин и 
Радулов. Да, за три года в "Ак Барсе" результативные показатели игрока 
неизменно падают, хотя кому в нынешнем сезоне пришлось легко? 
Кагарлицкий на правах опытного игрока действительно мог бы претендовать на 
нашивку альтернативного капитана - в его жизни есть только семья и хоккей, 
ведет игрок себя так же профессионально, причем как с болельщиками, так и с 
журналистами. Его человеческие качества отмечали болельщики лично 
общавшиеся с ним, а со мной он вообще в шахматы играл. 
При этом, с точки зрения капитанского опыта сложно сказать насколько Дмитрий 
мог бы быть успешным в этой роли. Свою единственную нашивку "А" 
нападающий получил только в родной "Северстали", где он был безоговорочным 



 

 

первым номером и по статистике и в раздевалке. На сколько бы все сложилось 
в коллективе полным звезд - неизвестно. 
Нынешняя раздевалка лидерами словно не блещет 
Теперь предлагаю слегка пробежаться по тем, кто может на себя взять 
полномочия капитана. Илью Сафонова, при всем к нему уважении, в этом списке 
нет. Не чувствуется, что молчаливый, робкий, пусть и с юмором парень сможет 
взять на себя раздевалку в тяжелый момент. 
На данный момент, при текущем положении дел, я бы отдал капитанскую 
нашивку либо Дмитрию Юдину, либо Дмитрию Яшкину. Оба игрока с голосом и 
точно смогут сконцентрировать внимание раздевалки на себе. Защитник и вовсе 
один из старожилов команды, он в ней уже 5 лет, с другой стороны, у него еще 
никогда не было заветного статуса капитана, в отличие от чеха, который успел 
побывать лидером в СКА в сезоне 2022-2023. 
В любом случае, капитанский расклад будет меняться все стремительнее с 
приближением сезона. У клуба точно освободятся финансы на новых 
интересных и звездных игроков с опытом, которые смогут на себя взвалить груз 
ответственности в следующем сезоне. Будем смотреть с интересом. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/na-razlome-bukvy-s-kto-v-
sleduyushchem-sezone-poluchit-kapitanskuyu-nashivku 

К заголовкам сообщений 

Башкиров принесет 45 млн: почему "Салават Юлаев" не боролся с 
"Магниткой" за молодого игрока (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 7 мая 2024) 
Хоккеист со звучной фамилией покидает Уфу.  
"Салават Юлаев" близок к тому, чтобы расстаться с Данилом Башкировым. 22-
летний форвард, отыгравший в Уфе пять лет, принял контрактное предложение 
"Металлурга". В "Салавате" могли бы его повторить, но, по нашей информации, 
отказались от этого варианта. 
Почему в Уфе не стали бороться за выходца из клубной системы? Разобрался 
"БИЗНЕС Online". 
Зарплата Башкирова вырастет более чем в три раза 
После официального окончания сезона, "Cалават", как и любой другой клуб КХЛ, 
постепенно начинает май с объявлений об уходе каких-то из игроков и ключевых 
продлениях контрактов. Уже известно, что уфимский клуб сохранил ведущих 
форвардов Джоша Ливо и Александра Хмелевского. Удалось договориться и с 
универсалом Владиславом Ефремовым. Не менее важно и продление 
соглашений с молодежью, в последние годы дающей команде глубину. В 
частности, продлили Данила Алалыкина. На деле, список не очень большой. Но 
сейчас главное, что в нем нет и не предвидится Данила Башкирова.  
Контракт форварда, которому через неделю исполнится 23 года, уже истек, но 
для "Салавата" он остается ограниченно свободным агентом. То есть, уфимцы в 
праве в однозначном порядке перебить любое предложение другого клуба, 
который заинтересован в Башкирове. Сейчас Данилу предстоит подписать свой 
первый уже полноценный взрослый контракт. Уже первого мая стало известно, 
что он не принял квалификационное предложение "Салавата", автоматически 
выйдя на рынок ограниченно свободных агентов.  
И в то же время Башкиров согласился перейти в "Металлург". Новый обладатель 
Кубка Гагарина предложил ему трехлетний контракт с зарплатой в 30 млн рублей 
за первый сезон и по 33 млн за следующие два. Это более чем в три раза больше 
его прошлого оклада в 9 млн. С того момента у "Салавата" запустился счетчик в 
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семь дней, по ходу которых клуб может либо повторить предложение "Магнитки", 
либо отпустить игрока за денежную компенсацию.  
Полных пять дней уже прошло. На сегодняшний момент, по информации 
"БИЗНЕС Online", в "Салавате" сохранять Башкирова не планируют. Источники 
нашего издания отмечают, что ситуация может поменяться в любой момент. 
Однако тот факт, что в "Салават" изначально не проявили расторопности и 
продолжают колебаться, указывает на то, что на этих новый условиях Данил 
команде не нужен.  
"Уже был опыт, когда наши молодые уходили. Например, Аймурзин. Возможно, 
настал момент, когда надо дать новый путь Башкирову. У нас есть ребята, 
которые достойно заменят Башкирова. Мы не нашли общий консенсус с его 
представителями. Посмотрим, что выйдет. Есть пару дней для размышления, 
разговаривали с тренером", - высказался накануне и генеральный директор 
уфимского клуба Ринат Баширов.  
Какую компенсацию получит "Салават"?  
Учитывая, что Башкиров ограниченно свободный агент, уфимский клуб в полном 
праве рассчитывать на немаленькую компенсацию за игрока. В правовом 
регламенте КХЛ указано, что компенсация рассчитывается исходя из 
средневзвешенного вознаграждения по квалификационному и контрактному 
предложениям и среднеконтрактному размеру предельно возможных выплат по 
индивидуальным бонусам нового клуба.  
С Башкировым компенсация рассчитывается так. "Если "старый" клуб делает 
хоккеисту в возрасте от 22 до 23 лет включительно, заработная плата которого 
за последний год завершающегося контракта составляет менее 15 млн, 
квалификационное предложение, согласно которому сумма заработной платы 
(вознаграждения) за сезон составляет 130% и 150% (на первый и второй сезоны 
соответственно) или более от суммы заработной платы (вознаграждения) игрока 
за последний сезон в завершающемся контракте, компенсация должна 
составлять два средневзвешенных вознаграждения по контрактным 
предложениям", - указано в регламенте.  
Продираться через регламент и его канцеляризмы непросто. Также для подсчета 
средневзвешенного вознаграждения в КХЛ составили специальную форму. Если 
не вдаваться и в ее подробности, то всего "Салават" должен получить около 45 
млн рублей. Это год контракта сильного хоккеиста, от которого будут ждать 
результатов здесь и сейчас. Например, за такие деньги два года назад уфимцы 
подписывали легионеров Джоша Хо-Сэнга и Райана Мерфи, аналогичный оклад 
получал и Сергей Шмелев. То есть, "Салават", конечно, и сам потеряет 
неплохого игрока, но получит ресурсы для нахождения замены.  
Башкиров - это потеря для "Салавата"?  
С точки зрения статуса уход Башкирова можно назвать потерей для "Салавата". 
Клуб не стал бороться за игрока, который долго, более пяти лет играл в команде 
и частично прошел клубную вертикаль. Тем более, что и отдают его прямому 
конкуренту. Также Данил был единственным форвардом, кроме игроков первой 
тройки, забивавшим в серии с "Трактором". Еще он показывал себя универсалом, 
способным играть как в большинстве, так и в меньшинстве. Но как можно 
попытаться объяснить решение уфимского клуба? 
Во-первых, Башкиров - не воспитанник "Салавата". Да, у него символичная для 
клуба из Башкортостана фамилия. Но играть в хоккей он начал в Тюмени, а после 
в 14 лет перешел в "Югру". "Салават" его подхватил уже в 17-летнем возрасте. 
Из вертикали, по сути, он играл только в "Толпаре" и после в "Торосе", но не за 
юниорские команды. Это не "парень с улицы Зорге", как тот же Алалыкин, 
который рос на играх первой команды. Поэтому на репутационном уровне это не 



 

 

самая сильная потеря. Грубо говоря, "Салават" не отдает свою родную 
кровинушку, как того же Данила Аймурзина.  
Во-вторых, по информации "БИЗНЕС Online", у тренерского штаба есть 
претензии к дисциплине игрока. Не игровой, а именно общей. В том числе и этим 
объясняется такая нерешительность.  
В-третьих, что самое важное, несмотря на статистически не самый провальный 
лично для него плей-офф, по сезону в целом от Башкирова в "Салавате" ждали 
большего. Однако за последние годы, получив больше игрового времени и 
полномочий, Данил не показал существенного прогресса. В основу он начал 
привлекаться еще Томи Ламсой, а более-менее стабильным ее игроком стал в 
сезоне 2021/21. Тогда он набрал 16 (8+8) очков в 43 матчах регулярки, уверенно 
заявив о себе. Но в следующим сезоне он набрал лишь 15 (6+9) очков в 61 матче. 
Тогда ситуацию смягчило то, что он стал третьим бомбардиром команды в плей-
офф, набрав 4 (1+3) очка в 6 играх.  
Прошедший сезон был для Башкирова контрактным, а при этих обстоятельствах 
от игроков всегда ждут значительного прироста в качестве игры. У Данила этого 
не произошло - 25 (9+16) очков в 64 матчах. Хотя молодые игроки в других 
командах показывали, что прогрессировать можно гораздо заметнее. При том, 
что его стали чаще пробовать в топ-6, а также почти в два раза увеличили 
игровое время в большинстве. Но долгих стабильных отрезков Башкиров не 
давал и почти ни на одном из этапов не играл на лидерском уровне. Из ярких 
моментов вспоминается, разве что, хет-трик "Металлургу" в начале сезона. 
Возможно, именно после этого магнитогорцы и захотели его себе.  
Взвешивая все "за" и "против" и учитывая возросшие запросы Данила, сейчас в 
"Салавате" не видят выгоды цепляться за того, в кого поверили три года назад, 
но кто высоких ожиданий не оправдал. Другой вопрос - найдет ли "Салават" 
более качественную замену? Это ключевое сомнение и претензия к уфимскому 
клубу, чью трансферную политику нельзя назвать ровной.  
Для Башкирова уход может пойти на пользу  
Самого Данила и его желание уйти тоже можно понять. Как уже было сказано 
ранее, "Салават" для него значимый, но все же не родной клуб. А "Салават" 
сейчас, если не в кризисе, то в сильно затянувшейся перестройке. А тут тебя 
приглашает действующий чемпион, играя за которого можно взглянуть на хоккей 
по-новому.  
Также Башкиров, вероятно, сам понимает, что не показывает явного прогресса. 
И тут уже, помимо него, можно предъявить претензии к Виктору Козлову, которые 
за два года не показал себя главным тренером, умеющим правильно работать с 
молодежью. Ведь и ровесники Башкирова тоже не хвастаются стабильностью. 
Никто пока не заиграл даже на околозвездном уровне. А пример Аймурзина 
показал, что потенциал уфимских воспитанников есть.  
А "Магнитку" тренирует Андрей Разин, уже показавший всем, что подход к 
молодежи у него особой. Если в "Северстали" он просто раскрывал игроков и 
бился с ними в первом раунде, то сейчас уже "Металлург" сделал самым 
молодым чемпионом в истории КХЛ. Например, лучшим бомбардиром в плей-
офф у него стал 23-летний Дмитрий Силантьев, а третьим стал 19-летний Роман 
Канцеров. При том, что до этого Силантьев вообще в КХЛ не играл. Также Разин 
не помешал выйти на звездный уровень Даниле Юрову, а Никита Гребенкин 
после сезона с ним почувствовал, что уже готов к НХЛ и уехал в "Торонто". И это 
лишь небольшой список игроков.  
Если Башкиров выйдет в "Магнитке" на новый уровень - все вопросы уже точно 
и окончательно будут к Козлову.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294253 
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К заголовкам сообщений 

Уральская весна в КХЛ продолжается. "Трактор" меняет тренера, а 
"Автомобилист" закрепляет успех (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 7 мая 2024) 
Как и в минувшем розыгрыше Кубка Гагарина, в открывшемся трансферном 
сезоне повестку задают уральские команды. "Трактор" взорвал информационную 
бомбу, назначив канадского специалиста вместо "бронзового" Заварухина, а 
"Автомобилист" продолжает закреплять успех переподписаниями. Об этих и 
других трансферных новостях - в материале "ТИ-Спорт".  
Дальше без Заварухина, а с Гру. Красиво ли поступил "Трактор"? 
Будущее Алексея Заварухина на посту главного тренера "Трактора" изначально 
висело на волоске. Пришедшего по ходу неудачно складывавшегося сезона 
специалиста рассматривали лишь как временный вариант, которым вовремя 
"заткнули протечку". Заварухин сразу же раскрепостил команду - вместо сонного 
царства Анвара Гатиятулина в раздевалке появились улыбки и бедняга-манекен, 
которого лупил после каждой победы Зак Фукале. 
Панибратство молодого тренера с хоккеистами в Челябинске расценивали 
двояко. Кому-то нравилось, что Заварухин готов сниматься в юмористических 
роликах пресс-службы клуба и смеяться вместе с командой. Другие считали, что 
при таком подходе хорошей репутации и уважения в коллективе не снискать, и в 
итоге это даст о себе знать. Сезон показал, что подход специалиста оправдался 
- "Трактор" вновь, как и два года назад, прыгнул выше головы, добравшись до 
бронзовых медалей. Напомним, что перед началом плей-офф все хоккейное 
сообщество отдавало предпочтение "Салавату Юлаеву" в первом раунде. 
При этом полуфинальная серия с "Локомотивом" выдалась абсолютно 
безвольной - ни в одном матче "Трактор" не сумел противопоставить ярославцам 
ни одного аргумента. Команда буквально выдохлась к третьему раунду Кубка 
Гагарина. Так что вероятность отставки Заварухина и его сохранения в команде 
оценивались как 50 на 50. 
Теперь ему предлагается потренировать на уровне ВХЛ - в "Челмете". С одной 
стороны, это понижение, и, возможно, даже унизительное. С другой, тренер 
может доказать всем свою состоятельность в фарм-клубе и поставить на место 
руководство "Трактора". Либо поискать варианты трудоустройства за пределами 
Челябинска. После традиционного октябрьского тренеропада спрос на его услуги 
обязательно появится. 
Назначенный вместо Заварухина Бенуа Гру - кандидатура неоднозначная. На 
уровне АХЛ у него неплохая репутация, он семь лет отработал в фарм-клубе 
"Тампы", приводил молодежную сборную Канады к "золоту" на МЧМ. Говорят, что 
умеет выводить игроков на новый уровень. Но такой шаг выглядит скорее как 
риск, чем как взвешенное решение. Еще свеж пример канадца Билла Питерса, 
возглавлявшего "Автомобилист" и с треском провалившегося в российской лиге. 
Гру совершенно не знает реалий Континентальной хоккейной лиги, и, в отличие 
от Боба Хартли и Майка Кинэна, у него опыта на уровне НХЛ, где у этих двоих 
были заметные успехи. 
При этом логику генменеджера "Трактора" Алексея Волкова, назначившего 
североамериканца, понять можно. В клубе явно будут делать ставку на 
следующий сезон. Состав у "трактористов" приличный, но требующий точечного 
усиления. А контракты у многих заканчиваются. Последний шанс добиться с этой 
командой реального успеха, а не уже поднадоевшей "бронзы". 
Посмотрим, оправдается ли риск Волкова. 
"Автомобилист" продолжает политику сохранения состава. Не перестарались 
ли? 



 

 

В одном из прошлых трансферных обзоров мы уже отмечали, что 
"Автомобилист" плотно взялся за работу по продлению своих лидеров. 
Переподписали опытных Стефана Да Косту и Анатолия Голышева, сохранили 
весь костяк. 
Теперь же екатеринбуржцы обрадовали своих болельщиков еще парой знаковых 
продлений своих легионеров. Благо, в следующем сезоне лимит расширяется до 
пяти иностранцев - могут себе позволить переподписать старых легионеров и 
поискать на рынке еще пару. 
Сначала "Автомобилист" заявил о продлении своего старожила Брукса Мэйсека 
- это будет уже шестой сезон канадо-немецкого форварда в Екатеринбурге. В 
прошедшей регулярке он выглядел стабильно и свои 45+ очков набрал. А вот 
плей-офф на фоне остальных смотрелся слегка блекло, уйдя в тень более 
"трудовых" нападающих. Очевидно, что в Екатеринбурге решили не 
отказываться от проверенного бойца на фоне скудости иностранного рынка, 
который приносит пользу. 
А накануне в столице Урала продлились еще и с Кертисом Волком. Известно, что 
в конце зимы предметный интерес к нему проявлял "Металлург". Но более 
крупный город и понятные условия с тренером предопределили исход - форвард 
остался в "Автомобилисте". Волк тоже не слишком блистал на фоне 
русскоговорящих творцов успеха "Авто" 2024 года. За обоими переподписаниями 
проверенных легионеров видится, что в Екатеринбурге не уверены в 
иностранном рынке и стараются держаться за то, что уже получили. 
Мы отмечали, что это типичный подход для команд-династий, которые смотрят 
на дальнюю перспективу. Однако есть у этого и обратная сторона медали. ЦСКА 
тоже держал один и тот же состав на протяжении нескольких сезонов, 
практически не вливая в него свежую кровь, но постоянно продлевая своих 
лидеров. В итоге все закончилось провалом минувшего сезона - бесславным 
вылетом в первом раунде Кубка Гагарина. 
Короткой строкой 
Довольно интересный обмен совершили "Спартак" и "Адмирал". Во Владивосток 
отправился защитник Семен Ручкин, а в обратном направлении проследовали 
нападающие Прохор Корбит и Степан Тарасенко. 
Болельщики москвичей уже успели отпраздновать "ссылку" Ручкина, но и в 
Корбите с Тарасенко особого усиления не увидели. В сезоне 2023/2024 Корбит 
провел за "Адмирал" 46 матчей и набрал 12 (7+5) очков, Ручкин же сыграл за 
"красно-белых" 58 матчей, в которых отдал четыре голевые передачи. 
Тем временем "под шумок" челябинских и екатеринбургских громыхающих 
инфоповодов почти незаметно сработала обновляющаяся "Сибирь" - 
новосибирцы заключили двухлетний контракт с нападающим Валентином 
Пьяновым, который так и не стал ведущим игроком в "Авангарде" и под 
неодобрительный гул Омска отправился в другой сибирский (и родной ему) 
город. В минувшем сезоне он сыграл 74 матча, набрав в них 29 (12+17) очков. 
Еще одним ветераном, подписанным "Сибирью", стал защитник Егор Мартынов, 
перебравшийся из московского "Динамо". На его счету 36 игр и 7 (4+3) очков. 
Оба хоккеиста уже выступали за "Сибирь" и вполне могут рассчитывать на места 
в топ-6 (Пьянов) и топ-4 (Мартынов) соответственно. 
По информации инсайдера Михаила Зислиса, зарплата Мартынова составит 25 
миллионов рублей в год, а Пьянова - 30 миллионов. Учитывая не самые 
внушительные финансовые возможности новосибирской команды, такое 
точечное усиление можно считать успехом. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/uralskaya-vesna-v-kxl-prodolzaetsya-traktor-
menyaet-trenera-a-avtomobilist-zakreplyaet-uspex-5890320 
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К заголовкам сообщений 

"Капризов не поздравлял с победой, Малкин написал в соцсети": 
интервью Юрова о победе в Кубке Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 7 мая 2024) 
Кубок Гагарина в сезоне-2023/24 достался "Металлургу". "Магнитка" в третий раз 
в истории завоевала главный трофей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
догнав по этому показателю ЦСКА и "Ак Барс". 
Данила Юров 
Одна из главных звезд чемпионского состава "Магнитки - 20-летний нападающий 
Данила Юров. В регулярном чемпионате он стал лучшим бомбардиром команды, 
набрав 49 очков по системе "гол плюс пас". Еще 6 шайб и 3 голевых передачи он 
накопил в плей-офф. 
Юров задрафтован клубом Национальной хоккейной лиги "Миннесота Уайлд". 
При этом он не только продолжает выступления за "Металлург", но и успел 
подписать новый годичный контракт с магнитогорским клубом после завоевания 
Кубка Гагарина. Об этом и многом другом мы поговорили в интервью для 
Metaratings, из которого вы можете узнать: 
почему хоккеисты "Металлурга" скромно праздновали успех в финале Кубка 
Гагарина в Ярославле; 
что изменил в игре "Магнитки" Андрей Разин; 
почему Юров позволяет себе съесть лишнего по ходу сезона; 
какую книгу предложил ему тренер по ОФП; 
как он относится к повышенному вниманию. 
"Были на выезде, эффекта праздника особо не получили" 
- К тебе уже пришло осознание, что ты стал чемпионом с родной командой?  
- Потихоньку настигает это чувство, но до конца так и не осознал. 
- Как эмоционально себя ощущаешь? Вы долго к этому шли.  
- Дорога до Кубка вышла нелегкой, конечно. Было неожиданно, что так быстро 
все закончилось. Сезон молниеносно пролетел. В моменте я стоял с Кубком, а 
спланировать что-то на ближайшее будущее еще не успел. Я просто не понимал, 
что дальше делать! 
- Уже успел побывать с Кубком, или еще очередь не дошла?  
- Нет, еще не успел. Нам пока не давали Кубок в пользование, должны забрать 
после закрытия сезона. Потом будем решать, кто за кем пойдет. 
- Вспомнишь самое оригинальное поздравление с чемпионством?  
- Чего-то оригинального не было. Первыми написали родители. Я отвечал, как 
мог, потому что все мессенджеры были завалены. 
- Может, получил что-то памятное от болельщиков?  
- Нет, ничего такого не было. Возможно, на чемпионском параде что-то будет. 
- Вы погнули кубок. Это самое форс-мажорное, что случилось во время 
празднования?  
- Да, необычная ситуация приключилась. В целом, все спокойно прошло. 
Эффекта праздника мы особо не получили, потому что были на выезде. 
Прилетели домой рано утром, все очень уставшие. Надеюсь, на чемпионском 
параде мы в полной мере ощутим вкус чемпионства. 
- Может, вспомнишь чью-то пламенную речь после чемпионства, которая 
врезалась в память?  
- Я после игры 2-3 часа был в тумане, так что вообще ничего не помню. Эмоции 
переполняли настолько, что я никогда в жизни не вспомню, что происходило на 
льду и в раздевалке. Я просто наслаждался моментом. 
- Это было приятное чувство, как во сне? Или ты, наоборот, испытывал стресс?  



 

 

- Конечно, это были приятные чувства. Надеюсь, что когда-то я еще раз испытаю 
такие эмоции. Хорошо, что это случилось. Это лучше, чем сидеть с грустными 
лицами после проигрыша в раздевалке. 
- Тем более, тебе знакомо это чувство. В 2022-м вы вели 3:1 против ЦСКА и 
уступили в седьмом матче.  
- Да-да. 
Данила Юров 
"Важно лишь то, чьи фамилии будут на Кубке" 
- Ты прошел путь от 13-го нападающего до лучшего бомбардира регулярки. 
Насколько это был тернистый и сложный путь?  
- Было тяжело вынести все это с моральной точки зрения. Хорошо, что этот этап 
позади. 
- Ментальная составляющая - это очень важный аспект. Кто с тобой работал? 
Кто помогал?  
- Я сам все делал. Родители подсказывали, агент подбадривал. В основном, я 
все сам в голове прокручивал. 
- Насколько было трудно играть в первом раунде плей-офф против Хабаровска, 
учитывая длинные перелеты?  
- Если брать в процентном соотношении, то серия с "Амуром" - это 55% от нашей 
усталости. 
- Ты говорил, что Андрей Разин ярко праздновал победу в Хабаровске. Что там 
было?  
- Я не знаю, потому что выбежал на лед. В раздевалке было видно, что Андрей 
Владимирович был очень доволен тем, что мы сделали этот шаг и в такой 
тяжелой серии добились победы. 
- Насколько трудно было перестроиться, играя со "Спартаком" во втором раунде? 
Почувствовали кайф от хоккея, выйдя на лед против играющей команды?  
- Игры тоже были очень тяжелые, потому что обе команды завершали некоторые 
матчи, не забросив ни одной шайбы. Второй раунд вышел не таким жестким, но 
"Спартак" тоже умеет играть так же закрыто, как и "Амур". 
- Что выделишь в полуфинале?  
- Наверное, седьмую игру, которая зарядила нас эмоциями на финал. На 
протяжении всей серии мы играли лучше, но все равно проигрывали. Раунд 
получился очень богатым на эмоции. 
- Уже второй год подряд вы проходите "Автомобилист" за семь матчей. Это уже 
не случайность, а закономерность?  
- Не сказал бы, что это закономерность, потому что у нас поменялось 70% 
команды. Думаю, это просто стечение обстоятельств, потому что в том сезоне 
был совсем другой сценарий. 
Данила Юров 
- Все говорили, что Ярославль - фаворит финальной серии. Вы обращали 
внимание на эти разговоры?  
- У нас не было на это времени, потому что оставалось всего два дня отдыха 
между раундами. Старались не отвлекаться на прессу. Мы просто знали, что у 
нас более симпатичный хоккей, который приносил результаты по ходу всей 
регулярки. Не зря мы три раунда прошли, поэтому просто абстрагировались от 
всех постов и выходили играть. 
- Эксперты отмечали, что финал получился скучным: всего 10 голов за 4 матча. 
Что по поводу этого скажешь? Результат более важен?  
- Я разговаривал с одним хоккейным человеком, который сказал, что неважно, 
сколько вы на двоих пропускаете - важно лишь то, чьи фамилии будут на Кубке. 
- Кто был для тебя самым трудным игроком в плей-офф?  



 

 

- Могу выделить первую тройку "Спартака", в которой играли Голдобин, Морозов 
и Порядин. Мы часто выходили на лед друг против друга, было достаточно 
тяжело. 
"Не общались с "Миннесотой" по ходу сезона" 
- Ты был лучшим в регулярке, но в плей-офф статистика чуть просела. В чем 
причина?  
- Команды друг друга разбирают, все наши противники делали акцент на топ-6 
игроков. В плей-офф выигрывают третьи и четвертые звенья. Было бы хуже, 
если бы я набрал 15 очков в двух раундах, а мы бы при этом вылетели. 
- Каково тебе было играть центрального нападающего? Ты впервые в этом 
сезоне встал на эту позицию.  
- В основном я работал с нашим видео-тренером на вбрасывании, мы очень 
плотно занимались с ним перед плей-офф. В итоге у меня вырос процент на 
точке. Также мне подсказывал Юрий Викторович (Трубачев), потому что он 
достаточно долго играл в центре.  
- Ваш видео-тренер Яков Палей выполняет колоссальную работу, в этом плей-
офф он делал ключевые запросы на отмену взятия ворот. Что скажешь об этом 
специалисте?  
- Да, в одной из игр отменили гол из-за миллиметрового офсайда. Он сам сказал, 
что хорошо, что удалось установить камеру в определенном месте. Отчасти 
благодаря этому мы выиграли серию, потому что отмененный гол стал ключевым 
моментом. 
- От "Миннесоты" были какие-то рекомендации, когда ты встал в центр?  
- В том году я ездил в их лагерь, так что мне подсказывали, как лучше сыграть. 
По ходу сезона мы не общались, потому что они понимают, что в КХЛ свои 
нюансы. В этом плане они старались не лезть, а больше подбадривать и какие-
то моменты разбирать вместе со мной. Естественно, они не давали какого-то 
шаблона, как лучше играть. 
- Центральный нападающий - это 100% двухсторонний игрок на фоне крайних. 
Насколько было тяжело физически в этой роли?  
- Не сказал бы, что в плане физики есть какая-то разница. Я стал делать больше 
черновой работы в углах и в зоне защиты. Я считаю, что любой центральный 
нападающий только за счет хорошего катания может достойно играть как в КХЛ, 
так и в НХЛ. 
Данила Юров 
- Ты согласен с тезисом "какое питание, такое катание"?  
- Наверное, так и есть.  
- У тебя есть какие-то предпочтения или ограничения в пище?  
- Не буду лукавить, по ходу сезона я могу позволить себе сладкое. Это все 
быстро сжигается, так что нет ничего криминального в том, чтобы съесть 
батончик с чаем после основного приема пищи. Летом я стараюсь ограничивать 
себя в сладком, потому что гораздо тяжелее сжигать калории. Вредную пищу не 
ем. В этом сезоне я старался давать организму все, что он хочет, не загоняя себя 
в жесткие рамки. Перелеты и темп игр вгоняют в стресс, поэтому иногда нужно 
расслабить организм.  
Хоккеист "Металлурга" Данила Юров 
- Как у тебя меняется процент жира с годами? Падает?  
- Не знаю. Прошлым летом у меня было около 9%.  
"Нам помог креатив Мозякина" 
- Что Разин преобразовал в команде после Воробьева? У вас полностью 
поменялся тренерский штаб и кардинально изменился состав игроков.  



 

 

- Многое изменилось в зоне защиты и построении в средней зоне. У этих двух 
тренеров разные стили, хоть и схожее понимание игры. Андрей Владимирович 
дает более свободный хоккей и спокойно относится к рискам. До плей-офф он 
просил нас экспериментировать и нащупать то, на что мы способны, а потом уже 
играть от простого. Мы так и сделали. 
- У Разина недолгие теоретические занятия?  
- Минут 10-15 - это стандарт для КХЛ. У Ильи Петровича примерно столько же 
длились теоретические занятия. Я думаю, что каждый тренер понимает: чем 
дольше собрание, тем меньше информации запоминается. 
- Андрей Владимирович разговаривал с Архипом Неколенко, а тот на следующий 
день забил. Насколько помогают эти индивидуальные беседы? Разин что-то 
советовал лично тебе?  
- Конечно, эти беседы очень помогают. Андрей Владимирович постоянно 
делится с нами опытом и помогает пересмотреть свою игру. Он всегда говорит, 
что когда мы станем тренерами, то наше понимание хоккея повернется на 180 
градусов. Андрей Владимирович всегда советует с холодной головой 
пересмотреть свои моменты с более аналитической точки зрения. 
- Более критически?  
- Да. 
Данила Юров 
- Помнишь, что тебе говорил Андрей Владимирович перед началом сезона?  
- Да, он говорил, что ничего не будет мне обещать, потому что все зависит от 
меня самого. Он сказал мне доказывать все, на что способен, и проявлять свои 
возможности. 
- В финале Егор Яковлев вернулся на лавку после того, как ребро проткнуло его 
легкое. Тебя удивило это геройство капитана?  
- Мы знали, что Егор вернется. Андрей Владимирович говорил, что постарается 
вернуть его. Для нас это не было большим шоком. 
- Чем помогло появление Мозякина в регулярке? В реализации ощутимо 
добавили.  
- Сергей Валерьевич с Юрием Викторовичем Трубачевым целыми днями 
думали, что можно привнести в нашу игру. В регулярке у нас начало получаться, 
их идеи сработали. Когда в плей-офф мы перестали забивать, они снова сидели 
и выдумывали что-то. Я думаю, что креатив Сергея Валерьевича сильно помог 
нам. Юрий Викторович тоже очень много работы проделал. 
- В регулярке у вас был неудачный отрезок: с 19 по 29 октября 5 поражений, три 
от "Трактора". Как это было и что стало причиной? Зато потом была серия из 11 
побед.  
- В двух из пяти матчей я не играл. Тяжело сказать, тогда были очень плотные 
встречи с некритичными поражениями. В моменте нас немного надломили, но, к 
счастью, тогда наступила пауза. Мы немного перезагрузились и почти весь 
ноябрь прошли без поражений. 
"Я зацепился за слова Ильи Воробьева" 
- Ты из Челябинска. Матчи против "Трактора" для тебя принципиальны?  
- Сейчас уже нет. Раньше, когда меня подключали играть против Челябинска, 
мне очень хотелось проявить себя. Сейчас спокойно отношусь, как к обычным 
матчам.  
- Ты считаешь себя воспитанником Магнитогорска или Челябинска?  
- Трудно сказать. Я начинал в Челябинске, в школе Макарова, там в меня 
заложили большую хоккейную базу, а в Магнитогорске лишь продолжили. 
Наверное, я больше отношу себя к челябинской школе. 



 

 

- Бывший тренер "Магнитки" Илья Воробьев возглавил ЦСКА. Матчи против этой 
команды станут принципиальными?  
- Нет, у меня нет никаких обид и претензий. Илья Петрович меня поздравил с 
Кубком, а я поблагодарил его за то, что он дал мне шанс играть в КХЛ. Его вклад 
в эту победу тоже есть. Я многому научился благодаря Илье Петровичу, так что 
я не вижу причин для принципиальной игры против ЦСКА. 
Хоккеист "Металлурга" Данила Юров 
- Чувствовал по ходу сезона, что моментами не хватает "физики"? Все-таки в 
НХЛ игр больше и уровень выше.  
- В этом году почти не было такого. До паузы мне было очень тяжело, но потом я 
очень хорошо отдохнул и тщательно подготовился. Весь сезон я провел без 
серьезных спадов, более-менее стабильно. 
- Ваш тренер по ОФП Сергей Петрович Киприянов давно с тобой занимается.  
-Да, его вклад был очень значимым в этом сезоне.  
- Второй тренер по ОФП Якимович тебе как-то помогал? Он пришел в тренерский 
штаб только в межсезонье.  
- Да, я работал с Сергеем Валентиновичем. Он достаточно начитанный человек, 
на время дал мне книгу под названием "Манифест великого тренера". Он сказал, 
что она хорошая, когда-нибудь мне пригодится. Ее написал тренер Коби 
Брайанта и Джордана.  
- Ваш вратарь Илья Набоков сделал огромный скачок. Что скажешь о нем?  
- Илья - очень талантливый вратарь. Трудности, с которыми он сталкивался в 
клубах МХЛ, сделали его еще сильнее. Он смог преодолеть все нюансы, 
благодаря чему провел сезон на таком высоком уровне. 
Данила Юров 
- Дмитрий Силантьев мог бы и не заиграть, если бы лимит не снизили? Как 
считаешь?  
- Это палка о двух концах. С одной стороны, вроде хорошо, что молодые 
развиваются, но с другой стороны, все равно уровень немного проседает. 
Слышал в какой-то программе, что если молодой игрок каждый день доказывает, 
что он заслуживает шансов, то он будет играть на месте легионера. Те же 
Тарасенко и Кузнецов в свое время просто доказали, что они сильнее. Все 
зависит от самих игроков. Силантьеву выпал шанс, а он зацепился за него 
зубами. Уверен, что если бы в команде было пять легионеров, он бы все равно 
успешно воспользовался шансом. 
У кого голова правильно работает и кто понимает, чего он хочет добиться в 
профессиональном хоккее, тот будет каждый день приходить на арену и грызть 
лед зубами. Легионеры не должны так сильно волновать молодых ребят, если 
они идут к высоким целям. 
- К тому же, у сильных легионеров есть чему учиться. Тот же Робин Пресс хорошо 
знает русский и помогает Люку Джонсону.  
- Да-да, конечно. Все знают, что у шведов всегда есть хорошие защитники. Тот 
же Люк Джонсон научил меня играть на вбрасываниях. Чем больше талантливых 
легионеров, тем больше нюансов они будут привносить в нашу лигу. Молодым 
парням будет чему поучиться у них. 
- Ты говорил до этого, что Диц - один из лучших защитников КХЛ. Как тебе Пресс 
теперь? Он уже на одной ступеньке с Дицем?  
- Пресс - игрок немного другого плана, более атакующий. В этом аспекте он 
лучший в лиге. 
- От кого из магнитогорских легионеров ты больше всего для себя почерпнул? 
Может, кем-то восхищался?  



 

 

- Когда я только заходил в КХЛ, в команде играли Песонен и Ламмикко. Они 
показывали невероятный профессионализм и подход к тренировкам. 
- Финны прямо как солдаты. Сужу по рассказам про Антиллу, когда его спускали 
из Новокузнецка в Волжск.  
- Да. Илья Петрович лично разговаривал со мной и сказал: "Смотри, как 
тренируются финны. Если ты будешь иметь такое же желание и стремление, все 
будет хорошо". Я за эти слова зацепился, каждый день следил за их 
тренировками. 
- Ты назвал Ткачева из Омска одним из лучших в лиге. Сейчас мнение 
поменялось?  
- Нет, я все еще так думаю. Ткачев просто мастер. Тяжело вспомнить такие 
примеры, когда вокруг одного человека строилась команда. 
- Самонов остался для тебя лучшим вратарем?  
- Если брать этот сезон, то да. 
- Также ты говорил, что тебе импонируют Павел Бучневич и Кирилл Капризов. 
Чем тебя цепляют эти ребята?  
- Бучневич - двухсторонний игрок, отлично играет в большинстве и меньшинстве, 
очень полезный на всех участках площадки. Такие хоккеисты очень ценятся. 
Ничушкин тоже универсальный игрок. Он не забивал больше 90 матчей, а сейчас 
является ключевой фигурой своей команды. Он просто смог перебороть это. Не 
будь его, "Колорадо" столько не забивал бы!  
- Капризов тебя поздравил после завоевания Кубка?  
- Нет. 
- А Евгений Малкин поздравил команду?  
- Да, в одной запрещенной сети. 
Данила Юров в составе "Миннесоты Уайлд" 
- IIHF отстранил наших спортсменов еще на год. Насколько это печально?  
- Как есть, так есть. Мы ничего не можем поделать. Жаль молодых ребят, 
которые растут без ЮЧМ и МЧМ. 
Кубок Стэнли возьмет "Колорадо" 
- Один болельщик предложил интересное сравнение. Юров - это джаз, а 
Гребенкин - панк-рок. Согласен?  
- Не мне судить, пускай болельщики сравнивают. 
- Какую музыку предпочитаешь?  
- В основном рэп. 
- Как воспринял отъезд Никиты Гребенкина в "Торонто"?  
- Спокойно. Я понимаю, что это его мечта. Пожелал ему удачи, буду только рад, 
если у Никиты все получится. 
- Ты еще на год переподписал контракт. Насколько это было тяжелое решение?  
- Я понимал, что надо еще два года сыграть на хорошем уровне. Особо не 
раздумывал над этим. 
- Финансовый фактор тоже сыграл свою роль? Может, хотелось помочь семье и 
чуть-чуть подзаработать?  
- Нет, о деньгах вообще не думал. У меня была договоренность с агентом, что 
если я соглашаюсь, то только потом начинается обсуждение суммы. Поэтому 
здесь денежный фактор вообще не имеет никакого значения. 
- Скауты "Миннесоты" советуют тебе в чем-то добавить? Хвалят?  
- Я сразу сказал им, чтобы они указывали только на мои минусы. Чаще всего они 
подсказывают мне по части позиционной обороны. 
- На премиальные уже удалось что-то купить, как-то порадовать себя и близких?  
- Деньги еще не пришли. 
- А планируешь что-то покупать?  



 

 

- Не знаю, не думал об этом. 
- Как реагируешь на внимание девушек, которые порой ведут себя, как скауты?  
- У меня есть девушка, поэтому я не обращаю свое внимание на других. Есть 
много примеров, когда деньги и девушки ломают карьеры молодых парней, 
поэтому я на это вообще никак не реагирую. 
- Как относишься к тому, что люди носят твои именные джерси? Как часто тебя 
узнают на улице?  
- Часто узнают, особенно после чемпионства. Что касается джерси, я спокойно к 
этому отношусь. Хорошо, что я привлекаю внимание. 
- Когда ждать Кубок Стэнли в Магнитогорске или Челябинске?  
- Не знаю. Надеюсь, что в ближайшем будущем.  
- За Кубком Стэнли следишь?  
- Да, смотрю обзоры. Самая интересная серия у "Далласа" с "Вегасом". 
- Кого видишь в финале?  
- Я думаю, что в финале встретятся "Колорадо" и "Каролина". 
- Кто из них возьмет Кубок?  
- "Колорадо". 
- Следишь за Лигой чемпионов?  
- Да, смотрел оба полуфинала. Был отличный матч "Реала" против "Баварии". 
"Боруссия" тоже очень грамотно сыграла - надеюсь, что такая команда дойдет до 
финала. Думаю, что они встретятся "Реалом" и победят. Хочется, чтобы ветеран 
Ройс взял кубок. 
- Какая твоя главная цель?  
- Я думаю, что все хоккейные люди понимают, какой трофей я хочу заполучить 
после Кубка Гагарина. 

https://metaratings.ru/blog/danila-yurov-intervyu-biografiya-khokkeist-metallurg-
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К заголовкам сообщений 

"Буду только рад, если легионеров будет больше". Интервью 
нападающего "Динамо" Рашевского (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 мая 2024) 
Дмитрий Рашевский - о вылете из плей-офф и изменениях в КХЛ.  
Незаслуженно проиграли "Трактору" 0-4  
 - Как оцените сезон для "Динамо"?  
 - В целом мы неплохо провели регулярку, заняли первое место, но в плей-офф 
результат был достаточно обидным. Думаю, незаслуженно проиграли 
"Трактору", тем более 0-4 в серии. Видимо, где-то мы недоработали, где-то 
недонастроились, и поэтому такой результат плачевный.  
 - Игра при этом была равной.  
 - Видимо, у них было больше самоотдачи в некоторых моментах. У нас команда 
очень мастеровитая, и мы где-то решили сыграть в академический хоккей. Надо 
было просто забить "мусорные" голы. "Трактор" их забил, поэтому они и 
выиграли.  
 - Вообще, "Динамо" подходило к этой серии в роли фаворита.  
 - Ну видите, кто стал обладателем Кубка Гагарина, никто не ставил на эту 
команду, а они за счет своего задора, молодого состава и желания выиграли. Не 
всегда мастерство решает.  
 - Как вообще оцените перекрестный плей-офф?  
 - Плей-офф веселый получился, это был первый раз, когда играли Запад с 
Востоком уже во втором раунде. Думаю, болельщикам тоже интересно было 

https://metaratings.ru/blog/danila-yurov-intervyu-biografiya-khokkeist-metallurg-kubok-gagarina-draft-nhl-minnesota/
https://metaratings.ru/blog/danila-yurov-intervyu-biografiya-khokkeist-metallurg-kubok-gagarina-draft-nhl-minnesota/


 

 

посмотреть на это. Мне очень понравилось, разнообразие команд, нет такого, как 
раньше, что первый раунд проходишь и выходишь либо на СКА, либо на ЦСКА. 
Интересный хоккей, разные системы, разные команды. Думаю, это только 
украсит наш хоккей.  
 - "Динамо" закончило перестройку команды, и смены половины состава уже не 
будет. Чувствуете, что команда уже выстроена и готова к большим целям?  
 - Не знаю, что будет в следующем сезоне, думаю, система та же останется, 
будут какие-то точечные усиления. Ничего сильно не поменяется, будем гнуть 
свою линию и добиваться побед. В плане тактики, системы у нас все достаточно 
хорошо складывалось, проблем никаких не было и, думаю, не будет.  
 - Были разговоры, что для многих в команде было важно, чтобы тренерский штаб 
Алексея Кудашова остался. Были на этот счет обсуждения в команде?  
 - У нас больше половины команды, включая меня, с Алексеем Николаевичем 
работает не первый год. Уже притерлись друг к другу. Уже все знаем, что от нас 
требуют. Нам комфортно будет, если он продолжит работать, не надо будет 
тратить время на какие-то изменения, корректировки. Мы уже все знаем, какие у 
него требования, и нам это очень сильно облегчит работу в сезоне.  
- Как восприняли уход Андрея Миронова?  
 - Андрей - хороший защитник, очень обидно, что он ушел в другой клуб. Но 
такова хоккейная жизнь: сегодня ты в одной команде, завтра в другой. Думаю, 
что в некоторых случаях хоккеисту нужно отталкиваться от своих интересов. Это 
его жизнь, он должен сам ее строить и не опираться на какие-то внешние 
факторы. Если он решил так для себя, значит, так для него будет лучше. Такое 
бывает, я не могу никого осуждать, тем более Андрея. Он сделал свой выбор, 
если он считает, что для него так будет лучше, я только рад за него.  
 - Для себя как оцените сезон?  
 - Неплохой сезон в плане статистики, личного роста. Всегда есть над чем 
работать. У меня сейчас остается один год до конца контракта, он очень важен 
для меня, буду прикладывать все усилия, чтобы развиваться дальше.  
 - Думали уже о том, что будет по истечении контракта? Есть ли мысли об 
отъезде?  
 - Не знаю, как сложится. Мысли в эту сторону у меня с детства (смеется). Будем 
смотреть, как сезон пройдет, а там уже решать буду.  
 - Успеваете следить за НХЛ?  
 - Сейчас пока нет времени, тренировки, отдых, подготовка к играм. Смотрю 
хайлайты иногда, но особо не слежу, голову этим не забиваю.  
 - В КХЛ снова вернули лимит на 5 легионеров. Что думаете по этому поводу?  
 - Думаю, что здорово, у нас в команде одни из лучших легионеров в лиге, если 
их будет больше, буду только рад, будет больше новых мастеров, и у них будет 
чему поучиться.  
- Английский-то подтянули?  
 - Было плохо, сейчас уже получше. Можете у Эрика О'Делла как-нибудь 
спросить, он подтвердит, что я уже лучше общаюсь. Все равно мой уровень 
английского, я думаю, 3-й класс школы.  
 - У вас иностранцы за это время русский подтянули.  
 - Они русский тоже учат, тем более Бреннан Менелл получил гражданство, у 
него вообще репетитор 2 раза в неделю.  
 - Кто лучше всех из иностранцев говорит на русском?  
 - Менелл, конечно. Они все знают базовые слова, в Москве точно не пропадут и 
смогут объяснить, что им надо.  
 - Сезон продлили до 31 мая, сборы тоже сдвинулись, что думаете по этому 
поводу?  



 

 

 - Думаю, это будет в плюс в первую очередь для болельщиков. Когда мы играем 
зимой, холод, слякоть, не очень приятно, кто-то из дома не хочет выходить в свой 
выходной, а летом солнышко, все пришли, все радуются. И второй плюс, для 
игроков, сезон начинается с первого августа. Думаю, уже давно надо было так 
сделать, потому что все игроки ответственные сейчас, все подходят к сборам 
почти в оптимальной форме, на 70-80% все уже готовы. Два месяца подготовки 
не всегда нужно, хватит и месяца, у нас безразличных игроков в лиге нет.  
 - Если раньше только часть игроков готовилась самостоятельно, то сейчас уже 
все игроки уделяют внимание своей подготовке.  
 - Уже как в НХЛ, на сборы все приезжают достаточно готовыми, нет ребят с 
лишним весом. Остается игровые кондиции набрать, и все.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-rashevskiy-intervyu-
napadayuschego-moskovskogo-dinamo-o-vylete-ot-traktora-i-izmeneniyah-v-khl-
2208681/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Павел Зубов стал старшим тренером "Лады" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 7 мая 2024) 
Пресс-служба "Лады" объявила о вхождении в тренерский штаб клуба Павла 
Зубова.  
51-летний специалист является воспитанником академии тольяттинцев. В 
качестве защитника команды он дважды становился чемпионом России (1994, 
1996).  
К тренерской работе Зубов приступил в 2009 году. Он возглавлял жлобинский 
"Металлург" и "Сибирь", а также входил в тренерские штабы "Ак Барса" и 
"Локомотива".  
По ходу минувшего сезона российский специлист возглавил пермский "Молот", с 
которым занял первое место в регулярном чемпионате ВХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pavel-zubov-stal-starshim-trenerom-
lady-2209054/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В СКА опять назревает вратарская революция? А ведь Серебряков еще 
недавно был лучшим в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 7 мая 2024) 
Говорят даже о варианте с опальным канадцем Картером Хартом.  
"Вратари СКА", - долгоиграющий сериал, который длится уже много лет, но не 
думает надоедать. Кто за историю КХЛ только не появлялся в воротах питерского 
клуба. Зачастую представителей этого амплуа признавали виновниками всех 
бед. Символично, что первое чемпионство в истории "армейцы" добыли в сезон, 
когда поменяли первого номера прямо по ходу сезона. Александра Салака, по 
выражению его же супруги, "выбросили в мусорное ведро", а из "Сибири" почти 
насильно выдернули Микко Коскинена. С тех пор вратарская карусель в 
Петербурге не останавливается.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-rashevskiy-intervyu-napadayuschego-moskovskogo-dinamo-o-vylete-ot-traktora-i-izmeneniyah-v-khl-2208681/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-rashevskiy-intervyu-napadayuschego-moskovskogo-dinamo-o-vylete-ot-traktora-i-izmeneniyah-v-khl-2208681/
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Хотя казалось, что в прошлом сезоне свистопляска на последнем рубеже СКА 
должна была прекратиться. На берега Невы переехал не кто-нибудь, а лучший 
вратарь сезона-2022/2023 Никита Серебряков. Перед его обменом из 
"Адмирала" петербуржцы заблаговременно подготовили почву, забрав из 
Владивостока его тренера вратарей Юрия Ключникова. В итоге Серебряков весь 
сезон был первым номером СКА, провел больше всего матчей, не провалился в 
плей-офф, но прямо сейчас его позиции не выглядят крепкими. Почему?  
Первым звоночком стали слухи о подписании Егора Заврагина. 18-летнего 
вратаря "Югры" вызвали в состав России 25 для майского туре, а вскоре 
состоялся тот самый обмен. Один из самых перспективных голкиперов страны 
перебрался в СКА, а клуб из Ханты-Мансийска получил за 18-летнего голкипера 
нападающих Матвея Кабуша, Егора Гурзанова и денежную компенсацию. 
Казалось бы, молодой парень без опыта игры в КХЛ - не конкурент Серебрякову. 
Но почитайте, как еще несостоявшийся трансфер Заврагина в конце апреля 
комментировал Роман Ротенберг.  
"Мы всегда ищем лучших игроков, ведем селекцию по вратарям. Вратарь - 90% 
успеха, что показал плей-офф КХЛ. Мы внесли корректировки в тренерском 
штабе, вернули в штаб Максима Соколова. Он будет заниматься вратарями и 
ОФП. Подумаем, кого еще включить в штаб. Все станет известно после совета 
директоров СКА, который состоится в мае после игр сборной. Не буду 
подтверждать, что Зубов уходит, но ему предложили возглавить "Сочи". Это 
хороший шанс для него проявить себя главным тренером. Хотим усилить 
позиции по вратарям и защитникам. За три года мы забросили 604 шайбы, что 
является рекордом, так что к нападению вопросов нет!", - сказал Ротенберг сразу 
после победы "СКА-1946" в Кубке Харламова.  
То есть в этом комментарии Ротенберг дал понять, что по итогам не самого 
удачного плей-офф, а вылет во втором раунде вряд ли можно считать 
достижением, он доволен только атакой. С нападением у "армейцев" и правда 
полный порядок. Претензии к обороне тоже понять можно. Сложно сказать, 
насколько в этом виноват Зубов, отправленный в итоге в свободное плавание на 
берег Черного моря. Во многом на оборонительные способности СКА повлияла 
травма ведущего защитника Александра Никишина. В любом случае, именно 
оборона, а не вратарская линия хромала у петербуржцев.  
Серебрякова в Санкт-Петербурге поначалу даже защищали, считая, что в 
судьбоносном матче против "Автомобилиста" тот не нарушал правила. А потом 
взяли и пригласили в штаб Максима Соколова. Старый-новый тренер СКА, 
безусловно, легенда. Петербуржский воспитанник не заменяет Юрия 
Ключникова, по крайней мере об этом пока речи не идет, но будет дублировать 
его обязанности. Значит ли это, что Ключниковым недовольны? Все указывает 
именно на это. А чей тренер Ключников? Правильно, он - специалист, принятый 
на работу непосредственно под Серебрякова. Из всего сказанного можно 
сделать вывод, что и игрой самого Никиты в клубе недовольны.  
Ротенберг о недовольстве вратарской линией и обороной говорил сразу после 
последнего матча финала МХЛ. Только что питерская молодежка обыграла 
"Локо" с Павлом Мойсевичем в воротах. Еще одним претендентом на то, чтобы 
занять место Серебрякова. Собственно, он еще в прошлом сезоне неплохо 
"подсиживал" Никиту. Только в начале января Мойсевич впервые в карьере 
пропустил гол в КХЛ. "Сухая" серия 19-летнего голкипера прервалась на отметке 
242 минут и 55 секунд, что является самой продолжительной серией в минувшем 
сезоне. Да, он не так много играл, по его воротам не так часто бросали, но сама 
по себе серия впечатляющая.  



 

 

Не забываем и про Сергея Иванова, которого СКА из-за запредельной 
конкуренции был вынужден отдать в аренду. Отправившись на Дальний Восток, 
молодой вратарь сделал несколько сухарей, то и дело выдавая матчи с 50+ 
сейвами. Теперь ему снова нужно искать место. Ходят слухи, что Иванов 
отправится в новую аренду: на этот раз то ли в "Витязь", то ли в "Сочи". Обкатку 
в южном клубе может пройти и в Заврагин. Но это не устраняет всех конкурентов 
Серебрякова. Главный из них на данный момент - Артемий Плешков. Притом, 
что и сам Никита вызван в состав России 25, все три матча в воротах сборной 
провел более молодой Плешков. И самое удивительное, что во всех этих матчах 
он ни разу не пропустил.  
А ведь это тот самый Плешков, который в игре плей-офф ВХЛ "СКА-Нева" - АКМ 
отразил 124 из 125 бросков соперника за 60 минут основного времени и почти 
пять овертаймов. Считается, что тем самым он установил мировой рекорд. 
Очевидно, что парень, заканчивавший клубный сезон в фарм-клубе, достоин 
играть в КХЛ. В прошлом сезоне за первую команду Петербурга он провел лишь 
десять матчей. В теории у него с Серебряковым мог бы сложиться неплохой 
тандем. Иванов с Заврагиным наберутся опыта в других клубах, Мойсевич будет 
подпирать основной тандем из фарма. Все складно. Кроме одного - слухов о 
подписании вратаря-иностранца.  
Пока это всего лишь слухи, но в кулуарах шепотом уже называют фамилию 
Картера Харта - вратаря "Филадельфии", которого обвиняют в сексуальном 
насилии. Громкое дело об инциденте с участием молодежной сборной Канады 
поставило под угрозу карьеру талантливого вратаря. "Флайерз" вынуждены были 
искать ему замену в лице Ивана Федотова. Это подписание было бы в духе СКА. 
Во-первых, потому что "армейцы" и раньше были не прочь приютить хоккеистов 
из НХЛ, у кого не все ладно с законом. Смотрите пример Алекса Гальченюка. А 
во-вторых, только с иностранными вратарями в роли первого номера 
петербуржцы брали кубок. Помимо Коскинена это швед Магнус Хелльберг.  
Будущий обладатель "Везины" Игорь Шестеркин был вынужден сидеть за их 
спинами. Неужели и Серебрякова ждет такая судьба? Думается, что от "Везины" 
он бы точно не отказался. Но есть и куда менее вдохновляющие примеры. 
Александр Самонов был первым номером не только в СКА, но и в сборной, 
однако это не уберегло его от обмена в "Северсталь". Владислава 
Подъяпольского сослали в "Ладу". Дмитрий Николаев, также являвшийся 
основным вратарем "армейцем", попал в "Спартак" транзитом через Нижнекамск. 
Кто-то из них вернулся на былой уровень, но их союз со СКА так и не стал 
счастливыми. Серебрякову поменять эту тенденцию будет непросто.  

https://sport24.ru/hockey/article-645172-v-ska-opyat-nazrevayet-vratarskaya-
revolyutsiya-a-ved-serebryakov-yeshche-nedavno-byl-luchshim-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Матвей Мичков провел тренировку в зале в майке "Филадельфии" 
(Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Нападающий СКА Матвей Мичков провел тренировку в зале в майке 
"Филадельфии Флайерз". 
Напомним, Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде 
под общим седьмым номером. 
В минувшем сезоне 19-летний Мичков принял участие в 47 матчах чемпионата 
КХЛ и набрал 41 (19+22) очко, став вторым бомбардиром "Сочи". Отметим, что 
аренда игрока за южан закончилась и форвард вернулся в систему СКА. Контракт 
Матвея с армейским клубом рассчитан до конца сезона-2025/2026. 

https://sport24.ru/hockey/article-645172-v-ska-opyat-nazrevayet-vratarskaya-revolyutsiya-a-ved-serebryakov-yeshche-nedavno-byl-luchshim-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-645172-v-ska-opyat-nazrevayet-vratarskaya-revolyutsiya-a-ved-serebryakov-yeshche-nedavno-byl-luchshim-v-kkhl


 

 

"Филадельфия" в сезоне-2023/2024 не смогла попасть в Кубок Стэнли. "Летчики" 
набрали 87 очков и заняли 11-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции. 
"Сочи" не попал в плей-офф по итогам регулярного чемпионата КХЛ. Команда 
заняла 10-е место в турнирной таблице Западной конференции, набрав 53 очка 
за 68 матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5541776-matvej-michkov-provyol-
trenirovku-v-zale-v-majke-filadelfii.html 

К заголовкам сообщений 

Дебют в КХЛ в 17 лет и Кубок Харламова с первой попытки. Все, что нужно 
знать об Антоне Силаеве (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
7 мая 2024) 
Обладатель Кубка Харламова сходу оправдал доверие Игоря Ларионова.  
13 мая состоится Церемония закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги. 
На ней будет вручен приз лучшему новичку имени Алексея Черепанова. Одним 
из претендентов на награду является защитник "Торпедо" и "Чайки" Антон 
Силаев.  
3 сентября 2023 года. В первом матче сезона нижегородское "Торпедо" 
приезжает в Ярославль на принципиальный матч против "Локомотива". За час до 
игры болельщики и журналисты нашли в составе команды Игоря Ларионова 17-
летнего уроженца Сарова Антона Силаева. Он стал первым игроком 2006 года 
рождения в КХЛ. Защитник сыграл 19 минут против "Локомотива" и заблокировал 
четыре броска. Главный тренер "Торпедо" сходу доверил защитнику важную 
роль - совсем еще молодой парень стал появляться в большинстве.  
Антон Силаев закрепился в основе "Торпедо" в 17 лет. Нижегородский защитник 
- об игре в КХЛ, Игоре Ларионове и подготовке к экзаменам 
Интервью  
Дебют постепенно напрашивался, потому что сборы я начинал с "Чайкой" в июле, 
но уже с начала августа меня и еще нескольких ребят подключили к первой 
команде. Мы поехали на сборы, там мне дали понять, что на меня рассчитывают 
в сезоне. Сказали, чтобы 3 сентября был готов к дебюту. Ощущения самые 
положительные. Это запоминающийся момент, особенно круг новичка. Дальше 
уже стартовое вбрасывание, я выходил во втором звене, сыграл почти 20 минут. 
Начинаю понимать, что такое взрослый хоккей.  
 Антон Силаев, защитник "Торпедо" 
Прошлое еще два дня. Силаев стал первым игроком 2006 года рождения в КХЛ, 
которому удалось набрать результативный балл. Он отдал передачу в матче со 
СКА. В принципе, уже тогда о Силаеве говорили многие. Слова были примерно 
такими: не теряется на льду в свои 17 лет, подвижен, уровень мышления на 
площадке 25-летнего хоккеиста. Многих молодых парней такие дифирамбы 
могли бы сбить с пути, но Силаева они как будто подтолкнули к новым высотам. 
После четырех стартовых матчей в КХЛ у него было четыре голевые передачи. 
16 сентября в гостевом матче с "Ак Барсом" он впервые забил. Игрок вошел в 
топ-3 самых молодых авторов голов в истории КХЛ среди защитников. На тот 
момент ему было 17 лет и 158 дней. Старт в главной Лиге у Силаева был просто 
фантастическим: шесть очков в шести матчах. Две первые недели сезона подряд 
защитник становился лучшим новичком.  
Для многих Силаев появился из ниоткуда, но это не так. Всего лишь за несколько 
месяцев до дебюта в "Торпедо" защитник вместе с "Чайкой" выиграл Кубок 
Харламова. В дебютном сезоне МХЛ он принял участие в 41 матче и набрал 8 

https://www.championat.com/hockey/news-5541776-matvej-michkov-provyol-trenirovku-v-zale-v-majke-filadelfii.html
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(2+6). В 17 играх плей-офф - отдал две голевые передачи. Уже тогда эксперты 
отмечали хорошие задатки у защитника.  
Считаю, что хорошим опытом стал прошлогодний финал Кубка Харламова, когда 
мы выиграли трофей. Меня поставили в пару с Богданом Конюшковым, и он еще 
тогда подсказывал моменты, которые во взрослом хоккее мне в итоге 
пригодились.  
 Антон Силаев, защитник "Торпедо" 
В МХЛ Силаев зашел достаточно резво: в первых трех матчах он отдал три 
голевые передачи, а его игровое время порой превышало 20 минут. Силаев не 
стесняясь заехал в первую пару и сделал это заслуженно. В "Торпедо" как будто 
все знали заранее. Генеральный директор клуба Александр Харламов в одном 
из интервью говорил, что за Силаевым пристально следили и в юниорской 
команде, и в молодежной.  
Мы давно уже ведем Силаева. И были видны все его задатки, когда он еще играл 
и в юниорской команде, и в МХЛ. Теперь он выступает в КХЛ. Он - неординарный 
защитник. Большой, но на редкость подвижный. Габаритные игроки этим не 
всегда отличаются. Силаев был капитаном в сборной своего возраста. Зашел в 
первую команду очень хорошо.  
 Александр Харламов, генеральный директор "Торпедо" 
Что в МХЛ, что в КХЛ у Силаева были моменты, когда становилось трудно. В 
обеих лигах на старте он имел огромное игровое время. В том самом первом 
матче с "Локомотивом" Силаев сыграл почти 20 минут, в МХЛ в стартовом 
поединке он провел на льду 18:29. Но уже к концу сентября в обоих сезонах его 
игровое время стало убавляться. Несмотря на огромный талант и классные для 
защитника скиллы, Силаев был слишком молодым, чтобы играть стабильно при 
такой интенсивности. При этом вряд ли защитнику было сложно физически - он 
выглядит настоящим атлетом. Это подтверждают и его тренеры.  
Я вижу, что у него огромный потенциал для развития. Он еще не сформировался. 
Но при этом колет просто всю лигу своими силовыми. У него очень хорошие 
физические данные. Тесты он прошел в числе лучших.  
 Филипп Арзамазов, тренер "Торпедо" по физподготовке 
При этом и в "Чайке", и в "Торпедо" к "горкам" своего молодого игрока отнеслись 
очень адекватно. Несмотря на то, что ему подрезали игровое время, Силаев по-
прежнему имел возможность проявлять свои лучшие качестве. У него никто не 
забирал большинство. В итоге в КХЛ за первый месяц он набрал семь очков в 12 
матчах. Многие защитники такому могут только позавидовать.  
Сложных этапов у Силаева было два: в октябре и ближе к концу чемпионата. В 
октябре он хватал минусы в графу полезность. Вероятно, соперники стали 
относиться к дебютанту куда серьезнее, плюс - каждый молодой игрок 
переживает момент роста. В концовке чемпионата в некоторых встречах 
Ларионов сократил его игровое время. У "Торпедо" в целом было довольно 
тяжелый отрезок под конец регулярки. 17 января появилась новость, что Силаев 
провел 50-й матч в КХЛ, он пропустил лишь одну игру чемпионата. Только после 
этого Ларионов дал ему немного отдохнуть.  
В один год столько всего навалилось, а ему всего 17 лет. Он сыграл 50 матчей - 
это довольно-таки много. И проводил на льду не по 1:45, у него время серьезное. 
Пришло время дать ему возможность, чтобы он поехал, просто побыл дома, 
почитал книги, подготовился к экзамену в школе. Он еще школьник, чтобы вы 
знали. 7 числа у него экзамен, поэтому пожелали ему сдать на отлично, 
приезжать в зал поработать на велосипеде. 8 февраля тренировка - и нужно быть 
готовым играть.  
 Игорь Ларионов, главный тренер "Торпедо" 



 

 

Тренерский штаб "Торпедо" пытался подвести своего молодого таланта к плей-
офф. Нижегородцы неудачно сыграли в первом раунде против СКА (1-4), но 
Силаев действовал здорово - он отдал две голевые передачи в пяти встречах. 
Естественно, после вылета "Торпедо" защитник отправился помогать "Чайке" в 
Кубке Харламова. Ему вместе с командой не удалось повторить прошлогодний 
успех: нижегородцы вылетели в полуфинале от "Локо" (2-4). Тогда после сезона 
один из тренеров "Чайки" Дмитрий Федоров сказал, что молодые ребята из КХЛ 
подустали. Это было заметно в решающих матчах сезона молодежной лиги. 
Два года Силаева в МХЛ и КХЛ стали настоящим явлением. Ему прочат карьеру 
не просто хорошего, а элитного игрока. У Силаева все для этого есть: отличное 
катание, умение разгонять атаки, он отлично читает игру и не теряется в борьбе. 
Атакующие навыки - бонус, который и сделает из него крутого защитника.  
По Антону - действительно, у него выдающиеся физические данные. Вот сейчас 
он окрепнет, еще обрастет мышцами, позанимается ОФП. И будет у нас ходячий 
тирекс-тираннозавр. Мне страшно за соперников, которые столкнутся с ним на 
площадке!  
 Максим Гафуров, бывший генеральный менеджер "Торпедо"  
Болельщикам "Торпедо" и всем любителям российского хоккея можно только 
позавидовать. Вполне возможно, мы являемся свидетелями рождения и 
становления большой звезды. И на этом пути Силаеву можно пожелать только 
удачи. Старт получился очень ярким и звонким.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1051453/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Витязя" Десятков: "Вся команда должна 
реабилитироваться за прошлый неудачный сезон" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 мая 2024) 
Новый главный тренер "Витязя" Павел Десятков заявил, что подмосковная 
команда должна реабилитироваться за неудачный результат в прошлом сезоне 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Витязь" 2 мая объявил о назначении на пост главного тренера команды 
Десяткова, который ранее работал тренером в тольяттинской "Ладе". 
 - Выбор капитана у нас будет на общем собрании перед сезоном. А на опытных 
ребят, повторюсь, возлагается очень много. Но вся команда должна 
реабилитироваться за прошлый неудачный сезон. Как бы то ни было, неважно, 
кто был, а кто не был - вся наша команда. 
Задача - выходить на каждую игру за победой. Из этих локальных задач будут 
глобальные вытекать. Естественно, попадание в плей‑офф. Но попадание в 

плей‑офф только ради попадания в плей‑офф? Нам надо расти во время 
чемпионата, - приводит слова Десяткова пресс‑служба команды. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053702_Glavnyj_trener_Vitaza_Desatko
v_Vsa_komanda_dolzhna_reabilitirovatsa_za_proshlyj_neudachnyj_sezon 

К заголовкам сообщений 

Павел Десятков рассказал, в какой хоккей будет играть "Витязь" в 
следующем сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Главный тренер "Витязя" Павел Десятков рассказал, что подмосковная команда 
под его руководством будет играть в агрессивный атакующий хоккей. Специалист 
в следующем сезоне дебютирует в качестве главного тренера в КХЛ. Ранее 
Десятков входил в тренерский штаб "Лады" и был главным тренером клуба ВХЛ 
"Сокол". 

https://mhl.khl.ru/news/20093/1051453/
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"Думаю, ни один тренер тут не слукавит, ответив, что мы, конечно, хотим играть 
от себя. Хотим в атакующий хоккей. Хотим, чтобы ребята развивались, чтобы 
была агрессия. Но не всегда это удается из-за стечения обстоятельств: с одной 
стороны, подбор игроков, с другой, соперники. Поэтому скажу: мы будем 
стремиться играть активно и агрессивно. Работать плотно, на хороших 
физических кондициях. Разумеется, наша игра должна радовать болельщиков, 
быть смотрибельной. Но результат никто не отменял - это главная оценка, 
критерий для всех наших действий", - цитирует Десяткова пресс-служба клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5542204-pavel-desyatkov-rasskazal-v-
kakoj-hokkej-budet-igrat-vityaz-v-sleduyuschem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Покинувший "Барыс" форвард Шестаков, подписал контракт с 
"Адмиралом" (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
"Адмирал" объявил о заключении контракта с нападающим Аркадием 
Шестаковым. Напомним, сегодня, 7 мая, стало известно, что форвард покинул 
"Барыс". Соглашение хоккеиста с дальневосточным клубом рассчитано на один 
сезон и носит односторонний характер. 
В прошедшем сезоне Аркадий сыграл все 68 матчей регулярного чемпионата и 
заработал 25 (15+10) очков, что стало для него лучшим результатом в карьере. 
Всего за свою карьеру в Континентальной хоккейной лиге Шестаков провел 284 
матча, в которых забросил 38 шайб и отдал 30 результативных передач с 
показателем полезности "-49" и 116 минутами штрафа. 
"Адмирал", набрав 54 очка после 68 матчей, занял 11-е место в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5541532-pokinuvshij-barys-forvard-
shestakov-podpisal-kontrakt-s-admiralom.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" заключило новый контракт с американцем Линчем (Sport24.ru, 
Москва, 7 мая 2024) 
Американский нападающий Бобби Линч подписал новый контракт с "Торпедо". 
Соглашение рассчитано на 1 сезон, сообщает пресс-служба КХЛ.  
В сезоне-2023/24 25-летний Линч набрал 20 (9+11) очков в 47 матчах регулярного 
чемпионата. В розыгрыше Кубка Гагарина американский форвард отметился 3 
(0+3) набранными очками в 5 играх.  
Ранее Вадим Аверкин был назначен новым генеральным менеджером 
"Торпедо".  

https://sport24.ru/hockey/news-645204-torpedo-zaklyuchilo-novyy-kontrakt-s-
amerikantsem-linchem 

Похожие сообщения (16): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• ИА В городе N, Нижний Новгород, 7 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024 
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https://www.championat.com/hockey/news-5541532-pokinuvshij-barys-forvard-shestakov-podpisal-kontrakt-s-admiralom.html
https://sport24.ru/hockey/news-645204-torpedo-zaklyuchilo-novyy-kontrakt-s-amerikantsem-linchem
https://sport24.ru/hockey/news-645204-torpedo-zaklyuchilo-novyy-kontrakt-s-amerikantsem-linchem
https://allhockey.ru/news/show/517145-Torpedo_zakljuchilo_novyj_kontrakt_s_amerikancem_Linchem
https://www.vgoroden.ru/novosti/bobbi-linch-prodlil-soglashenie-s-nizhegorodskim-hk-torpedo-id392960
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-bobbi-linch-prodlil-na-odin-god-kontrakt-s-torpedo-2209094/


 

 

• Р-Спорт, Москва, 7 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 7 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный обладатель Кубка Гагарина Светлаков перешел в "Трактор" 
(ТАСС, Москва, 7 мая 2024) 
Нападающий Андрей Светлаков подписал контракт с челябинским клубом 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Трактор". Об этом сообщила 
пресс-служба команды.  
Соглашение с игроком рассчитано до конца сезона-2026/27.  
Светлакову 28 лет, он является воспитанником московского ЦСКА, за основную 
команду которого выступал с сезона-2015/16. В составе армейцев игрок трижды 
выиграл Кубок Гагарина (2019, 2022, 2023). В прошлом сезоне КХЛ нападающий 
провел за клуб 64 матча, в которых забросил 10 шайб и сделал 20 
результативных передач. В составе сборной России Светлаков стал серебряным 
призером молодежного чемпионата мира в 2016 году. В Национальной хоккейной 
лиге форвард не выступал, но в 2017 году был выбран на драфте "Миннесотой" 
под общим 178-м номером.  
"Трактор" в завершившемся сезоне дошел до полуфинала плей-офф КХЛ и стал 
бронзовым призером турнира.  

https://tass.ru/sport/20733017 

Похожие сообщения (40): 

• Sport24.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 7 мая 2024 

• Клуб болельщиков ХК Трактор (hctraktor.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2024 

• ИА Ura.ru, Екатеринбург, 7 мая 2024 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 7 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 7 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Южноуральская панорама (up74.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 7 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 7 мая 2024 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 мая 2024 

https://rsport.ria.ru/20240507/linch-1944493112.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053452_Torpedo_prodlilo_kontrakt_s_amerikanskim_khokkeistom_Linchem
https://allhockey.ru/news/show/517145-Torpedo_zakljuchilo_novyj_kontrakt_s_amerikancem_Linchem
https://shaiba.kz/news/771107
https://shaiba.kz/news/771104
https://www.sports.ru/hockey/1116050114-linch-zarabotaet-okolo-14-mln-rublej-po-novomu-kontraktu-s-torpedo-met.html
https://www.sports.ru/hockey/1116050011-linch-prodlit-kontrakt-s-torpedo-na-god.html
https://metaratings.ru/news/napadayushii-bobbi-linch-po-novomu-kontraktu-s-torpedo-zarabotaet-14-mln-rublei-360755/
https://tass.ru/sport/20733017
https://sport24.ru/hockey/news-645200-vospitannik-tsska-svetlakov-pereshel-v-traktor
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193374-svetlakov-pereshel-v-traktor-iz-cska
http://www.hctraktor.ru/news/andrei-svetlakov--pervii-novichok-traktora
https://www.sovsport.ru/hockey/news/andrej-svetlakov-podpisal-tryohletnij-kontrakt-s-traktorom
https://sport.tatar-inform.ru/news/napadayushhii-andrei-svetlakov-peresel-v-traktor-5890333
https://www.sports.ru/hockey/1116050242-agent-svetlakova-lokomotiv-byl-zainteresovan-no-andrej-ne-xotel-k-niki.html
https://metaratings.ru/news/trizhdy-obladatel-kubka-gagarina-andrei-svetlakov-stal-igrokom-traktora-360795/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053338_Svetlakovu_imponirovalo_to_kak_vidit_khokkej_i_organizaciju_klubnyh_processov_genmenedzher_Traktora__agent_igroka
https://ura.news/news/1052765910
https://chel.aif.ru/sport/-traktor-podpisal-kontrakt-s-tryohkratnym-obladatelem-kubka-gagarina
https://chel.mk.ru/sport/2024/05/07/traktor-podpisal-kontrakt-s-andreem-svetlakovym.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/kontrakt-na-tri-goda-trehkratnyj-obladatel-kubka-gagarina-andrej-svetlakov-pereshel-v-traktor/
https://www.chel.kp.ru/online/news/5797783/
https://rsport.ria.ru/20240507/svetlakov-1944426381.html
https://realnoevremya.ru/news/308553-trehkratnyy-obladatel-kubka-gagarina-podpisal-kontrakt-s-traktorom
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/07/tryokhkratnyy-obladatel-kubka-gagarina-svetlakov-podpisal-kontrakt-s-traktorom.html
https://up74.ru/articles/news/156707/
https://shaiba.kz/news/771105
https://www.sport-interfax.ru/959391
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/trekhkratnyy-obladatel-kubka-gagarina-pereshel-v-traktor/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/07/svetlakov/


 

 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 7 мая 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 7 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 7 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" продлил контракт с американским защитником Эбертом 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2024) 
"Автомобилист" продлил контракт с американским защитником Эбертом  
Американский защитник Ник Эберт продлил контракт с " Автомобилистом ", 
сообщила пресс‑служба хоккейного клуба из Екатеринбурга. 
Новое соглашение с 29‑летним хоккеистом рассчитано до конца следующего 
сезона. 
Эберт выступает за "Автомобилист" с 2022 года, ранее игрок он защищал цвета 
братиславского "Слована". Всего в активе Эберта 157 матчей в КХЛ и 84 очка (29 
шайб + 55 передач). 
В прошедшем сезоне "Автомобилист" дошел до полуфинала Кубка Гагарина, где 
уступил будущему чемпиону - магнитогорскому "Металлургу" - в серии со счетом 
3-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053311_Avtomobilist_prodlil_kontrakt_s_
amerikanskim_zashhitnikom_Ebertom 

Похожие сообщения (16): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 7 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 7 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 7 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-нападающий "Нефтехимика" Бикмуллин подписал контракт с "Ладой" 
(Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
"Лада" заключила односторонний контракт на два сезона с нападающим 
Рафаэлем Бикмуллиным. Об этом сообщает пресс-служба тольяттинского клуба. 
Бикмуллин - воспитанник нижнекамского хоккея, свою профессиональную 
карьеру он начал в 2014 году в молодежной команде "Реактор", в составе которой 
в дальнейшем стал серебряным (2017) и бронзовым (2018) призером МХЛ. В 
минувшем сезоне Рафаэль сыграл за нижнекамцев в регулярном чемпионате 
КХЛ 35 матчей и набрал 8 (4+4) баллов за результативность. Всего в 
Континентальной хоккейной лиге Бикмуллин провел 251 игру и заработал 69 
(36+33) очков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trehkratnyy-obladatel-kubka-gagarina-svetlakov-pereshel-v-traktor-2209019/
https://www.sports.ru/hockey/1116050041-svetlakov-podpisal-s-traktorom-kontrakt-na-3-goda-nastoyashhij-lider-v.html
https://sport24.ru/hockey/news-645200-vospitannik-tsska-svetlakov-pereshel-v-traktor
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053317_Traktor_podpisal_kontrakt_s_trehkratnym_obladatelem_Kubka_Gagarina
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2053317_Traktor_podpisal_kontrakt_s_trehkratnym_obladatelem_Kubka_Gagarina
https://www.championat.com/hockey/news-5541718-tryohkratnyj-obladatel-kubka-gagarina-svetlakov-podpisal-kontrakt-s-traktorom.html
https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeynyy-klub-traktor-podpisal-kontrakt-s-trekhkratnym-obladatelem-kubka-gagarina/
https://sportrbc.ru/news/663a10969a79473508ad83c4
https://www.kommersant.ru/doc/6688604
https://allhockey.ru/news/show/517133-Trehkratnyj_obladatel_Kubka_Gagarina_Svetlakov_podpisal_kontrakt_s_Traktorom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053311_Avtomobilist_prodlil_kontrakt_s_amerikanskim_zashhitnikom_Ebertom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2053311_Avtomobilist_prodlil_kontrakt_s_amerikanskim_zashhitnikom_Ebertom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nik-ebert-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom
https://allhockey.ru/news/show/517130-Istochnik_zarplata_Eberta_v_Avtomobiliste_sostavit_60_millionov_rublej
https://metaratings.ru/news/nik-ebert-po-novomu-kontraktu-v-avtomobiliste-budet-poluchat-60-mln-rublei-360778/
https://www.sports.ru/hockey/1116050068-ebert-zarabotaet-60-mln-rublej-za-sezon-v-avtomobiliste-chempionat.html
https://sport24.ru/hockey/news-645194-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-amerikantsem-ebertom
https://rsport.ria.ru/20240507/ebert-1944407604.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-ebert-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom-2209004/
https://www.championat.com/hockey/news-5541668-zaschitnik-nik-ebert-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom.html
https://www.sports.ru/hockey/1116049956-ebert-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom-na-god.html


 

 

Напомним, "Лада" завершила участие в Кубке Гагарина - 2024 уже в первом 
раунде, уступив омскому "Авангарду" со счетом 1-4. Регулярный сезон 
подопечные Олега Браташа закончили на седьмом месте в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, набрав 78 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5541640-eks-napadayuschij-neftehimika-
bikmullin-podpisal-kontrakt-s-ladoj.html 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" продлил контракт с нападающим Каменским (Sport24.ru, Москва, 7 
мая 2024) 
ХК "Сочи" объявил о продлении контракта с нападающим Евгением Каменским.  
По данным официального источника, соглашение с 20-летним хоккеистом 
рассчитано до 31 мая 2026 года.  
В нынешнем сезоне Каменский играл в ВХЛ за "Ростов" (18 матчей, 5 (3+2) очков) 
и за "Капитан" в МХЛ (29 матчей, 16 (6+10) очков).  

https://sport24.ru/hockey/news-645238-sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayushchim-
kamenskim 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
18-летний Демидов хочет уехать из СКА в Северную Америку. У одного из 
фаворитов драфта НХЛ-2024 еще год контракта с клубом (Артур 
Хайруллин) (Sports.ru, Москва, 7 мая 2024) 
Иван Демидов может продолжить карьеру в Северной Америке.  
Об этом сообщает журналист "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин. 
"Ходит слух, что потенциальный топ-3 предстоящего драфта НХЛ Иван Демидов 
хочет продолжить карьеру в Северной Америке", - написал Хайруллин. 
У 18-летнего форварда есть действующее трехстороннее соглашение со СКА, 
срок которого истекает в конце сезона-2024/25. 
Большую часть минувшего сезона Демидов выступал за "СКА-1946" в Olimpbet 
МХЛ и во второй раз подряд стал самым ценным игроком сезона.  
В регулярке он набрал 60 (23+37) баллов в 30 матчах. В 17 играх плей-офф на 
счету нападающего 28 (11+17) очков. 
Российский игрок является одним из фаворитов предстоящего драфта НХЛ-
2024, который пройдет 28 и 29 июня в США.  

https://www.sports.ru/hockey/1116050336-17-letnij-demidov-mozhet-uexat-v-
severnuyu-ameriku-u-odnogo-iz-favorit.html 

К заголовкам сообщений 

МХЛ выбрала лучших игроков сезона. Демидов стал MVP второй год 
подряд (Sports.ru/tribuna, Москва, 7 мая 2024) 
Рассказываем о лучших в Молодежной хоккейной лиге.  
В Москве прошла Церемония закрытия сезона OLIMPBET МХЛ, на которой 
торжественно наградили главных героев сезона. Лучших защитника, вратаря и 

https://www.championat.com/hockey/news-5541640-eks-napadayuschij-neftehimika-bikmullin-podpisal-kontrakt-s-ladoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5541640-eks-napadayuschij-neftehimika-bikmullin-podpisal-kontrakt-s-ladoj.html
https://sport24.ru/hockey/news-645238-sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayushchim-kamenskim
https://sport24.ru/hockey/news-645238-sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayushchim-kamenskim
https://allhockey.ru/news/show/517162-Sochi_prodlil_kontrakt_s_napadajuschim_Kamenskim
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-kamenskim-2209048/
https://www.sports.ru/hockey/1116050336-17-letnij-demidov-mozhet-uexat-v-severnuyu-ameriku-u-odnogo-iz-favorit.html
https://www.sports.ru/hockey/1116050336-17-letnij-demidov-mozhet-uexat-v-severnuyu-ameriku-u-odnogo-iz-favorit.html


 

 

новичка впервые определяли тренеры команд МХЛ. Им предоставлялся список 
из претендентов, которые были выбраны на основании результатов регулярки.  
Рассказываем о победителях всех номинаций, начиная с самой главной.  
Самый ценный игрок - Иван Демидов 
Нападающий "СКА-1946" прошел тяжелый путь к званию двукратного MVP 
чемпионата МХЛ (в сезоне-2022/23 его тоже признали самым ценным 
хоккеистом). 15 сентября 2023 года в матче против петербургского "Динамо" 
Иван получил неприятное, но не критичное повреждение. Он оперативно 
восстановился, вернулся в МХЛ 5 октября, и снова травмировался, но на этот 
раз гораздо серьезнее - нападающий на скорости влетел коленом в стойку ворот.  
Несмотря на прогноз в два с половиной месяца без хоккея, Демидов вернулся на 
лед уже через полтора, и набрал два очка в первой же встрече после долгой 
реабилитации. Иван быстро вошел во вкус и в конечном счете завершил 
регулярный чемпионат на втором месте бомбардирской гонки, набрав 60 (23+37) 
очков в 30 матчах. Для сравнения, лучший бомбардир чемпионата МХЛ Иван 
Волгин заработал 64 результативных балла, но при этом провел на 24 игры 
больше. Конец января выдался для нападающего "СКА-1946" особенно 
результативным: пять (1+4) баллов в игре против "Тайфуна", а спустя три дня - 
пента-трик в ворота "Амурских Тигров".  
В плей-офф 2024 Демидов вошел в прекрасной форме - форвард набрал по 
восемь очков в первом и втором раундах, включая победный хет-трик в 
решающей игре со "Спартаком" и хет-трик Горди Хоу во втором матче 
четвертьфинала. В полуфинале "Белые Медведи" тоже не смогли остановить 
Ивана, заработавшего девять баллов в пяти матчах серии. Из-за неприятной 
травмы на старте четвертой игры финала армейский нападающий не принял 
участие в чемпионском матче, но был с командой, вышел на лед на костылях и 
все же поднял над головой Кубок Харламова.  
В итоге Демидов завершил плей-офф с 28 баллами в 17 матчах - это рекорд Лиги 
последних семи лет. На звание самого ценного игрока сезона также были 
номинированы партнер Ивана по "СКА-1946" и MVP плей-офф Владислав 
Романов, и нападающий "Локо" Егор Сурин.  
Лучший новичок - Иван Рябкин 
Иван - лучший ассистент, второй бомбардир и третий снайпер в возрасте до 17 
лет в истории Лиги. Все эти достижения покорились центральному нападающему 
2007 года рождения в течение его дебютного сезона. Рябкин набрал 58 очков в 
44 матчах регулярки и еще шесть баллов в пяти кубковых встречах. Молодой 
триумфатор получал награду из рук Василия Атанасова - обладателя Кубка 
Харламова 2023 и нападающего "Торпедо".  
Рекордсмен из московского "Динамо" очень уверенно проявил себя в дебютном 
сезоне на молодежном уровне, чем, по единогласному решению экспертов МХЛ, 
заслужил звание лучшего новичка сезона. 26 апреля, на следующий день после 
своего семнадцатилетия, Рябкин подписал первый профессиональный контракт 
- следующие три сезона форвард проведет в системе "бело-голубых".  
Лучший защитник - Марк Ульев 
Конкуренция в этой номинации была, пожалуй, самой напряженной. Защитник 
"Реактора" Григорий Морозов и Марк Ульев из "Локо" заработали в регулярном 
чемпионате по 40 очков и стали лучшими бомбардирами МХЛ в своем амплуа, 
но третий претендент - обладатель Кубка Харламова Алексей Егоров - набрал 
рекордный показатель полезности +59, обновив рекорд Лиги. По итогам 
тренерского голосования лучшим все же стал Ульев. В его активе 8 голов и 32 
передачи в 53 матчах регулярки, а также 6 ассистов в 19 играх плей-офф. Ульева 



 

 

награждал Кирилл Кольцов - обладатель золотых медалей молодежного и 
юниорского чемпионатов мира.  
Лучший вратарь - Евгений Волохин 
В регулярке голкипер из "Мамонтов Югры" (сильнейшего клуба Восточной 
конференции из Ханты-Мансийска) стал первым в Лиге по коэффиценту 
надежности (1,57) и разделил вторую строчку по проценту отраженных бросков 
(93,8%). Волохин - основной вратарь самой малопропускающей команды 
чемпионата (83 гола в 50 играх). Евгений провел в регулярке 31 матч, 22 из 
которых завершились победой югорчан в основное время. В плей-офф он стал 
ярковыраженным первым номером "Мамонтов", отыграв семь кубковых встреч 
из восьми. Несмотря на вылет команды во втором раунде от "Чайки" (молодежки 
"Торпедо), персональный результат Волохина в плей-офф стал еще лучше - 
показатель полезности 1,23 и 95,4 отраженных бросков.  
В сезоне 2022/23 вратарь югорчан был номинирован на приз лучшему новичку 
сезона, но тогда этой награды удостоился защитник "Динамо-Шинника" Иван 
Оношко. Конкурентами Евгения за звание лучшего вратаря стали Лев Хашин из 
"Кузнецих Медведей", также попавший в число претендентов на звание новичка 
сезона, и лучший вратарь чемпионата 2022/23 Сергей Мурашов из "Локо". 
Многие тренеры отдавали свои голоса за ярославского голкипера, который, к 
тому же, дошел вместе с командой до финала Кубка Харламова, где уступил 
"СКА-1946", но с минимальным перевесом выиграл Евгений Волохин, 
получивший награду лучшего вратаря сезона из рук олимпийского чемпиона, 
шестикартного чемпиона мира и легендарного советского голкипера Владимира 
Мышкина.  
Лучший снайпер - Артем Иванов 
Нападающий московского "Динамо" завершил регулярный чемпионат на 
юбилейной отметке в 30 голов за 52 игры. Свой последний сезон на молодежном 
уровне 20-летний Иванов отыграл в тройке с лучшим новичком МХЛ Иваном 
Рябкиным. Во время своих речей на Церемонии закрытия партнеры отметили 
вклад друг друга в завоевание индивидуальных наград. Артема награждал 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов.  
"Динамовцы" Рябкин и Иванов со своими наградами  
Лучший бомбардир − Иван Волгин 
По итогам своего дебютного сезона в МХЛ нападающий "Амурских Тигров" 
(сильнейшей команды "Серебряного" дивизиона) набрал 64 (24+40) очка и стал 
самым результативным игроком Лиги. Иван отыграл все 54 игры регулярного 
чемпионата, а в плей-ин добавил в копилку три балла в трех матчах. После 
своего выпускного сезона в молодежке Волгин подписал двусторонний контракт 
с "Амуром" сроком на один год. На Церемонии закрытия сезона форварда 
награждал двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира и член 
Зала хоккейной славы Александр Якушев.  
Лучший тренер − Олег Таубер 
В свой первый же сезон в Ярославле Олег Таубер сделал "Локо" сильнейшей 
командой регулярного чемпионата и вывел команду в финал. До этого он на 
протяжении девяти сезонов тренировал команды системы "Югры" из Ханты-
Мансийска. Под руководством Таубера трудились Евгений Волохин, Василий 
Атанасов, Кирилл Марченко, Иван Морозов, Сергей Телегин и другие известные 
хоккеисты.  
Также награды получили:  
Лучший главный арбитр - Валерий Якимов  
Лучший линейный арбитр - Даниил Новиков  
Лучший болельщик - Федор Мошков "Атлант"  



 

 

Еще до Церемонии закрытия, после заключительного матча финальной серии, 
был объявлен самый ценный игрок плей-офф - нападающий "СКА-1946" 
Владислав Романов.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3239955.html 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
FONBET и КХЛ запустили голосование по определению лучших медиа 
сезона 2023 (Sport24.ru, Москва, 7 мая 2024) 
В разгар полуфинальных серий Кубка Гагарина болельщики называли своих 
любимых медиа. По итогам их выбора КХЛ и ее титульный партнер, букмекерская 
компания FONBET, сформировали шорт-листы для онлайн-голосования по 
четырем номинациям: "Лучший журналист", "Лучший блогер", "Лучшее YouTube-
шоу" и "Лучшее клубное ТВ".  
Проголосовать за номинантов можно на специальном сайте проекта - нужно 
только выбрать лучшего в каждой из представленных номинаций и нажать кнопку 
"голосовать". Все участники голосования имеют возможность выиграть 
эксклюзивный мерч - брендированные жилеты, рюкзаки, шайбы и даже кепки как 
у героев FONBET OVERTIME - игроков, ставших авторами самого зрелищного 
момента в овертайме или серии бросков.  
Голосование продлится по 12 мая, а торжественное вручение наград 
победителям среди журналистов, блогеров и клубов состоится 17 мая в Москве 
на ежегодном семинаре по маркетингу и коммуникациям КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-645283-fonbet-i-kkhl-zapustili-golosovaniye-po-
opredeleniyu-luchshikh-media-sezona-20232024 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
"О таких событиях рассказывают детям и внукам". Ротенберг об участии в 
инаугурации Путина (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Главный тренер СКА и "России 25" Роман Ротенберг поделился эмоциями от 
участия в инаугурации президента России Владимира Путина, которая 
состоялась сегодня, 7 мая. 
Напомним, СКА вылетел из Кубка Гагарина - 2024, проиграв в серии 
"Автомобилисту" (1-4). Впервые за 10 лет команда из Санкт-Петербурга не 
смогла пройти дальше второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). 
Вчера, 6 мая, в Омске на "Джи-Драйв-Арене" состоялся матч в рамках Большого 
тура между сборными Беларуси и "Россией 25". Победу со счетом 4:0 одержала 
российская команда. 
Следующие матчи "России 25" в рамках Большого тура: 
9 мая - Россия - Беларусь (Тула);  
11 мая - Россия - Беларусь (Минск). 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3239955.html
https://sport24.ru/hockey/news-645283-fonbet-i-kkhl-zapustili-golosovaniye-po-opredeleniyu-luchshikh-media-sezona-20232024
https://sport24.ru/hockey/news-645283-fonbet-i-kkhl-zapustili-golosovaniye-po-opredeleniyu-luchshikh-media-sezona-20232024
https://allhockey.ru/news/show/517166-FONBET_i_KHL_zapustili_golosovanie_po_opredeleniju_luchshih_media_sezona
https://www.khl.ru/news/2024/05/07/531758.htm


 

 

В прошлом матче между сборными на турнире в Астане "Россия 25" разгромила 
белорусскую команду со счетом 6:0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5541692-o-takih-sobytiyah-
rasskazyvayut-detyam-i-vnukam-rotenberg-ob-uchastii-v-inauguracii-putina.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Владимир Грудинин: хорошие соперники, с каждым матчем становится 
еще более интересно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2024) 
Защитник сборной "Россия 25" Владимир Грудинин в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о том, как проходит большой тур команды, а также поделился 
впечатлениями от сезона в "Северстали", работы под руководством Андрея 
Козырева и своего отпуска, который прошел после вылета череповчан из Кубка 
Гагарина. 
 Плешков заходит на рекорд! Вратарь сборной России в третий раз подряд не 
пропустил ни одной шайбы 
- Владимир, как бы ты оценил итоги первых игр? 
- Провели два матча насухо, вратарь хорошо сыграл. Победа есть победа, но мы 
не зацикливаемся на этом и двигаемся дальше. 
- Ну и защита, разумеется, помогла. 
- Конечно. Мы всегда стараемся помогать вратарю и обезопасить свои ворота. 
Меньше бросков - меньше голов. Понятно, что Плешков хорошо сыграл. У него 
большая заслуга в этих "сухих" матчах. 
- Сам помнишь, когда в последний раз до этого команда, в которой ты играл, не 
пропускала в двух матчах подряд? 
- Может, и было такое. Но я не обращал на это внимания, поэтому не помню. 
- Как оценишь уровень соперников - сборных Казахстана и Беларуси? 
- Безусловно, он высокий. Казахстан едет на чемпионат мира, так что это 
хорошие соперники. Хороший уровень игры, готовимся. 
- Логично, что матч с казахами получился более плотным - в нем вы выиграли 
всего лишь со счетом 1:0.  
- Все равно все упирается в игровую практику. Многие ребята по месяцу не 
играли. Но сейчас игры накладываются друг на друга. С каждым матчем все 
становится еще более интересно.  
- Как тебе атмосфера в команде? 
- Все хорошо. Атмосфера замечательная! 
- Стоял в понедельник, после раскатки, у вашей раздевалки и услышал оттуда 
несколько песен Адриано Челентано. Кто придумал его включать? 
- Да не знаю. Это был чей-то плейлист, но чей именно - не могу сказать.  
- Сам что любишь слушать? 
- На самом деле, я - большой меломан. Слушаю все, что понравится, что под 
настроение подходит. 
- Челентано тебе тоже зашел? 
- Да, конечно. Мы послушали его после раскатки, немножко покайфовали. 
Приятная музыка. 
- Как оценишь итоги сезона в "Северстали"?  
- Охота побеждать. Мы шли за Кубком. Результат для команды не совсем 
положительный, потому что мы хотим идти за Кубком Гагарина и побеждать. 
Готовимся к следующему сезону, чтобы лучше его провести. 

https://www.championat.com/hockey/news-5541692-o-takih-sobytiyah-rasskazyvayut-detyam-i-vnukam-rotenberg-ob-uchastii-v-inauguracii-putina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5541692-o-takih-sobytiyah-rasskazyvayut-detyam-i-vnukam-rotenberg-ob-uchastii-v-inauguracii-putina.html


 

 

- Что нового тебе показал Андрей Козырев? 
- Андрей Леонидович - очень хороший тренер. Он уделяет много внимания 
мелочам, поэтому с ним одно удовольствие работать и развиваться. Каждый 
день ты учишься чему-то новому. Можно сказать, весь год проводишь в 
обучении. 
- Тем более, он - бывший защитник. Наверняка, много советов давал тебе насчет 
того, как играть на этой позиции? 
- Ну да. Каждый день учишься. Хоккей состоит из мелочей.  
- Как считаешь, почему "Северсталь" вылетела в первом раунде? 
- Не могу сказать, что повлиял какой-то один аспект. Да, проиграли, но в 
следующем будем побеждать. 
- Лично ты в чем прибавил в том сезоне? 
- Это видно со стороны, я не могу за себя сказать. Стараюсь развиваться каждый 
день во всех планах: катание, броски, физика. Нужно прогрессировать каждый 
день. 
- Чем ты занимался в паузе между окончанием сезона КХЛ и туром сборной?  
- Я успел отдохнуть пару недель. Потом были тренировки в Череповце и еще 
неделя отдыха, после чего я приехал в сборную.  
- Удалось куда-нибудь съездить? 
- Слетал на пару дней в Дубай, а затем отправился к родным в Ангарск. 
Попроведал их и со свежими силами поехал в сборную. 
- Дубай сейчас - самое популярное место для отдыха. Нравятся ли тебе другие 
курорты? 
- Наверное, все любят Турцию. Лежишь, отдыхаешь, наслаждаешься! Я в Дубае 
был в первый раз. Люблю открывать для себя новые места. 
- Куда поедешь в следующий раз?  
- Еще не знаю. Не планировал. 

https://allhockey.ru/article/show/517112-
Vladimir_Grudinin_horoshie_soperniki_s_kazhdym_matchem_stanovitsya_esche_bo
lee_interesno 

К заголовкам сообщений 

Россию выгнали, без нее юниорский ЧМ стал междусобойчиком. Золото 
забрала Канада с сыном легенды в составе (Sport24.ru, Москва, 7 мая 
2024) 
Каким был бы состав юниорской сборной России?  
С победой "Металлурга" в Кубке Гагарина хоккейный сезон в России подошел к 
концу. Тем временем весь остальной мир с удовольствием поглощает "десерты". 
Прежде всего - плей-офф НХЛ, где хватает и российских героев во главе с 
Артемием Панариным. Совсем скоро стартует взрослый чемпионат мира, где 
нашей сборной снова не будет среди участников. А на днях завершилось 
мировое первенство среди юниоров.  
Выиграла ЮЧМ сборная Канады. Что интересно, случилось это с 
родоначальниками хоккея впервые с 2021 года, то есть с того турнира, который 
на данный момент является последним для сборной России. Собственно, с 
россиянами, где тогда в атаке творили Мичков, Чибриков и Юров, канадцы и 
играли. На этот раз им, не проигравшим на турнире ни одного матча, в решающей 
игре противостояли американцы. В увлекательном матче, в котором канадцы 
"горели" со счетом 1:3, они по итогу одержали победу 6:4.  
Главным героем финала стал канадец Гевин Маккенна, который к хет-трику 
добавил голевую передачу. Он же вошел в символическую сборную турнира. 

https://allhockey.ru/article/show/517112-Vladimir_Grudinin_horoshie_soperniki_s_kazhdym_matchem_stanovitsya_esche_bolee_interesno
https://allhockey.ru/article/show/517112-Vladimir_Grudinin_horoshie_soperniki_s_kazhdym_matchem_stanovitsya_esche_bolee_interesno
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MVP, правда, стал не он, а американец Джеймс Хэгенс. Он обошел Маккенну в 
гонке бомбардиров на два очка. Единственным не североамериканцев в 
символической сборной стал Лука Радивоевич - защитник сборной Словакии, а 
по совместительству сын Бранко Радивоевича, немало поигравшего в КХЛ. 
Другой известный наследник Тидж Игинла вошел в топ-5 самых результативных 
игроков чемпионата мира.  
Сборной России на турнире в Финляндии не было, зато были представители 
нашего чемпионата. Не КХЛ, правда, а МХЛ. Большинство игроков сборной 
Казахстана - представители "Снежных Барсов", выступающих в главной 
молодежной лиги России. А несколько казахстанцев выступают за российские 
клубы: из Красногорска, Санкт-Петербурга и Омска. На групповом этапе они 
сенсационно обыграли в овертайме чехов, но в матче за сохранение прописки в 
элитном дивизионе юниорского чемпионата мира Казахстан по буллитам 
проиграл Норвегии со счетом 5:6.  
Была на юниорском чемпионате мира и другая, некогда близкая нам, сборная. 
Речь о Латвии, которая благодаря победе над словаками в группе вышли в 
четвертьфинал, но там пропустили вперед будущих чемпионов из Канады. Если 
вам вдруг интересно, где играют латвийские юниоры после того, как у них не 
осталось команд в МХЛ и КХЛ, то отвечаем. Разбросало молодых латышей по 
всему миру: от США до Дании, от Швейцарии до Швеции. Но самое интересное, 
что команда "Рига 17" выступает в чемпионате...Финляндии для игроков моложе 
18 лет. Она то и составила основу сборной.  
А в каком составе могла бы отправиться на этот ЮЧМ сборная России? Почти 
все сильнейшие юниоры 2006-2007 годов рождения выступают на родине. 
Некоторые уже пробились в команды КХЛ. Один из претендентов на приз 
лучшему новичку сезона Антон Силаев весь сезон провел в основе "Торпедо" и 
был бы лидером обороны сборной. Наряду с ним оборону держал бы на своих 
плечах московский "армеец" Матвей Шуравин. За его плечами уже есть 11 
матчей за основу ЦСКА. Успел дебютировать в КХЛ и омский "ястреб" Тимур Кол. 
Эта троица взяла бы на себя наибольшую нагрузку.  
Среди нападающих главными звездами сборной России были бы Егор Сурин и 
Иван Рябкин. Первый еще совсем недавно, почти в одиночку, бился против СКА-
1946 в финале МХЛ. Он уже дебютировал за основной состав "Локомотива", а в 
молодежной команде являлся капитаном. По итогу розыгрыша Кубка Харламова 
именно Сурин стал его лучшим ассистентом. На драфт НХЛ "железнодорожник" 
выходит этим летом, тогда как динамовец Рябкин только через год. 
Потенциальный первый номер драфта-2026 решил остаться в России и 
готовиться дебютировать за основной состав бело-голубых. А вот топовых 
вратарей в этой возрастной категории не видно.  
Стала бы сборная России чемпионом? Вязла бы медали? Увидели бы мы ремейк 
финала-2021 с канадцами? Ответов на эти вопросы мы не узнаем. Однако факт 
остается фактом: за те три юниорских чемпионата мира, в которых не участвуют 
россияне, золото завоевывали три страны. Вроде бы неплохое разнообразие, но 
и на пьедестале кроме Канады, США и Швеции только однажды затесались 
финны. Другими словами, в отсутствии россиян ЮЧМ стал междусобойчиком 
трех топовых стран, разбить который нашей команде было бы вполне по силам. 
Увы, нам вновь приходится применять сослагательное наклонение.  

https://sport24.ru/hockey/article-644805-rossiyu-vygnali-bez-neye-yuniorskiy-chm-
stal-mezhdusoboychikom-zoloto-zabrala-kanada-s-synom-legendy-v-sostave 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-644805-rossiyu-vygnali-bez-neye-yuniorskiy-chm-stal-mezhdusoboychikom-zoloto-zabrala-kanada-s-synom-legendy-v-sostave
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Канарейкин: "Белоруссия и Казахстан - это не команды уровня сборной 
России" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2024) 
Бывший тренер "Металлурга" и "Спартака" Федор Канарейкин 
прокомментировал победу "России-25" над Белоруссией (4:0) в товарищеском 
матче в рамках Большого тура Сборной 2024.  
Игра прошла 6 мая в Омске. Авторами заброшенных шайб стали Арсений 
Грицюк, оформивший дубль, Захар Бардаков и Максим Соркин.  
"Сборные Белоруссии и Казахстана - это не команды уровня сборной России. 
Они не очень конкурентоспособны. Пока наши ворота вообще остаются на замке. 
Возможно, в этих командах сейчас собраны не самые сильные хоккеисты. 
Квартальнов может смотреть ближайший резерв. Но пока серьезного 
соперничества между нашими командами нет. Даже в прошлом году матчи были 
более напряженными, было больше давления и удалений". 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kanareykin-kommentariy-o-pobede-
sbornoy-rossii-nad-belorussiey-v-tovarischeskom-matche-2209061/ 

К заголовкам сообщений 

Барулин: хотелось бы видеть матчи сборной России на чемпионате мира 
(Советский спорт, Москва, 7 мая 2024) 
6 мая сборная "Россия 25" обыграла команду Беларуси со счетом 4:0.  
Экс-вратарь сборной России Константин Барулин прокомментировал итоги 
матча "России 25" с командой Беларуси. Подопечные Романа Ротенберга 
провели третью игру подряд на ноль в рамках Большого тура, до этого команда 
победила Казахстан (1:0) и ту же Беларусь (6:0).  
"Поздравляю сборную с победой. Что-то сложно говорить, потому что это не 
чемпионат мира и мы встречаемся только со сборной Казахстана и Беларуси. 
Конечно, хотелось бы видеть матчи сборной на чемпионате мира, но в данной 
ситуации это невозможно", - сказал чемпион мира по хоккею корреспонденту 
"Советского спорта" Валерии Русаковой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/barulin-hotelos-by-videt-matchi-sbornoj-rossii-
na-chempionate-mira 

К заголовкам сообщений 

Плешков отметил, что ему будет проще играть, если не думать о рекорде 
Третьяка (ТАСС, Москва, 7 мая 2024) 
Голкиперу СКА и национальной хоккейной команды "Россия 25" Артемию 
Плешкову будет легче играть, если не думать о возможном повторении рекорда 
Владислава Третьяка по количеству игр подряд без пропущенных шайб. Об этом 
Плешков рассказал ТАСС.  
21-летний Плешков дебютировал за сборную "Россия 25" в 2024 году, сыграв три 
матча подряд "на ноль". Если вратарь в своей следующей игре за сборную не 
пропустит, то повторит рекорд Третьяка по количеству "сухих" игр подряд в 
отечественной сборной. С декабря 1980 года по январь 1981-го в составе 
советской команды Третьяк не пропустил ни одной шайбы в трех играх со 
сборной Нидерландов (11:0, 7:0 и 8:0) и матче против голландского клуба "Ред 
Иглз" (17:0). При этом в своем первом матче против нидерландцев он отыграл 40 
минут, а против "Ред Иглз" половину матча отыграл Владимир Мышкин.  
"Если я думать не буду об этом, не буду зацикливаться на таких вещах, то мне 
будет проще играть. Конечно, будет здорово, если получится побить такой 
рекорд. Главное - выигрывать", - сказал Плешков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kanareykin-kommentariy-o-pobede-sbornoy-rossii-nad-belorussiey-v-tovarischeskom-matche-2209061/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kanareykin-kommentariy-o-pobede-sbornoy-rossii-nad-belorussiey-v-tovarischeskom-matche-2209061/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/barulin-hotelos-by-videt-matchi-sbornoj-rossii-na-chempionate-mira
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"У меня уже было такое, - ответил Плешков на вопрос, готовится ли он к 
испытанию "медными трубами". - Были такие этапы в начале сезона, когда тоже 
начинали обо мне много говорить. Сделал некоторые выводы. Мне 
подсказывали много кто: тренеры, родные".  

https://tass.ru/sport/20733471 

К заголовкам сообщений 

Весенний лед: хоккейная сборная собирает полные трибуны в регионах 
(Известия (iz.ru), Москва, 8 мая 2024) 
В условиях международного бана "Россия 25" играет с Казахстаном и 
Белоруссией и приезжает в Омск и Тулу 
После отстранения от международных соревнований количество матчей 
сборной России по хоккею существенно снизилось, но она не прекратила свое 
существование. В основном "Красная машина" вынуждена играть с другой 
пострадавшей национальной командой из Белоруссии. Но иногда получается 
встретиться и с продолжающим выступать в официальных турнирах 
Казахстаном. 
Так происходит и нынешней весной. Впрочем, турне сборной России ценно и тем, 
что, помимо визитов в Астану и Минск, оно еще проводится в регионах. В текущие 
майские праздники национальная команда выступает в Омске и Туле. Пока наши 
отметились тремя сухими победами: 1:0 - над Казахстаном, 6:0 и 3:0 - над 
Белоруссией. 
Движение сборной  
Официально нынешняя национальная команда называется "Россия 25". Это 
связано с тем, что средний возраст вызываемых в нее игроков составляет 25 лет. 
Раньше главная команда страны собиралась по ходу клубного сезона три раза 
на этапы Еврохоккейтура - в ноябре на финский Кубок Карьяла, в декабре на 
российский Кубок Первого канала, в феврале на Шведские хоккейные игры. 
Затем в апреле уже освободившиеся после окончания сезона КХЛ ездили на 
четвертый этап Евротура - Чешские хоккейные игры, а в мае участвовали в 
чемпионате мира. 
Также раз в четыре года в феврале Россия играла на Олимпийских играх. А 
изредка в августе ей предстоял Кубок мира. Пока идет отстранение от больших 
турниров, Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сократила число пауз в сезоне 
до минимума. Поэтому Федерация хоккея России (ФХР) собирает свою первую 
команду только на Кубок Первого канала в декабре, который в 2022 году 
проходил в Москве, а в 2023 году - в Санкт-Петербурге, а также весной после 
сезона на турнир. 
К тому же иногда ФХР возит по регионам и молодежную сборную России. Так, в 
апреле команда из игроков не старше 20 лет (U-20) в Новосибирске в рамках 
турнира "Кубок будущего - 2024" разгромила сборную Студенческой хоккейной 
лиги (8:0), молодежную сборную Казахстана (12:1) и молодежную сборную 
Белоруссии (4:1). Матчи вызвали большой интерес местной публики. Открытая 
осенью прошлого года новая современная "Сибирь Арена" вместимостью 10,5 
тыс. зрителей была заполнена почти до отказа. 
Стоит отметить, что прошлой весной похожий эффект был от визита "России 25" 
в Челябинск, Красноярск и Тулу. Тогда два матча наших с белорусами посетили 
7,5 тыс. зрителей в Челябинске. На игру в Красноярске пришло почти 7 тыс. 
зрителей. На две встречи в Туле - чуть менее 3 тыс. человек. Во всех случаях 
заполняемость была почти полная. 

https://tass.ru/sport/20733471


 

 

В 2024 году в качестве мест проведения матчей "России 25" внутри нашей 
страны были выбраны Омск и Тула. Но начало и конец выступлений команды 
были в Астане и Минске, как и год назад. Сначала в конце апреля наши посетили 
столицу Казахстана. Там наиболее интересной была встреча с хозяевами, так 
как они готовятся к чемпионату мира и участвовали в предыдущих первенствах 
планеты. Поэтому очевидно, что казахи имеют максимальную практику 
официальных матчей, и на их фоне России и Белоруссии очень полезна 
проверка в условиях бана. 
2 мая в рамках выставочного турнира Qazaqstan Hocker Open "Россия 25" 
победила Казахстан со счетом 1:0. Единственный гол организовали 
представители СКА - Василий Глотов забил с передачи Арсения Коромыслова. 
Но главным откровением стала отличная игра вратаря Артемия Плешкова, тоже 
выступающего в системе петербургского клуба. 
21-летний голкипер находится в СКА с прошлого года. Он провел несколько ярких 
матчей в КХЛ за основную команду, но все-таки статус первого номера там 
оставался за Никитой Серебряковым, год назад признанным лучшим вратарем 
сезона благодаря феноменальному выступлению за владивостокский 
"Адмирал". Осенью Никита перешел в СКА и довольно здорово выступал за 
команду. 
А Плешков отметился весной в составе фарм-клуба армейцев "СКА-Нева" в 
плей-офф ВХЛ мировым рекордом по числу отраженных бросков за матч. Это 
случилось в четвертом матче серии Кубка Петрова против тульского АКМ. Его 
команда проиграла 0:1, пропустив гол в конце пятого овертайма. Но за 158 минут 
игрового времени Артемий умудрился отразить 124 броска. 
Он, как и Серебряков, попал в сборную на майские игры. И начал с трех сухих 
матчей. Благодаря этому тренерский штаб во главе с Романом Ротенбергом не 
рискнул проводить ротацию на последнем рубеже, поэтому пока Серебряков не 
имеет игровой практики. 
А Артемий отыграл без пропущенных шайб в той же Астане против Белоруссии 
(6:0) 4 мая и уже в Омске в "Большом туре сборной", где наши также разгромили 
белорусов (4:0). 
 - Понятно, что нужно делать поправку на уровень и статус матчей с Казахстаном 
и Белоруссией, которые все-таки являются товарищескими, - поделился 
мнением с "Известиями" экс-вратарь сборной СССР, олимпийский чемпион - 
1972 Александр Пашков. - Все-таки оба соперника играют не в оптимальных 
составах, а у казахов в большей степени подготовительный этап к чемпионату 
мира. Но все равно степень напряжения в таких встречах такая, что просто так 
Плешков не мог отыграть их на ноль. Это, безусловно, показывает его талант и 
мастерство. Парень молодой и имеет хорошие перспективы, но главное покажет 
следующий клубный сезон, где ему нужна будет практика, однако мы пока не 
знаем, насколько он готов к постоянной конкуренции с Серебряковым. 
Ажиотаж  
Матч в Омске собрал полные трибуны, хотя построенная в 2022 году "G-Drive 
Арена" вмещает целых 12 тыс. зрителей. Тем не менее уже на матчах КХЛ с 
участием местного "Авангарда" было заметно, что атмосфера там часто 
напоминает игры НХЛ. И встреча России с Белоруссией не стала исключением. 
Стоит отметить, что местная публика без негатива встретила приехавших туда 
нападающих Сергея Толчинского и Арсения Грицюка. Оба раньше выступали за 
"Авангард". Толчинский в 2021 году забросил победную шайбу в финале Кубка 
Гагарина против ЦСКА и был признан самым ценным игроком (MVP) плей-офф. 
А Грицюк и вовсе является уроженцем Омска и местным воспитанником. 



 

 

Однако прошлой весной они покинули клуб из-за конфликта тогдашнего 
руководства "Авангарда" с их агентом Шуми Бабаевым. И перешли в СКА, что 
болезненно восприняла омская публика, особенно в отношении Грицюка. Тем не 
менее их приезд был встречен трибунами без злобы. А Грицюк отметился двумя 
голами. В результате наши выиграли 4:0. 
Среди звезд КХЛ, помимо Глотова, Грицюка и Толчинского, также выступали 
нападающие СКА Захар Бардаков, Михаил Воробьев и Валентин Зыков, 
форварды ЦСКА Михаил Абрамов, Максим Соркин и Прохор Полтапов, 
защитники Илья Карпухин из челябинского "Трактора" и Владимир Грудинин из 
череповецкой "Северстали". 
 - Ажиотаж в Омске показывает, что сборная по-прежнему интересна публике, 
впрочем, это было понятно и в предыдущие два года, - заявил "Известиям" 
бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов. - Правильно ФХР 
сделала, что возит "Россию 25" и молодежную сборную по регионам, где в былые 
времена не так часто зрители могли лично увидеть главные команды страны, не 
выезжая в Москву или Питер. Видно, что и большинству хоккеистов это 
интересно, несмотря на то что они прошли тяжелый сезон КХЛ. Надеюсь, даже 
после возвращения сборной на международные турниры руководство 
российского хоккея будет находить способы проводить такие игры в тех же 
Омске, Туле, Челябинске и других хоккейных городах по всей стране. 
9 мая "Россия 25" сыграет с Белоруссией в Туле, а 11 мая обе команды закончат 
это весеннее турне встречей в Минске.  

https://iz.ru/1693261/aleksei-fomin/vesennii-led-khokkeinaia-sbornaia-sobiraet-
polnye-tribuny-v-regionakh 

К заголовкам сообщений 

Хлеба и зрелищ! Большой тур сборной России - история не столько про 
хоккей, сколько про болельщиков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 
2024) 
Аудитория хочет видеть национальную команду. И ее пожелания нужно 
выполнять. 
Плешков заходит на рекорд! Вратарь сборной России в третий раз подряд не 
пропустил ни одной шайбы 
Большой тур сборной России переехал на российскую территорию. В 
понедельник команда "Россия 25" сыграла в Омске с белорусами. Результат 
матча порадовал ее поклонников. Россияне выиграли со счетом 4:0, а вратарь 
Артемий Плешков совершил третий подряд "сухарь". До рекорда Владислава 
Третьяка, датированным сезоном 79/80, осталась еще одна игра. 
Впрочем, сухие цифры - это не то, что я хотел бы обсудить. Гораздо важнее 
общее впечатление на живую аудиторию, которое производят эти игры. На матч 
в Омске пришло посмотреть более 12 тысяч человек. Согласитесь, такая 
аудитория для игры, в которой ничего не решалось, невероятна. Омск - 
хоккейный город, и в этом легко убедиться с первого же пребывания в нем. 
Практически каждый таксист с удовольствием обсудит с вами текущие дела 
"Авангарда", сборной и КХЛ. Тем более, национальная команда, вне зависимости 
от того, как она называется, никогда ранее не выступала на берегах Иртыша. 
Само собой, интерес, который спровоцировала эта игра, был огромным. По 
состоянию на утро понедельника, как мне говорили сотрудники "Авангарда", в 
свободной продаже оставалось не более 800 билетов. Как мы видели, большая 
часть из них разошлась. 
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Большой тур сборной "Россия 25" мало кому интересен с точки зрения хоккея. И 
на то есть совершенно объективные причины. Многие из ребят месяц, а то и два 
назад ушли в отпуск. Они прервали его ради того, чтобы сейчас, на майских 
праздниках повеселить публику. Нельзя ожидать от них искрометной игры, 
потому что она просто не способна ее показать. Но для болельщиков, которые 
заполнили трибуны в Омске и сделают это же 9 мая в Туле, важно просто увидеть 
ребят с двуглавым орлом на нагрудной стороне свитера. Для этих людей гораздо 
важнее то, что сейчас, в нелегкую годину всевозможных санкций о них не 
забывают.  
Конечно, никто в здравом уме не должен считать Большой тур сборной хоть 
сколько-нибудь равноценной заменой чемпионату мира. Никакой речи об этом 
не должно идти. Но он нужен для поддержания интереса к сборной России в 
стране. Раньше она выступала только в Москве или, на крайний случай, в 
Питере. Теперь же, когда ее календарь стал значительно свободнее, появилось 
время на поездки по стране. Если есть спрос, то должно быть и предложение. 
Кстати, в понедельник, на пресс-конференции Роману Ротенбергу предложили 
идею проведения матчей в регионах после того, как Россию вернут на 
международную арену. Судя по всему, он счел ее интересной. "Совершенно 
точно нам нужно развивать хоккей в регионах. Будем делать все возможное, 
чтобы обмениваться опытом", - так он отреагировал на это предложение. 
Собственно, а что мешает играть такие матчи в рамках подготовки к ЧМ с нашими 
географическими соседями - Беларусью и Казахстаном? Делать это можно в 
городах, чьи команды к тому моменту вылетели из розыгрыша Кубка Гагарина, 
чтобы не было наложения дат и конфликта интересов. 
Большой тур национальной команды показывает, что интерес в стране к ней 
велик. Грех этим не пользоваться. Если аудитория просит шоу, его нужно давать. 
Иначе она уйдет. 

https://allhockey.ru/article/show/517183-
Hleba_i_zrelisch_Bol_shoj_tur_sbornoj_Rossii_istoriya_ne_stol_ko_pro_hokkej_skol
_ko_pro_bolel_schikov 
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"Дебют при 1:8? Я был спокоен". Интервью с уникальным русским 
вратарем НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Георгий Романов год назад играл в ВХЛ, а в апреле дебютировал в основе "Сан-
Хосе", не проведя ни минуты в матче КХЛ. 
Прошлой весной новость о том, что Георгий Романов подписал контракт с "Сан-
Хосе", осталась почти незамеченной. Романов год назад был четвертым 
вратарем системы "Автомобилиста", и прошлой весной плей-офф в воротах 
"Горняка" начинал Владимир Галкин. В основе клуба из Екатеринбурга Романов 
вообще не играл, не считая буллитной серии - но так получилось, что в НХЛ 
вратарь сыграл раньше, чем в КХЛ. 
В этом году Романов показал лучшую статистику среди всех вратарей фарма 
"акул" и в концовке заслуженно поднялся в основу, где получил свой шанс в играх 
с "Эдмонтоном" и "Калгари". За две игры Георгий провел 59 минут, почти полный 
матч, и за это время отразил 29 бросков из 30. Романов стал 13-м вратарем из 
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России, который сыграл в этом сезоне НХЛ - и уже в новом статусе Романов дал 
эксклюзивное интервью "Чемпионату". 
"С детства симпатизировал Набокову - даже карточка его есть" 
 - Классический вопрос: почему выбрали вратарскую позицию и были ли другие 
варианты?  
 - Я родился 15 декабря, из-за этого позже пошел в школу: вместо моего 1999-го 
с 2000 годом. Когда я пошел в школу, родители отдали меня в хоккей, и ребята 
моего года к тому времени уже занимались целый год, хорошо катались, а я от 
них отставал. Заболели вратари в команде, мне предложили встать в ворота. Я 
сказал отцу, что не хочу бегать, мне не нравится бегать, и я решил попробовать 
себя на вратарской позиции. Так сложилось, что до сих пор вратарь. 
 - С таким ростом (195 см) были ли возможности выбрать баскетбол или 
волейбол?  
 - Мама хотела отдать в баскетбол уже лет в 12. Это было совсем поздно, я так 
и остался в хоккее: отец всегда хотел сам стать хоккеистом, решил воплотить 
мечту в сыне. 
 - Были ли в детстве любимая команда и любимый вратарь в НХЛ?  
 - Я не особо следил за американским хоккеем в детстве. Помню времена, когда 
Набоков приезжал в СКА, он вызывал симпатию своей игрой. У меня даже была 
хоккейная карточка его, когда он был в СКА. Когда я уже вырос, больше следил 
за игрой Василевского, она мне импонировала: пытался перенять какие-то 
сходства, которые видел. 
- В карьере выделяется год в Омске. Как получился этот трансфер, почему не 
остался в Омске дольше?  
 - Мне сказали в Екатеринбурге, что не видят меня основным вратарем 
молодежной команды. Это был уже мой третий сезон там, я провел два. Я провел 
небольшое количество игр в молодежке, попросился в аренду и отправился в 
"Омские Ястребы". После окончания аренды я вернулся в Екатеринбург, Омск 
хотел, чтобы я там остался, но они не договорились. 
"Питерс снимал мои тренировки и отправлял в "Калгари" 
 - Знаете ли, по чьей рекомендации "Сан-Хосе" подписал с вами контракт?  
 - Со мной три года назад связывались из системы "Калгари". Тогда главным 
тренером "Автомобилиста" был Билл Питерс, он порекомендовал меня своей 
бывшей команде, отправлял мои видео с тренировок, которые сам снимал на 
телефон. Я разговаривал с тренерами вратарей "Флэймз", они хотели, чтобы я 
приехал, но у них была перестройка в тот год, поэтому не сложилось. 
Я должен был подписывать с "Автомобилистом" будущий контракт, я не мог 
рисковать своей карьерой и ждать предложения от "Калгари", не подписывая 
дома. Не хватало деталей, ясности, гарантий. В дальнейшем тренер из "Калгари" 
перешел в "Сан-Хосе", его зовут Томас Спир. Он порекомендовал меня Евгению 
Викторовичу Набокову, и со мной связались уже ближе к окончанию сезона. В 
"Шаркс" сказали, что следили за мной, смотрели мои игры и проявляют ко мне 
интерес. 
 - Был ли интерес от других клубов в НХЛ?  
 - Только "Сан-Хосе". 
 - Насколько сложно в ситуации, когда даже в ВХЛ дорогу перекрывал уже 
готовый к КХЛ голкипер (Владимир Галкин)?  
 - Я особо не думал об этом, меня не волновало. Я ждал всегда своего шанса и 
готовился, работал, пытался показывать хорошую игру там, где я нахожусь в 
данный момент, просто работал над собой и старался прогрессировать. 
 - В основе "Автомобилиста" только на буллиты выходили?  



 

 

 - Да, еще товарищеский матч играл - это было два года назад, когда была 
олимпийская пауза, выходил против "Салавата". На следующий год получилось 
сыграть на буллитах против "Барыса" - к сожалению, проиграли ту серию. 
 - Кто-нибудь говорил в системе "Автомобилиста": зачем ты едешь, оставайся 
тут?  
 - Конечно, я разговаривал с руководством, с главным тренером команды. Мне 
говорили: у тебя хорошее будущее, мы хотим, чтобы ты остался, но третьим 
вратарем. Получилось, что я курсировал бы между двумя командами, 
"Автомобилистом" и "Горняком". Я сказал, что хочу попробовать свои силы в 
Америке, это была моя детская мечта, после чего поехал. 
- Каким запомнился первый тренировочный лагерь? Как приняла команда?  
 - Это был новый опыт, я старался показать себя с лучшей стороны, 
выкладывался по максимуму. Мы провели четыре тренировки, в конце мы 
провели между собой товарищеский матч. Отличные впечатления сложились, 
мне очень понравилось, в следующем сезоне я приеду еще на один. 
 - Чем это отличается от предсезонки КХЛ?  
 - В КХЛ мы собирались всей командой и готовились к сезону вместе, у всех был 
распорядок дня одинаковый. Здесь идет у ребят в основном самостоятельная 
подготовка, каждый работает над теми навыками, которые хочет улучшить. 
Буквально за пять дней до начала выставочных матчей мы начинаем 
тренироваться всей командой. Ребята подъезжают в разное время: кто-то 
раньше, кто-то уже к началу лагеря, тренируемся три-четыре дня, и начинаются 
игры. Нет такого, что все проснулись, все идут на лед, потом в зал, вечером -
снова на лед или в зал. Тут один лед, зал у всех расписан, у каждого своя 
программа. 
"С Набоковым разбираю полноценно игры и моменты" 
 - Какова сейчас роль Евгения Набокова в работе с вратарями системы?  
 - Он в данной ситуации занимает пост директора по вратарям "Сан-Хосе". Он 
выходит на тренировки как тренер вратарей в АХЛ, в "Барракуде", разбираем с 
ним полноценно игры, игровые моменты, работаем с ним до начала ледовых 
занятий. Евгений Викторович только не ездит с нами на выездные матчи. 
 - Николай Кныжов говорил, что он вообще папа для всех русских в команде.  
 - Да, такое присутствует. Он взрослый русский человек в системе, но у нас 
отношения с ним как у игрока и тренера в основном. Он помогает нам в бытовом 
плане, подсказывает, советует, как быстрее адаптироваться, что лучше 
посещать в окрестностях города. 
- Насколько тяжело вратарю играть в АХЛ - открытой лиге с креном в сторону 
атаки?  
 - Хоккей здесь отличается от того, в который я играл. Здесь больше ребята 
бросают, площадки меньше, хоккей быстрее, много силовой игры. Мне очень 
нравится здесь находиться и играть, этот стиль мне импонирует. 
 - Можно ли адекватно сравнить уровень ВХЛ с АХЛ или ECHL?  
 - Не могу сравнивать, хоккей отличается. В ECHL более свободный хоккей, у нас 
- более тактический, больше игры по схемам, указаниям тренера. В исткосте 
отрабатывают только схему игры в обороне, а в атаке ребята творят все, что 
хотят. 
 - ECHL чем-то успела запомниться за тот короткий срок, что вы там провели?  
 - Ничего особенного. Разве что там более плотный график игр - бывало такое, 
что сегодня ты играешь с одной командой у себя дома, а завтра - с ней же, но на 
выезде. Здесь в основном поездки на автобусах. 
"Когда счет стал 0:4, понял, что могу дебютировать в НХЛ сегодня" 
 - Как узнали о вызове в основу "Шаркс"?  



 

 

 - Мне позвонил генеральный менеджер команды АХЛ вечером. Он не мог 
дозвониться, потому что у меня телефон был на беззвучном режиме, потом моей 
жене позвонил Даня Гущин и сказал, чтобы я ответил. Потом я взял трубку и 
узнал, что меня вызывают в НХЛ, следующим утром я лечу с командой на выезд. 
 - Какова атмосфера в команде, которая уже доигрывает сезон и выше 
последнего места подняться не сможет?  
 - Все ребята настроены, хорошая атмосфера в команде, потому что много было 
молодых парней. Им надо было зарабатывать либо новый контракт, либо место 
в команде на будущий сезон, надо было оставаться в форме, была мотивация 
хорошо играть. Все напутствия говорил главный тренер, пару раз выступал 
Микаэль Гранлунд - но такое есть в каждой команде, один из лидеров говорит 
напутственные слова. 
 - С кем-то из ветеранов команды удалось пообщаться, с тем же Власиком?  
 - В основном я общался с русскими ветеранами, с Климом Костиным тем же. Я 
был в команде слишком короткий период для того, чтобы с кем-то из ветеранов 
пообщаться. 
 - Каково было дебютировать при счете 1:8 на табло? Это раскрепощает или 
наоборот?  
 - Да, я чувствовал себя свободно, понимал, что нам вряд ли удастся выиграть 
эту игру. Когда после первого периода счет был 0:4, понимал, что этот день 
может настать уже сегодня, я выйду играть. Я был спокоен, вышел получать 
удовольствие от игры, делал свое дело. 
 - Бросок от Макдэвида не долетал?  
 - Не обращал внимания, кто мне бросает, не задумывался об этом. Думал только 
о том, чтобы останавливать эту шайбу. 
 - Когда на игру с "Калгари" выходили, такие же эмоции были?  
 - Да, ни о чем старался не думать, только играть и доказывать, демонстрировать 
свою игру образца конца сезона. 
- Был ли уже ужин новичка или что-то похожее? Как отмечали первую игру в 
основе?  
 - Нет, не знаю, бывает ли у них такое. Обычно это в начале сезона случается 
вообще, но, так как я дебютировал в конце сезона, все ребята уже готовились к 
отлету домой. 
"Непросто отложить сумму на отпуск, где-то приходится экономить" 
 - Если не секрет, на что ушел подписной бонус?  
 - Мы приобрели машину, потому что это было выгодным решением. Аренда 
здесь недешевая, так как у меня нет американских прав, страховка была дорогой. 
Еще мы приехали на два месяца раньше с женой, после летнего лагеря развития 
я все время находился здесь, арендовали квартиру, жили тут. 
 - Где живете сейчас?  
 - В Сан-Хосе. Первые месяцы снимали у Николая Кныжова, он был на сборах в 
Аризоне, а потом сняли квартиру, где мы до сих пор живем. Она находится в 
центре города, в пяти минутах езды до арены. 
 - Многие наши говорят, что на зарплату АХЛ в Калифорнии прожить нереально. 
Были с этим проблемы?  
 - Да, тут высокие налоги, очень высокая стоимость аренды жилья. Из-за этого 
непросто отложить желаемую сумму на лето, на отпуск, приходится в чем-то 
ужиматься и экономить. Аренда квартиры в среднем за месяц стоит $ 3 тыс. - 
однокомнатная, одна спальня, один туалет, без мебели, плюс сверху 
коммунальные платежи и парковка. 
 - И наши, и иностранные игроки говорили об ужасном выезде в Стоктон, еще 
говорят про Бейкерсфилд. Какие еще поездки запомнились?  



 

 

 - Сейчас Стоктона нет в АХЛ, мне рассказывали, что это криминальный город и 
многим там не нравилось. Про Бейкерсфилд тоже слышал, был там, но мы там 
больше одного дня не задерживались: это небольшой городок, не успел его 
толком разглядеть. Мы в основном отель-арена и поехали, у нас был плотный 
график игр. Остальные города большие, хорошие - тот же Сан-Диего на границе 
с Мексикой, достаточно красивый и очень теплый город, понравился и 
запомнился. В Канаде понравилось в Калгари. 
 - Но в целом маленькие американские городки похожи друг на друга?  
 - Да, есть сходство. В Калифорнии везде зелень, горы, красивая природа. 
Канада есть Канада, она больше напоминает Россию. 
"Русские вратари усердно работают, идут до конца" 
 - У вас в "Барракуде" была полноценная российская пятерка. Как проводили 
время вместе, создали "банду"?  
 - Да, мы в основном проводили время вместе, ходили на ужины, друг к другу в 
гости ходили, ездили в Сан-Франциско. Мы делаем все вместе. Общаемся и с 
американцами - во время Супербоула собирались у одного из игроков дома. 
 - В раздевалке вам разрешали по-русски говорить?  
 - Да, спокойно говорим по-русски. У нас много иностранцев, финны говорят на 
своем языке, как и шведы, к этому относятся лояльно. 
- В старом интервью сайту МХЛ говорили: "Я верю в приметы, но стараюсь 
отучить себя от них". Много вратарских ритуалов есть?  
 - Пытаюсь найти свою рутину: правильно разминаюсь, делаю одно и то же. Это 
даже не ритуалы, а последовательность одних и тех же действий. 
 - Вы стали 13-м русским вратарем, который сыграл в этом сезоне НХЛ. За счет 
чего такой прорыв случился?  
 - За счет работы, веры в себя и терпения. Я понимал, что, если правильно и 
честно выполнять свою работу, этот шанс появится, и я старался его 
использовать. Подходил к работе и тренировкам правильно, спасибо Евгению 
Викторовичу [Набокову] за то, что весь сезон направлял, помогал, подсказывал. 
 - Можно ли сказать, что русские вратари становятся модой в Америке?  
 - Возможно. Есть тенденция, много наших голкиперов приезжает сюда, у нас 
сильная школа. Я думаю, как-то замечают и понимают, что русские вратари 
любят усердно работать, идут до конца.  

https://www.championat.com/hockey/article-5540992-intervyu-s-vrataryom-nhl-
georgiem-romanovym-o-san-hose-igre-v-nhl-evgenii-nabokove-i-zhizni-v-
kalifornii.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпионы уходят быстро. У Кубка Стэнли будет новый обладатель 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 7 мая 
2024) 
У Кубка Стэнли будет новый обладатель. Действующий чемпион НХЛ завершил 
выступление в текущем розыгрыше трофея уже после первого раунда.  
Сезоны в НХЛ и КХЛ суровы к своим прошлогодним триумфаторам. В российском 
турнире после стартового раунда Кубка Гагарина кубковый поход завершил 
ЦСКА, дважды подряд владевший этим трофеем, в заокеанском с мечтами о 
кубковом дубле так же быстро расстался "Лас-Вегас". Год назад эта команда 
продемонстрировала всему хоккейному миру, насколько продуктивен может 
быть клубный менеджмент - свой первый в истории Кубок Стэнли "золотые 
рыцари" взяли уже на седьмой сезон существования.  
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Однако в постчемпионском сезоне "Вегас", как и ЦСКА, провалил регулярку, 
лишь в последний момент запрыгнув в кубковый вагон. Зато в отличие от 
московских армейцев "рыцари" до последнего цеплялись за продолжение своей 
сказки в плей-офф. Выиграли два матча на старте серии, но, после того как в 
дело включился российский форвард "Далласа" Евгений Дадонов, в ней 
наступил перелом. Всякий раз, как бывший нападающий СКА набирал очки, 
"Старс" выигрывали, и все решалось в седьмой игре, а главный тренер "Далласа" 
Питер Дебур их не проигрывает. Даже притом что за "Лас-Вегас" в прямом 
смысле бился нападающий Иван Барбашев - российский форвард в семи матчах 
провел 41 силовой прием, и это лучший показатель раунда. Его соотечественник 
Илья Любушкин, представляющий "Торонто", занял в этом топе восьмое место 
(29).  
"Торонто" на серию с "Бостоном" тоже затратило все семь матчей и, видимо, 
имеет определенные комплексы в отношении данного соперника. "Мишкам" 
"кленовые листья" неизменно уступают в плей-офф начиная аж с 1969 года. Хотя 
до этого неизменно побеждали, но то была совсем другая эпоха. "Торонто" 
вообще один из главных неудачников НХЛ последних лет. Заветный трофей 
самый богатый клуб Канады не может завоевать уже 56 лет. У канадских клубов 
НХЛ с Кубком Стэнли вообще сложные отношения последние три десятилетия, 
с 1993 года, когда трофей забрал "Монреаль". В текущем плей-офф, впрочем, 
пока все складывается относительно успешно - во второй раунд вышли и 
"Ванкувер", и "Эдмонтон". Плохая для канадцев новость в том, что они вышли 
друг на друга, а значит, "выживет" только кто‑то один.  
Российские болельщики попали в похожую ситуацию еще во время первого 
раунда, когда соперниками стали два культовых российских форварда разных 
эпох: Артемий Панарин из "Рейнджерс" и Александр Овечкин из "Вашингтона". 
Столичная команда после завоевания в 2018 году Кубка Стэнли серьезно сдала, 
она ни разу не смогла подняться выше первого раунда плей-офф, а год назад 
вообще не добралась до этой стадии. Близка к этому она была и теперь. 
Увлеченные погоней Александра Овечкина за снайперским рекордом Уэйна 
Гретцки (894), хоккеисты "Кэпиталз" просочились в плей-офф только в последний 
момент. Притом что разница заброшенных и пропущенных шайб команды была 
катастрофической - "минус 37". Так что недолгий характер схватки Панарина и 
Овечкина был ожидаем. И если Артемий стал одним из лучших бомбардиров 
серии, то Александр не набрал в ней ни одного очка, а в первом матче даже ни 
разу не бросил по воротам соперника, что с его стилем игры вообще сенсация. 
Овечкин выглядел тяжелым. Мало двигался, по сути, не успевая за ритмом игры. 
В 38 это непросто даже для такого уникального атлета. Старый лев сдает свои 
позиции, но имеет цель, прежде чем уйти навсегда.  
"Вашингтон" стал единственной командой, проигравшей серию всухую. А самым 
популярным счетом первого раунда стал 4-1. Тем не менее генеральный 
менеджер "Кэпиталз" Брайан Маклеллан защищает лидера своей команды. "На 
Овечкина оказывается большое давление, и не думаю, что это справедливо, - 
говорит он. - Ему 38, и от него нельзя требовать по 50 шайб и того, чтобы он вел 
нас в атаке. Перед плей-офф мы потеряли пару игроков нападения, что, 
очевидно, сыграло не в нашу пользу".  
"Рейнджерс" тем временем уже влился во второй раунд против "Каролины", а 
Панарин, ставший автором победной шайбы (4:3), набрал свое 50‑е очко в 
розыгрыше Кубка Стэнли. Эта серия может стать еще и противостоянием 
российских вратарей. Последний рубеж "Рейнджерс" бессменно защищает Игорь 
Шестеркин, а вот Петр Кочетков, еще один бывший вратарь СКА, пока только 



 

 

страхует Фредерика Андерсена. Но после четырех пропущенных датчанином 
шайб не исключены перемены.  
По ходу первого раунда одна дуэль российских вратарей уже состоялась, и по ее 
итогам невероятная игра Сергея Бобровского из "Флориды" оставила не у дел 
сразу трех его соотечественников из "Тампы" - Никиту Кучерова, Михаила 
Сергачева и коллегу по амплуа Андрея Василевского. Причем в матче, ставшем 
решающим, судьи отменили две шайбы "молний" из‑за помехи, которые, на их 
взгляд, форварды оказывали на Бобровского. Получилось обидно.  
Впрочем, куда более яркая вратарская история случилась у "Ванкувера". После 
того как оба его голкипера получили травмы, свой последний рубеж "касатки" 
доверили дебютанту НХЛ латвийцу Артуру Шилову, которого, к слову, страховал 
белорус Никита Толопило. Замена в итоге не потребовалась, а в решающем 
матче против "Нэшвилла" Шилов вообще отыграл на ноль, став в 23 года самым 
молодым голкипером в истории "Ванкувера" с "сухарем" в плей-офф.  
 - Просто Шилов очень спокойный парень, - характеризует подопечного главный 
тренер "Ванкувера" Рик Токкет. - Вы видите его поведение. Это плей-офф Кубка 
Стэнли, и когда третий вратарь должен выйти на площадку, требуется много сил, 
чтобы парни поверили в твою надежность. Но Артур дал им эту уверенность 
своим спокойствием. Он парень увлеченный - может часами жонглировать 
шайбой в коридоре. Видимо, это его медитация.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/chempiony-ukhodyat-bystro-u-kubka-stenli-budet-
novyy-obladatel-/ 

К заголовкам сообщений 

"Сан-Хосе" получил право первого выбора на драфте НХЛ 2024 года 
(ТАСС, Москва, 8 мая 2024) 
Вторым на драфт будет выбирать "Чикаго", третьим - "Анахайм" 
ТАСС, 8 мая. Клуб "Сан-Хосе" получил право первого выбора на драфте 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 2024 года по итогам лотереи.  
В лотерее принимали участие 16 команд, не вышедших в плей-офф. "Сан-Хосе" 
имел наибольшие шансы (18,5%) на получение права первого выбора, так как 
стал худшей командой по итогам регулярного чемпионата. Ранее клуб никогда 
не делал первый выбор на драфте.  
Вторым на драфте 2024 года будет выбирать "Чикаго", третьим - "Анахайм". 
Далее право выбора получили "Коламбус", "Монреаль", "Юта" (ранее "Аризона"), 
"Оттава", "Сиэтл", "Калгари", "Нью-Джерси", "Баффало", "Филадельфия", 
"Миннесота", "Сан-Хосе" (благодаря обмену из "Питтсбурга"), "Детройт" и "Сент-
Луис".  
Драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня и будет состоять из семи раундов. На драфт 
2024 года будут допущены игроки, рожденные в период с 1 января 2004 года по 
15 сентября 2006 года. Также для выбора будут доступны незадрафтованные 
ранее европейские хоккеисты 2023 года рождения и родившиеся после 30 июня 
2004 года игроки, выбранные в 2022 году, но не подписавшие контракт.  
Лидером североамериканского рейтинга драфта по версии центрального 
скаутского бюро НХЛ является канадский нападающий Маклин Селебрини. В 
международном рейтинге по версии центрального скаутского бюро лидером 
является защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев, второе место 
занимает форвард системы петербургского СКА Иван Демидов.  
В прошлом году "Чикаго" под первым номером драфта выбрало канадского 
нападающего Коннора Бедарда. Из россиян под первым номером на драфте 
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были выбраны нападающие Илья Ковальчук (2001 год, "Атланта"), Александр 
Овечкин (2004, "Вашингтон") и Наиль Якупов (2012, "Эдмонтон").  

https://tass.ru/sport/20739245 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ХК "Балашиха" стал обладателем Кубка Владислава Третьяка (РИАМО 
(riamo.ru), Красногорск, 7 мая 2024) 
Подмосковный детско-юношеский хоккейный клуб "Балашиха" стал победителем 
турнира "Кубок Владислава Третьяка" среди хоккеистов до 13 лет, сообщает 
пресс-служба министерства физической культуры и спорта Московской области. 
В матче за выход в финал подмосковные хоккеисты обыграли московский ЦСКА 
со счетом 7:5. В решающей игре за главный трофей спортсмены ХК "Балашиха" 
сыграли с еще одной столичной командой "Красная Машина Юниор". Матч 
завершился со счетом 4:3 в пользу подмосковных хоккеистов. Таким образом, 
подопечные главного тренера команды Андрея Петушкина и тренера вратарей 
Александра Кошенкова стали обладателями "Кубка Владислава Третьяка". 
По итогам турнира лучшим нападающим стал Артем Баранов, а лучшим 
бомбардиром - Леонид Грибов. 
В соревнованиях принимали участие 12 команд из России и Белоруссии: 
"Красная Мишина Юниор" (Москва), "Балашиха" (Московская область), ЦСКА 
(Москва), "Трактор" (Челябинск), "Лада" (Тольятти), "Созвездие" (Воронеж), 
"Северсталь" (Череповец), команда СДЮШОР Р. Салея (Минск), "Амур-1" 
(Хабаровск), СШФККИХ "Акулы" (Краснодар), "Кузнецкий лед" (Новокузнецк) и 
"Деко Минералс" (Воронежская область). 
"Кубок Владислава Третьяка" среди хоккеистов до 13 лет проходил в Воронеже 
с 29 апреля по 5 мая 2024 года. В течение недели команды провели 36 матчей. 
Турнир состоялся в соответствии с целями федерального проекта "Спорт - норма 
жизни" национального проекта "Демография". 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона. 
Также Андрей Воробьев сообщал, что в регионе развита вся необходимая 
инфраструктура для проведения спортивных мероприятий высшего класса. 

https://riamo.ru/news/sport/hk-balashiha-stal-obladatelem-kubka-vladislava-tretjaka/ 

К заголовкам сообщений 

Омский НПЗ помог детям из районов поучаствовать в первенстве по 
хоккею (Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 7 мая 2024) 
В регионе прошел финал регионального турнира по хоккею с шайбой имени 
Евгения Хацея.  
В Омской области около 2,6 тысячи школьников поучаствовали в региональном 
турнире по хоккею с шайбой имени Евгения Хацея. Соревнования стартовали в 
декабре прошлого года, в них приняла участие 121 команда. Финал турнира 
прошел 3 мая в академии "Авангард". Победителем соревнований стала команда 
"Крылья Сибири". Они получили главный приз - кубок "Родных городов".  
Инициатором возрождения турнира после 30-летнего перерыва стали ОНПЗ и 
фонд "Родные города". Они предоставили возможность юным хоккеистам 
проводить игры на различных ледовых площадках региона. 
В соревнованиях могли принять участие как воспитанники детских спортивных 
школ и секций, так и члены любительских команд. Участие в турнире помогает 
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детям не только набираться опыта, но и повышать свой спортивный разряд. В 
Сибири турнир имени Евгения Хацея является самым масштабным по числу 
участников. Уже второй год Омский НПЗ поддерживает проект по развитию 
массового спорта "Хоккей для всех". 
- Хоккей - один из самых любимых видов спорта у жителей Омской области. Не 
зря наш регион называют хоккейным! Поэтому особенно значимо существование 
масштабного проекта "Хоккей для всех", который реализуется благодаря 
поддержке Омского НПЗ. В лице предприятия мы нашли серьезного партнера по 
развитию массового и детского спорта в регионе. Рад, что бизнес настолько 
заинтересован в воспитании здорового и крепкого поколения, - отметил министр 
по делам молодежи, физической культуры и спорта Омской области Иван 
Колесник. 
Соревнования носят имя известного хоккеиста, мастера спорта международного 
класса и директора академии "Авангард" Евгения Хацея, который скоропостижно 
скончался в прошлом году. 
- Предприятие создает равные спортивные возможности для жителей региона 
вне зависимости от места проживания. Для ОНПЗ развитие массового спорта 
является одним из приоритетных направлений социальной деятельности. 
Первенство по хоккею - благоприятная среда для развития будущих чемпионов, 
- отметил генеральный директор Омского НПЗ Олег Белявский. 
Проведением первенства занимается региональная федерация хоккея при 
содействии министерства по делам молодежи, физкультуры и спорта Омской 
области.  

https://omskinform.ru/news/191692 

К заголовкам сообщений 

Самый дорогой вратарь Канады и самый дорогой защитник НХЛ. Кто из 
звезд сыграет на ЧМ-2024 (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2024) 
Турнир в Чехии заодно мог получить действующего и будущего первых номеров 
драфта НХЛ, но в сборной Канады в последний момент все переиграли. 
С 10 по 26 мая 2024 года в двух чешских городах - Праге и Остраве - пройдет 
чемпионат мира по хоккею в элитном дивизионе. В этом году мировое 
первенство получится довольно богатым на звездные имена. В том числе на 
турнире в Чехии сыграют главные молодые игроки Северной Америки, а также 
самые именитые защитники Европы. "Чемпионат" составил свою версию 
главных звезд чемпионата мира, который вновь пройдет без участия сборной 
России. 
Швеция - Эрик Карлссон, Виктор Хедман, Расмус Далин, Адриан Кемпе, Йоэль 
Эрикссон Эк 
Пока еще доподлинно неизвестно, что так сильно повлияло на изменение 
психологии шведских хоккеистов - создание нового турнира с участием игроков 
НХЛ, в заявку на который еще нужно попасть, всплеск ностальгических чувств по 
вкусу игры за национальную команду или еще какое-то неизвестное 
обстоятельство, но факт остается фактом - после грандиозного провала на 
прошлогоднем чемпионате мира сейчас "Тре Крунур" удалось собрать звездную 
сборную. 
Год назад на дебютном чемпионате мира под руководством Сэма Халлама 
шведы вылетели на стадии четвертьфинала после громкого поражения от 
сборной Латвии (1:3). Тот созыв шведской сборной с полной уверенностью 
можно окрестить как самый слабый в XXI веке на мировых форумах. Достаточно 
сказать, что главной звездой прошлогодней сборной был совсем еще юный 21-
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летний Лукас Рэймонд. Все лучшие среди доступных шведские хоккеисты по 
разным причинам нашли способы отказаться от вызовов в сборную. 
Сейчас же ситуация изменилась категорическим образом. Достаточно сказать, 
что спустя 12 лет совершает камбэк на ЧМ самый дорогой защитник НХЛ Эрик 
Карлссон. В последний раз Эрик надевал свитер национальной команды на 
мировом первенстве в далеком 2012 году - тогда защитнику был всего 21 год. С 
тех пор Карлссон сыграл за сборную всего на двух турнирах - на Олимпиаде-
2014 в Сочи и на Кубке мира - 2016 в Канаде. И вот теперь защитник, входящий 
в топ-5 наиболее дорогих хоккеистов планеты (кэпхит - $ 11,5 млн), сменил гнев 
на милость и согласился принять участие в ЧМ. 
Оборона шведской сборной на чешском турнире вообще напоминает линию 
мечты. Вместе с Карлссоном возвращаются на чемпионат мира Расмус Далин 
(последнее участие в 2022 году) и Виктор Хедман. Защитник "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" также успел прилично соскучиться по атмосфере международных 
турниров. В последний раз одноклубник Никиты Кучерова выступал за Швецию 
еще в 2017 году. Но сейчас шведы собирают мощнейшую сборную, которая, судя 
по всему, будет целиком и полностью состоять из игроков НХЛ. 
Полный состав шведской сборной все еще не объявлен, но известно, что на 
данный момент свое участие в турнире подтвердили уже 18 (!) хоккеистов из-за 
океана - это трое голкиперов, пять защитников и 10 форвардов. Ответственному 
за взаимодействие с игроками НХЛ недавно известному в прошлом хоккеисту, а 
ныне функционеру Патрику Хернквисту удалось проделать потрясающую 
работу. Чего только не сделаешь, чтобы помочь своей сборной выиграть первую 
медаль ЧМ с 2018 года. 
Среди согласившихся приехать нападающих выделяются Адриан Кемпе, 
проведший роскошный сезон за "Лос-Анджелес Кингз", добившийся большого 
прогресса Йоэль Эрикссон Эк из "Миннесоты Уайлд", а также повзрослевший 
Рэймонд. Обращает на себя внимание и наличие в команде еще одного 
форварда "Уайлд" Маркуса Юханссона, который в 34 (!) года впервые в карьере 
отправляется на чемпионат мира. 
Для полного счастья шведам не хватает только согласия приехать от Филипа 
Форсберга и Вильяма Нюландера, но по звездному нападающему "Нэшвилла" 
пока царит неопределенность, а вот форвард "Торонто" в этот раз вряд ли 
появится в сборной, учитывая, с какими проблемами со здоровьем он столкнулся 
в ходе плей-офф. В канадском клубе наверняка хотят, чтобы 28-летний 
нападающий больше времени потратил на свое восстановление и подготовку к 
новому сезону НХЛ. 
Канада - Джордан Биннингтон, Колтон Парэйко, Боуэн Байрэм, Оуэн Пауэр, 
Коннор Бедард, Брэндон Хагель, Ник Пол 
Канадцы везут в Чехию вполне себе рабочий состав - не звездный, но и не 
экскурсионный. Первым номером канадцев в Чехии станет самый дорогой среди 
игравших в нынешнем сезоне НХЛ вратарей голкипер страны Джордан 
Биннингтон. Получающий по своему контракту с "блюзменами" в среднем $ 6 млн 
за сезон 30-летний вратарь по-прежнему далек от той игры, которую он 
демонстрировал в 2019 году, когда приносил американскому клубу Кубок Стэнли, 
но его прошлые заслуги, вне всяких сомнений, позволяют считать этого 
голкипера одной из главных звезд турнира. 
В линии защиты канадцы собрали сплав опыта и молодости. Здесь присутствуют 
как еще один обладатель Кубка Стэнли - 2019 30-летний защитник Колтон 
Парэйко, так и молодые таланты - 23-летний Боуэн Байрэм и 22-летний Оуэн 
Пауэр, представляющие "Баффало Сэйбрз". Три года назад "клинки" выбрали 



 

 

Оуэна под первым номером на драфте НХЛ - 2021, а минувший сезон стал для 
него вторым полноценным в североамериканской лиге. 
Примечательно, что в Чехии Пауэр будет не единственным победителем драфт-
церемонии в составе своей национальной команды. На мировом первенстве 
сыграет и 18-летний форвард "Чикаго Блэкхоукс" Коннор Бедард, являющийся 
действующим последним первым номером драфта НХЛ. В минувшей регулярке 
Коннор блестяще дебютировал в сильнейшей лиге мира, набрав 61 очко в 68 
матчах. Было бы еще больше, если бы не травма, из-за которой он пропустил 
полтора месяца. 
На предстоящем чемпионате мира Бедард мог передать эстафетную палочку 
будущему первому номеру драфта Маклину Селебрини. 62-й драфт НХЛ 
пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе. С вероятностью в 99,9% именно 
форвард Бостонского Университета уйдет на нем под первым номером. Будущий 
клуб Маклина станет известен уже ближайшей ночью, когда за океаном 
состоится драфт-лотерея. И за этой процедурой Селебрини будет наблюдать 
уже вне расположения национальной команды. 
Все дело в том, что в последний момент Маклина отцепили от заявки на ЧМ 
наряду с еще одним молодым хоккеистом - 19-летним Адамом Фантилли. По 
всей видимости, осознав высокий уровень сопротивления тренерский штаб 
сборной Канады решил сделать ставку на куда более опытных хоккеистов. 
Вместо молодежи за "кленовых" в Чехии сыграют только недавно вылетевшие из 
плей-офф форварды "Тампы" Ник Пол и Брэндон Хагель. В проигранной серии с 
"Флоридой" (1-4) на двоих они забросили пять шайб, оставив далеко не самое 
плохое впечатление, несмотря на итоговый вылет их клуба. 
Буквально несколько часов назад стало известно еще и о том, что нападающий 
"Лос-Анджелеса" Пьер-Люк Дюбуа также сыграет за "кленовых" на ЧМ-2024. В 
этом сезоне Дюбуа набрал 40 (16+24) очков в 82 матчах регулярного чемпионата 
НХЛ. В плей-офф в активе форварда 1 (1+0) балл в 5 играх. После очевидно 
провального личного выступления в плей-офф 25-летний хоккеист намерен 
получить позитивные эмоции от игры на международном турнире. 
После согласия Дюбуа у сборной Канады остается еще два вакантных места в 
заявке на турнир. Ранее сообщалось, что нападающий "Анахайм Дакс" Мэйсон 
Мактавиш и капитан "Питтсбург Пингвинз" Сидни Кросби могут присоединиться к 
канадской сборной для участия в чемпионате мира. Но окончательного 
понимания по их участию в турнире на данный момент нет. 
США - Сет Джонс, Зак Веренски, Брэди Ткачук, Джонни Годро, Брок Нельсон, 
Коул Кофилд, Мэтт Болди, Уилл Смит 
Очень приличную сборную сумел собрать под знамена американского флага 
генеральный менеджер "звездно-полосатых" Билл Герин, который в публичной 
плоскости задолго до мирового первенства сразу дал понять своим хоккеистам - 
если вы хотите сыграть на будущем турнире четырех наций с участием игроков 
НХЛ, то будьте добры готовы приехать и на турнир в Европу. В нынешнем 
американском поколении так много талантливых хоккеистов и звезд первой 
величины, что тот же проваливший сезон в НХЛ Джонни Годро не мог 
воспринимать посыл Герина как пустые слова. 
Сыграют за американскую сборную и защитники Сет Джонс с Заком Веренски, а 
также нападающие Брэди Ткачук и Брок Нельсон. 32-летний форвард 
"Айлендерс" Нельсон выступал на ЧМ с 2013 по 2017 год, а теперь возвращается 
на турнир спустя семь лет после своего последнего участия. Проведшие очень 
качественный сезон в НХЛ Коул Кофилд и Мэтт Болди также должны стать 
солидным дополнением для сборной США. 



 

 

Изначально в составе американской сборной значилась еще и фамилия Дилана 
Ларкина, но из-за полученной травмы нападающий "Детройта" все-таки был 
вынужден отказаться от путешествия Европу. В отличие от многих прошлых 
созывов, в этой сборной нет случайных людей и откровенных пассажиров, про 
которых можно было бы презрительно сказать - мол, опять эти американцы 
привезли каких-то непонятных студентов. Три студента в национальной команде 
действительно есть - это нападающие Уилл Смит и Райан Леонард, а также 
голкипер Трей Огастин - но в этом году они доминировали в NCAA и великолепно 
зарекомендовали себя на победном МЧМ. В будущем каждый из них должен 
стать заметной персоной на уровне НХЛ. 
Финляндия - Олли Мяяття, Ессе Пульюярви, Микаэль Гранлунд 
Финская сборная в последние годы редко привозила на ЧМ большое количество 
игроков НХЛ. Тренерский штаб Юкки Ялонена привык обходиться хоккеистами из 
Европы, и демонстрируемые результаты сборной Суоми не позволяли 
усомниться в правильности выбранной стратегии. 
В этом году ситуация в теории могла измениться с учетом необходимости 
навести мосты с игроками перед будущей альтернативой Кубка мира, но лучшие 
финны прошли дальше в плей-офф НХЛ. Микко Рантанен, Арттури Лехконен, 
Миро Хейсканен, Роопе Хинц, Себастьян Ахо, Теуво Терявяйнен и даже Каапо 
Какко продолжают свой поход за Кубком Стэнли - 2024. 
В итоге на чемпионате мира сыграют всего четыре финских представителя НХЛ. 
В частности, в состав Финляндии вошли защитник Олли Мяяття ("Детройт Ред 
Уингз"), а также трое форвардов - Ессе Пульюярви, Валттери Пуустинен (оба - 
"Питтсбург Пингвинз") и Микаэль Гранлунд ("Сан-Хосе Шаркс"). 
Швейцария - Акира Шмид, Йонас Зигенталер, Нико Хишир, Нино Нидеррайтер, 
Филипп Курашев 
Накануне федерация хоккея Швейцарии на своем официальном сайте 
представила неполный предварительный состав на чемпионат мира в Чехии. За 
национальную команду на турнире точно сыграют пять игроков из Национальной 
хоккейной лиги - Нино Нидеррайтер из "Виннипег Джетс", Нико Хишир, Йонас 
Зигенталер и Акира Шмид из "Нью-Джерси Дэвилз" и Филипп Курашев из "Чикаго 
Блэкхоукс". Также ранее сообщалось, что к сборной должен присоединиться 
защитник "Нэшвилл Предаторз" Роман Йози, но официально об этом пока не 
объявлено. 
Отдельно стоит вспомнить и о настоящем уникуме мирового хоккея - 40-летнем 
Андресе Амбюле. Ветерана сборной Швейцарии нельзя отнести к разряду 
полноценных мировых звезд, но явлением в хоккее он точно является. 
Многоопытный форвард примет участие уже в 19-м мировом первенстве в 
карьере. Он является рекордсменом по количеству данных турниров среди всех 
хоккеистов. 
Начиная с 2004 года воспитанник хоккейного клуба "Давос" пропустил всего один 
чемпионат мира - в 2018-м. Примечательно, что за прошедшие 18 первенств он 
ни разу не становился чемпионом мира. Наилучший результат, которого он 
добился в составе национальной команды Швейцарии - серебро на ЧМ-2013. 
Чехия - Петр Мразек, Доминик Кубалик, Ондржей Палат 
Тренерский штаб сборной Чехии собрал вратарскую бригаду, целиком 
состояющую из голкиперов НХЛ. В нее вошли сразу трое вратарей клубов 
североамериканской лиги - за пост первого номера будут конкурировать Петр 
Мразек ("Чикаго"), Лукаш Достал ("Анахайм") и Карел Веймелка ("Аризона"). 
Защиту в прямом и переносном смысле слова укрепит исполин Радко Гудас из 
"Дакс", а основные чаяния в атаке будут связаны с двумя энхаэловцами - 
Домиником Кубаликом ("Оттава") и Ондржеем Палатом ("Нью-Джерси"). 



 

 

Доминик Кубалик 
Также сыграет за сборную и еще один действующий форвард НХЛ - нападающий 
"Торонто" Давид Кампф. Короткой строкой отметим и присутствие в 
национальной команде наших старых знакомых - бывших игроков КХЛ защитника 
Михала Кемпны, а также форвардов Романа Червенки и Лукаша Седлака. 
Другие сборные - Элвис Мерзликин (Латвия), Юрай Слафковски, Томаш Татар 
(оба - Словакия) 
Действующий бронзовый призер ЧМ сборная Латвии везет в Чехию своего 
лучшего (хотя Артур Шилов своей игрой в последние два сезона явно готов 
поспорить с этой фразой) голкипера Элвиса Мерзликина, выступающего за 
"Коламбус Блю Джекетс". 30-летний вратарь провел очень слабый сезон в НХЛ, 
но в игре за национальную команду всегда готов тряхнуть стариной. 
Интересную сборную собрали словаки - в нее вошли многие игроки НХЛ, в том 
числе нападающий "Монреаля" Юрай Слафковски, форвард "Сиэтла" Томаш 
Татар, защитник "Нью-Джерси" Шимон Немец, форвард "Калгари" Мартин 
Поспишил и защитник "Вашингтона" Мартин Фехервари. А вот защитника 
"Тампы" Эрика Чернака в расположении команды Крэйга Рэмзи не окажется по 
состоянию здоровья - в плей-офф за "молний" он играл с травмой. 
Подобный список заметных хоккеистов позволяет ожидать турнир довольно 
высокого уровня, тем грустнее осознавать, что чемпионат мира вновь пропустят 
российские и белорусские хоккеисты.  

https://www.championat.com/hockey/article-5541922-chempionat-mira-po-hokkeyu-
2024-glavnye-zvyozdy-turnira-konnor-bedard-erik-karlsson-viktor-hedman-dzhonni-
godro.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпионат мира нужно смотреть. Северная Америка отправила десант 
юных звезд (Советский спорт, Москва, 8 мая 2024) 
А болеть можно за наших соседей из Казахстана.  
Очередной чемпионат мира по хоккею в Праге и Остраве пройдет без России. 
Мы уже как-то привыкли к этому, хотя до конца еще не можем в это поверить. Но 
наша сборная жива и постоянно играет с белорусами и казахами, а весь 
остальной мир приедет в Чехию явить товар лицом. И расклады на этом турнире 
крайне интересные, учитывая какие составы привезут завсегдатаи ледовых 
мундиалей.  
Самые интересные фамилии, конечно, всегда идут от Канады и США. Имея 
прямой доступ к тем несчастным, которые либо не попали в плей-офф Кубка 
Стэнли, либо закончили выступления в первом раунде турнира, у 
североамериканских команд всегда много занятных личностей в ростере. Но 
начать хочется именно с европейского звена. Тем более, если Чехия - хозяйка 
мирового форума, значит по старой традиции, в грязь лицом перед своими 
болельщиками они ударить не захотят.  
 Рекорд века - у Плешкова третий "сухарь". Российский вратарь не пропускает 
180 минут  
На первый взгляд, состав у хозяев не такой уж и бодрый. Крепкие ребята из 
европейских чемпионатов плюс те, кто играет в НХЛ. Знакомых фамилий 
достаточно, но основные чешские силы все-таки задействованы сейчас в борьбе 
за чашку лорда Стэнли, имеются ввиду Павел Заха и Давид Пастрняк из 
"Бостона", Мартин Нечас из "Каролины", Радек Факса из "Далласа" и Филип 
Гронек из "Ванкувера". Зато приехали из-за океана такие личности, как Радко 
Гудас ("Анахайм"), Ян Рутта ("Сан-Хосе"), Давид Кемпф ("Торонто"), Ондржей 
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Палат ("Нью-Джерси"), Доминик Кубалик ("Оттава"), а также вся вратарская 
бригада - Лукаш Достал ("Анахайм"), Карел Веймелка ("Аризона"), Петр Мразек 
("Чикаго").  
К НХЛовской братии примыкают наши хорошие знакомые, которые успели 
попылить в свое время в КХЛ - Роман Червенка, Лукаш Седлак, Якуб Крейчик, 
Михал Кемпни. Состав вполне боеспособный, если их зарядить страстью и 
идеей, с чем у чехов в последние годы были большие проблемы. Но в Праге и 
Остраве с мотивацией проблем быть не должно. Поэтому чехов можно смело 
назвать одними из главными фаворитов чемпионата мира.  
Особый интерес вызывает и состав вечных возмутителей спокойствия финнов. 
Сборная Суоми, как обычно, везет ростер, который минимально представлен 
парнями из НХЛ и максимально напичкан мастерами из внутреннего первенства. 
Из-за океана будут лишь защитник Олли Мяяття ("Детройт"), а также 
нападающие Ессе Пульюярви ("Питтсбург"), Валттери Пуустинен ("Питтсбург"), 
Микаэль Гранлунд ("Сан-Хосе"). Согласитесь, не густо для покорения вершин. 
Однако когда это мешало финнам выходить в финалы чемпионатов мира. До сих 
пор жив памяти турнир 2020 года, где наш дрим-тим остался на сухом пайке в 
полуфинале (0:1) против очень скромной по именам команды. Так что, и сейчас 
не стоит делать поспешных выводов относительно Финляндии.  
Соседи финнов шведы также решили в этом году использовать внутренние 
резервы. Из НХЛ подъехали Эрик Карлссон, Виктор Хедман, Расмус Далин, 
Адриан Кемпе, Йоэль Эрикссон Эк. Неплохо, но не для решения больших задач. 
Да, с обороной у шведов издревле все ок, но вот нападение не блистает 
фамилиями. Хотя в этом, вероятно, и кроется главная опасность скандинавов.  
Наконец, завершая тему европейских грандов, нельзя не сказать и пару слов о 
Швейцарии. Эта команда давно уже относится к когорте фаворитов, да и ребят 
она везет в Чехию очень даже приличных. Акира Шмид, Йонас Зигенталер, Нико 
Хишир, Нино Нидеррайтер, Филипп Курашев - это подмога из Северной Америки. 
Есть вариант, что укрепить сыров может защитник Роман Йоси из "Нэшвилл 
Предаторз". В общем, легко со швейцарцами не будет никому. И они как всегда 
претенденты на тройку.  
Канада и США. Вечный вопрос перед каждым мировым первенством - какие 
имена из НХЛ будут радовать глаз любителей хоккея на этот раз. Кленовые 
листья ударят молодостью по старушке Европе - Коннор Бедард, Адам Фантилли 
и Маклин Селебрини. Будущее НХЛ, все некстваны ближайших трех лет в одном 
составе и на одном турнире. Этого уже достаточно, чтобы понять, что расчет 
канадской дружины будет сделан на скорость. Из других заметных личностей в 
составе можно обратить внимание на Джордана Биннингтона, Колтона Парэйко, 
Боуэна Байрэма, Оуэна Пауэра, Брэндона Хагеля и Ника Пола.  
Достаточно сбалансированный состав, который при условии участия России уже 
бы местные специалисты начали топить еще до чемпионата мира. Однако 
канадцы и не такими парнями брали золотые награды.  
 Юные феномены и три обладателя Кубка Стэнли. Канада объявила состав на 
ЧМ  
Самый мощный состав в Чехию в кое-то веке привезут американцы. Сет Джонс, 
Зак Веренски, Брэди Ткачук, Джонни Годро, Брок Нельсон, Коул Кофилд, Мэтт 
Болди, Уилл Смит - вам мало? Нам достаточно, чтобы уже назвать США - 
претендентом на первое место. Эти парни при должной мотивации будут 
выжигать любой лед, с ними крайне сложно соревноваться в скоростном катании 
и в силовой борьбе. Единственный шанс остальных сборных - не всегда звездно-
полосатые парни умеют возвращаться в оборону. Им этого не нужно, они будут 



 

 

играть по-бразильской системе - вы забросите сколько сможете, а мы - сколько 
захотим.  
Остальные сборные будут рассчитывать на чудо, какое, например, в прошлом 
году случилось с латышами, взявшими бронзовые награды. Но год на год - не 
приходится, и вряд ли в Праге и Остраве получится провернуть этот фортель 
еще разок. Главной звездой Латвии будет вратарь Элвис Мерзликин. На таком 
багаже далеко не уедешь. Словаки, которые будут играть почти дома, также 
везут бодрый состав, который будет стараться выйти из своей группы. Из 
известных ребят - нападающий "Монреаля" Юрай Слафковски, форвард 
"Сиэтла" Томаш Татар, защитник "Нью-Джерси" Шимон Немец, форвард 
"Калгари" Мартин Поспишил и защитник "Вашингтона" Мартин Фехервари. Для 
выхода в плей-офф - достаточно, но не более того. Ну а нам, если сильно 
хочется, можно поболеть за соседей из Казахстана. Шансов совсем не много, но 
иногда волшебство случается и андердоги прыгают выше головы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/chempionat-mira-nuzhno-smotret-severnaya-
amerika-otpravila-desant-yunyh-zvyozd 

К заголовкам сообщений 

Злата Канада (Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 7 мая 2024) 
Канадская сборная выглядит фаворитом чешского мирового первенства по 
хоккею  
 Стартующий в пятницу в Чехии чемпионат мира по хоккею, третий подряд, 
который пропустит отстраненная еще в 2022 году от международных 
соревнований сборная России, кажется, вполне может принести очередное 
золото победителям предыдущего турнира канадцам. Во всяком случае, их 
нынешняя заявка выглядит даже ярче прошлогодней. 
 Перед первенством, которое примут Прага и Острава, никуда не деться от 
соблазна сделать два прогноза, основанных на сложившихся в текущем 
десятилетии трендах. 
 Первый прогноз - насчет того, что на этом первенстве обязательно громко 
выстрелит какая-нибудь команда, не входящая в шестерку "классических" 
грандов, всегда делящих между собой призы. 
 Помогают и отсутствие сборной России, слегка расчищающее путь к медалям, и 
неизбежные кадровые проблемы гигантов, которые настоящими гигантами могут 
быть, только если соберут большую часть своих знаменитостей из НХЛ. А там в 
разгаре play-off. И даже далеко не все уже попрощавшиеся с ним могут или хотят 
продолжать сезон выступлением на чемпионате мира. Так что перспективы 
открываются перед теми, кто вроде бы по статусу о медалях может только 
мечтать. Немцы три года назад играли в полуфинале, а год назад - в финале. 
Латвийцы, раньше никогда к наградам и не приближавшиеся, в 2023-м взяли 
бронзу. По идее, сейчас очередь бабахнуть чем-нибудь внушительным крепких 
швейцарцев. Они и в 2022 году, и в 2023-м были чуть ли не лучшей сборной по 
итогам предварительного раунда, но после блестящего выступления в группе 
сразу срезались в play-off. 
 Второй прогноз, видимо, еще более верный и понятный, что ли. Сборная Канады 
на последних чемпионатах мира демонстрирует поразительную стабильность, 
подтверждающую претензии на роль безусловного хоккейного флагмана. 
 На четырех первенствах, предшествовавших чешскому, она обязательно 
доходила до финала, два из них - в 2021 и 2023 годах - выиграла, в двух - в 2019 
и 2022 годах - не справилась с финнами (в 2020-м турнир сорвала пандемия 
коронавируса). И нет оснований думать, будто бы нынче расклад какой-то 
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принципиально иной, настаивающий на том, что канадская серия оборвется. 
Скорее, наоборот, он активно настаивает на том, что она продолжится новым 
золотом. 
 В пользу очередного успеха сборной Канады точно говорит собранный ею 
состав. Свои предыдущие походы за золотом она устраивала вариантами, 
которые со стороны казались довольно сомнительными. Ключевые роли в них 
доставались игрокам, и в своих-то не самых могучих клубах не то чтобы 
выделявшимся. А компанию им составляли незаметные трудяги из нижних 
звеньев. При этом оказывалось, что и у таких вариантов класса все равно 
достаточно. 
 Но канадская сборная, отправившаяся в Чехию, смотрится на бумаге куда 
симпатичнее прежних версий. В ней как раз случайных людей практически нет. 
Фактически у любого из тех, кто попал в заявку, неплохой бэкграунд. Коннор 
Бедард - свежайший из канадских хоккейных вундеркиндов, щедро одаренных 
талантом, только что вполне достойно отыгравший дебютный сезон в НХЛ. 
 Джаред Макканн, Доусон Мерсер, Майкл Бантинг, Дилан Козенс, Эндрю 
Манджипане, Ридли Грейг, Адам Фантилли - форварды с хорошими 
показателями в регулярке, с лидерскими амбициями. Колтон Парайко, Боуэн 
Байрэм, Оуэн Пауэр, Деймон Сиверсон - защитники ведущих пар своих команд. 
Маклину Селебрини всего 17 лет, но все уверены, что по способностям, 
потенциалу он не слишком отстает от Бедарда, который чуть постарше, и тоже 
засверкает в НХЛ. 
 В этой сборной Канады, строго говоря, не к чему придраться. Баланс во всем - 
между атакующими и обороняющимися игроками, опытом и молодостью. 
 Может, нет выдающихся героев, зато все ровненько и с виду безупречно 
скроено. А сбалансированность, как показывает практика, - наиболее надежный 
из ключей к триумфу на чемпионате мира. 
 За канадцев - и ситуация в сборных, являющихся их основными конкурентами. 
Шикарные, явно без оговорок "под золото" бригады не удалось сформировать 
никому: ни переполненным под завязку ветеранами финнам, ни приучившим к 
тому, что на мировых первенствах обязательно рано или поздно спотыкаются на 
ровном месте шведам, ни хозяевам чехам. Исключение тут составляют разве что 
соседи фаворитов. 
 Вообще, в традицию у сборной США вошло такое отношение к чемпионату мира, 
не слишком популярному в стране, которую она представляет, что его буквально 
тянет назвать наплевательским. У нас в НХЛ куча прекрасных хоккеистов, а мы 
пошлем на него группу посредственностей, в том числе из фарм-клубов, да пяток 
юниоров для "обкатки". А золото нам совершенно не нужно. Но внезапно 
американцы словно подумали, что победы лишними не бывают, и отправили в 
Чехию десант, в котором с десяток игроков звездного или почти звездного 
уровня, таких как Брейди Ткачак, Зак Веренски, Сет Джонс, Мэтт Болди, Джонни 
Годро, Коул Кофилд, Люк Хьюз, Брок Нельсон, Джейк Сэндерсон. И судя по 
всему, эту сборную США канадцам стоит опасаться больше, чем, например, 
неудобных финнов. 
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